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Acta Sesión Ordinaria N°14-2025 

Acta de la Sesión Ordinaria número catorce del dos mil veinticinco, a las diecinueve 

horas con ocho minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón de 

Goicoechea, el lunes siete de abril del dos mil veinticinco, en el Salón de Sesiones de 

esta Municipalidad.  -------------------------------------------------------------------------------------  

1. Presidenta: Gloriana Diorela Carmona Seravalli. ---------------------------------------------  

2. Vicepresidente: Carlos Luis Murillo Rodríguez ------------------------------------------------  

3. Regidores Propietarios: Carmen María Martínez Barahona, Rafael Ángel Vargas 

Brenes, Melissa Valdivia Zúñiga, Luis Carlos Barquero Araya, Grettel Virginia Amador 

Rojas, William Fallas Bogarín y María Lorena Ortiz Salazar. ---------------------------------  

4. Regidores Suplentes: Carolina Araúz Durán, Christian Muñoz Rojas, Rosaura 

Castellón Navarro, Sixto Araya Araya, Emilio José Fallas Sandí, Marisol Campos 

Arias, Alex Gerardo Zúñiga Muñoz, Gabriela Jiménez Araya y Johanna Arlete Oviedo 

Mora. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. Síndicos Propietarios: Gerardo Chaves Loría, Kevin José Mora Méndez, Flor del 

Río Rivera Pineda, Juvenal de Jesús Coto Montero, Estiven José Arias Garro, Andrea 

Valerio Montero e Iris Vargas Soto. -----------------------------------------------------------------  

6. Síndicos Suplentes: Luz Marina Bonilla Madrigal, Jessica Vanessa Valverde Cruz, 

Minor Gerardo Muñoz Vargas, Flor del Carmen Parra Jiménez, Yamileth Serrano 

Alvarado, José Guillermo Umaña Fallas y Aníbal Picado Castillo. --------------------------  

7. Alcalde/Alcaldesa: Lic. Fernando Chavarría Quirós.  ----------------------------------------  

8. Secretario/A: Licda. Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría 

Municipal.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

9. Ausente: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

10. Asistentes por Invitación: Lic. David Salazar Morales, BSA Consultores SRL e 

Intérpretes de LESCO: Keiry Masiel León Jiménez. --------------------------------------------  

Cuestión de orden -------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal expresa, buenas noches compañeros, 

compañeras, público que nos acompaña y nos siguen la transmisión al ser las 7:08 de 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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la noche damos por inicio a la sesión ordinaria número 14 del lunes 07 de abril como 

primer punto tenemos la oración, doña Marisol por favor. -------------------------------------  

ARTÍCULO I.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Orden del día.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

Aprobación Actas Sesiones Ordinaria N°13-2025 y Extraordinaria N°07-2025. ---  

Presidente del Concejo Municipal PM 14-2025. ----------------------------------------------  

Asuntos Urgentes. -------------------------------------------------------------------------------------  

Convocatoria a Sesión Extraordinaria.----------------------------------------------------------  

Informes de Auditoría.  -------------------------------------------------------------------------------  

Audiencias.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Dictámenes de Comisiones.  -----------------------------------------------------------------------  

Mociones.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Control Político.  ----------------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO II ----------------------------------------------------------------------------------------------  

APROBACION ACTAS --------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO II.I --------------------------------------------------------------------------------------------  

APROBACIÓN ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº13-2025. ------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal pone a conocimiento el acta de la 

Sesión Ordinaria N°13-2025. ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la aprobación del 

acta de la Sesión Ordinaria N°13-2025, la cual por unanimidad se aprueba. -------  

ACUERDO N°1 -------------------------------------------------------------------------------------------  

POR UNANIMIDAD SE APRUEBA EL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 

N°13-2025. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO II.II -------------------------------------------------------------------------------------------  

APROBACIÓN ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº07-2025. --------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal pone a conocimiento el acta de la 

Sesión Extraordinaria N°07-2025. -----------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la aprobación del 

acta de la Sesión Extraordinaria N°07-2025, la cual por mayoría de votos se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

ACUERDO N° 2 ------------------------------------------------------------------------------------------  

POR MAYORÍA DE VOTOS SE APRUEBA EL ACTA DE LA SESIÓN 

EXTRAORDINARIA N°07-2025. ---------------------------------------------------------------------  

VOTO EN CONTRA -------------------------------------------------------------------------------------  

REG. PROP. CARLOS LUIS MURILLO RODRÍGUEZ ----------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal señala, don Carlos no se encontraba el día 

de esa sesión extraordinaria por eso lo vota negativo. -----------------------------------------  

ARTÍCULO III ---------------------------------------------------------------------------------------------  

PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL PM 14-2025. -----------------------------------  

“Para cumplir con las solicitudes presentadas por los vecinos del Cantón de 

Goicoechea, Alcaldía Municipal, Auditoría Interna, Asamblea Legislativa e 

Instituciones Públicas y Privadas, describo a continuación las solicitudes para que 

sean trasladadas a las respectivas comisiones, concejos de distrito y alcaldía 

municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Nombre Solicitud Trasladar a 

1. Instituto de 

Fomento y Asesoría 

Municipal  

En el correo infra y adjuntos pueden 

encontrar la invitación que realiza el 

IFAM y el INVU, a los gobiernos 

locales para participar en los talleres 

denominados ABC Planes 

Reguladores coordinados por la 

Presidencia Ejecutiva del IFAM con el 

apoyo de la Unidad de Capacitación y 

Formación. Se agradece los 

esfuerzos que puedan realizar para 

socializar e incentivar la participación 

del personal de su gobierno local. 

Trasladar esta 

invitación a las 

personas integrantes 

de la comisión de Plan 

Regulador. 
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Favor contemplar que se busca la 

participación de: 1. Alcalde o 

alcaldesa en caso de no poder asistir 

el vicealcalde o representante. 2. 

Presidencia del Concejo Municipal o 

un representante del Concejo. 3. 

Director de urbanismo u ordenamiento 

territorial o técnico representante. 4. 

Funcionario de comunicación o a 

quien esté a cargo de este proceso. 

Asimismo, en caso de que un 

gobierno local no pueda asistir a la 

sede definida, puede participar en 

cualquiera de las otras sedes. Es 

importante que realicen y formalicen 

la participación en el enlace de 

inscripción previsto. 

2. Antonio Leitón 

Aguilar  

Mi nombre es Antonio Leitón Aguilar y 

soy profesor de inglés y asesor 

académico en el área de idiomas. El 

sábado 30 de Noviembre del 2024 

asistí al taller de Turismo Rural en 

Rancho Redondo como participante 

independiente con la intención de 

involucrarme a dicho proyecto en el 

área de enseñanza del idioma inglés. 

En dicha actividad conocí al Sr. 

Guillermo Umaña y le mencioné 

brevemente esta idea mas no le 

hemos dado seguimiento. Ahora le 

Se traslada este asunto 

a la comisión de 

turismo para su estudio 

y dictamen. 



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

5 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

escribo a la Comisión de Turismo para 

darle seguimiento a mi idea y obtener 

su retroalimentación al respecto. 

OBJETIVO GENERAL DEL 

PROYECTO: proveer clases de inglés 

conversacional a un grupo de 

estudiantes de la comunidad escogido 

según las necesidades identificadas 

por la comisión y la comunidad misma 

en el marco del proyecto del turismo 

rural. El número máximo de 

estudiantes es 12. (de ser posible 6 de 

Rancho Redondo y 6 de Vista de Mar) 

DURACIÓN DEL CURSO: 6 meses 

(módulo inicial con posibilidad de 

extensión) MODALIDAD Y HORARIO 

DEL CURSO: El horario sugerido es 1 

clase de 2 horas por semana 

impartida el día Sábado en la tarde en 

modalidad virtual. La idea es tener 3 

clases por mes en modalidad virtual y 

1 clase en modalidad presencial un 

sábado por mes. REQUISITOS DE 

LOS ESTUDIANTES: * Disponibilidad 

de tiempo para asistir tanto a las 

clases virtuales como presenciales. * 

Computadora de escritorio o portátil 

para tomar las clases virtuales. (No se 

recomienda el uso de teléfonos 

celulares). * Acceso a internet durante 
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las horas de las clases que permita 

una comunicación fluida. * Nivel 

básico de inglés. (Principiante A ó B) * 

Motivación y Compromiso real con el 

proceso. COSTO DEL CURSO: El 

curso no tiene ningún costo ni para la 

municipalidad ni para los/las 

estudiantes excepto por el material 

didáctico no más de 10000 (diez mil) 

colones por semestre. Mi idea es 

trabajar en forma voluntaria para 

cooperar con proyecto. 

CONCLUSIÓN PRELIMINAR: Sé que 

quedan varios aspectos por definir y 

por supuesto espero su 

retroalimentación y cualquier pregunta 

que tengan para darle más forma al 

curso. Espero que encuentren mi idea 

viable, compatible y beneficiosa para 

su proyecto de Turismo Rural en 

Rancho Redondo. Quedo a la espera 

de sus opiniones. 

3. Asamblea 

Legislativa AL-

CPAAGROP-576-

2025, EXP. 24.142 

La Comisión Permanente Ordinaria de 

Asuntos Agropecuarios, en virtud de 

la moción aprobada en la sesión 

N.°35, ha dispuesto consultarles su 

criterio sobre el TEXTO 

SUSTITUTIVO del proyecto de Ley 

Expediente N.°24.142 "LEY PARA LA 

REACTIVACIÓN, INNOVACIÓN, 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 
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FOMENTO DEL SECTOR 

AGROEMPRESARIAL".----------------- 

Anteriormente denominado: 

("PROYECTO DE LEY PARA LA 

REACTIVACIÓN, INNOVACIÓN, 

FOMENTO DEL SECTOR 

AGROPECUARIO Y RURAL, Y 

CREACIÓN DEL SECTOR FRANCO 

AGROPECUARIO"), el cual se 

adjunta. De conformidad con lo que 

establece el artículo 157 del 

Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la 

consulta en el plazo de ocho días 

hábiles que vence el 10 de abril 2025 

y, de ser posible, enviar el criterio de 

forma digital. La Comisión ha 

dispuesto que, en caso de requerir 

una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo e indicando 

solamente que hará uso de la misma, 

y en ese caso, contará con ocho días 

hábiles más, que vencerán el día 30 

de abril de 2025. Esta será la única 

prórroga esta comisión autorizará.  Si 

necesita información adicional, le 

ruego comunicarse por medio de los 

teléfonos 2243-2916, 2243-2433, 

2243-2434, 2243-2138 o al correo 

electrónico 
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yahaira.orozco@asamblea.go.cr De no 

confirmar el recibido de esta consulta 

se tendrá por notificado a partir de su 

envío, siendo este correo 

comprobante de la transmisión 

electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las 

cuentas destinatarias son 

responsabilidad de las personas 

interesadas. 

4. Alcalde Municipal 

AG-MG-1897-2025 

Visto oficio SM-ACUERDO-352-2025, 

mediante el cual se indica que en 

Sesión Ordinaria N.º 7-2025, 

celebrada el día 17 de febrero del 

2025, Artículo III inciso 30), se conoció 

oficio REFACCl-024-25-sav, suscrito 

por el Lic. Francisco Castaing 

Bustillos, Presidente Asociación 

Cívica y Cultural Ipís. ACUERDO Nº 

2.30 Trasladar dicho oficio a la 

Administración para que por medio de 

la Unidad Técnica de Gestión Vial 

Municipal rinda un criterio a este 

Concejo sobre la factibilidad de los 

cierres de vías solicitados. Dado lo 

anterior remito nota MG-AG-UTGV-

0079-2025, recibido el 27 de marzo de 

2025, suscrita por lng. Andrés 

Campos Castillo, Director de la 

Unidad Técnica de Gestión Vial------- 

Trasladar esta 

respuesta al Lic. 

Francisco Castaing 

Bustillos para que 

proceda a remitir lo 

solicitado. 
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 Municipal. 

5. Alcalde Municipal 

AG-MG-1906-2025 

En atención a oficio SM ACUERDO 

0473-2025; mediante el cual se indica 

que en Sesión Ordinaria Nº09-2025, 

celebrada el día 03 de marzo de 2025, 

Artículo VIII.IV, se acordó por 

unanimidad y con carácter firme, 

aprobar el Por tanto del Dictamen Nº 

006-2025 de la Comisión de Asuntos 

Culturales, como se detalla a 

continuación: ACUERDO Nº9 "El 

Concejo Municipal de Goicoechea 

acuerda: 1. Trasladar a la 

Administración Municipal para estudio 

de factibilidad e informe a este 

Concejo Municipal. 2. Comuníquese. 

3. Tomar este acuerdo con carácter 

firme." Dado lo anterior remito para 

sus conocimientos nota MG-AG-DGA-

066-2025, recibida el 27 de marzo de 

2025, suscrita por el lng. Gustavo 

Herrera Ledezma, Director de Gestión 

Ambiental. Asimismo, en este acto se 

insta mantener informada a esta 

Alcaldía sobre la próxima reunión 

programada. 

 Se traslada este 

asunto a la comisión de 

Cultura para su 

conocimiento. 

6. Alcalde Municipal 

AG-MG-1905-2025 

Anexo oficio DRH 0299-2025, recibido 

el día 27 de marzo de 2025, suscrito 

por la Licda. Arlene Cordero Fonseca, 

jefa del Departamento de Recursos 

Se traslada este asunto 

a la comisión de 

sociales para su 

estudio y dictamen. 
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Humanos, referente a traslado de nota 

con fecha del 11 de marzo de 2025, 

suscrita por el señor Gerald Vargas 

Quirós, Policía Municipal 

Operaciones, quien solicita 

aprobación de la beca de estudios en 

la carrera de Licenciatura en Derecho, 

en el primer cuatrimestre del 2025, el 

cual se encuentra cursando en la 

Universidad Central, esto según 

detalla en su documento las materias 

que cursará. Lo anterior para su 

estudio y valoración. 

7. Alcalde Municipal 

AG-MG-1908-2025 

En atención a oficio SM ACUERDO 

376-2025, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria N° 8-

2025, celebrada el día 24 de febrero 

de 2025, artículo III, inciso 5), donde 

se acordó trasladar a la 

Administración el correo electrónico 

suscrito por persona denunciante, me 

permito anexar oficio MG-AG-DGA-

072-2025, recibido el 27 de marzo de 

2025, suscrito por el lng. Gustavo 

Herrera Ledezma, Director de Gestión 

Ambiental. Asimismo, en este acto se 

insta a la Dirección de Gestión 

Ambiental mantener informada a esta 

Alcaldía sobre esta ayuda 

internacional. 

Se le traslade esta 

respuesta a la persona 

denunciante para su 

conocimiento. 
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8. Alcalde Municipal 

AG-MG-1912-2025 

En atención al oficio SM ACUERDO 

02424-2024, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria Nº 39-

2024, celebrada el día 23 de 

setiembre de 2024, artículo 

VIII.XXXIX., donde se aprobó el Por 

Tanto del Dictamen Nº 076-2024 de la 

Comisión de Asuntos Sociales, que 

otorga en Administración a la 

Asociación de Desarrollo Pro Mejoras 

de Barrio Independencia, que 

adjudica únicamente salón comunal, 

parque infantil y gimnasio multiuso, 

plano catastrado SJ 29758-1959, 

conforme al artículo 40 de la Ley de 

Planificación Urbana Zona Municipal. 

Al respecto me permito remitir copia 

debidamente firmada entre las partes 

del CONVENIO DE 

ADMINISTRACION 002-2025 

ASOCIACION DE DESARROLLO 

PRO MEJORAS DE BARRIO 

INDEPENDENCIA. Así mismo, me 

permito adjuntar el documento MG-

AG-Dl-0687-2025, suscrito por el lng. 

Mario Iván Rojas Sánchez, Director de 

Ingeniería y Operaciones, mismo que 

brinda informe del estado en el cual se 

encuentra actualmente dicho 

inmueble municipal. 

Trasladar a la comisión 

de asuntos sociales 

para su conocimiento. 
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9. José Carlos Calvo 

Lara Director Liceo 

Virgen de la Medalla 

Milagrosa 

Paz y bien. Quien suscribe, M.Sc. -

José Carlos Calvo Lora, en calidad de 

Director del Liceo Virgen de La 

Medalla Milagrosa, ubicado en el 

distrito de Rancho Redondo, me 

permito preséntales el siguiente 

asunto: Como es de su conocimiento 

el Consejo Municipal acordó La 

construcción de un gimnasio en el 

Liceo Virgen de La Medalla Milagrosa, 

obra que permitirá un mejor proceso 

de enseñanza aprendizaje y a La vez 

aumentar La calidad del servicio 

educativo que ofrece La institución a 

La comunidad. En Las primeras 

semanas del presente curso Lectivo, 

tuve una reunión con el lng. -Josué 

Picado, encargado de La obra por 

parte de La empresa Gacmi S.A. 

tratándose diferentes temas 

relacionados con el avance y posible 

fecha de finalización de La obra. En 

dicha reunión el lng. Picado me 

informa, entre otras cosas, que, por el 

presupuesto de La obra, iban a quedar 

unos espacios sin cerrar hasta el 

techo en al menos dos paredes del 

gimnasio. Al solicitarle una 

explicación, me indica que entre Las 

paredes de Los camerinos y las 

Se traslada a la 

administración para 

que proceda según 

competencias e 

informe a este concejo 

de lo actuado. Copiar a 

la Director del Liceo 

Virgen de La Medalla 

Milagrosa Trasladar 

además a la comisión 

de obras para su 

conocimiento. 
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cerchas del techo quedarían un 

espacio abierto de más de un metro, 

al igual que en Las paredes este y 

oeste entre La viga americana y La 

cercha. Esta información resulta de 

mucha preocupación ya que significa 

que a Los cuatro lados del gimnasio 

habría un espacio abierto que 

facilitaría el ingreso de antisociales 

que podrían sustraer materiales 

propios de La institución, así como 

realizar años en La infraestructura. 

Consultado el lng. Picado sobre 

posibles soluciones a esta situación el 

mismo manifiesta que se requiere de 

un incremento en el presupuesto para 

poder dar el acabado final adecuado 

corrigiendo estos detalles. En ese 

escenario y en atención a mis 

competencias solicité al Señor 

Ingeniero se elaborará un 

presupuesto de los materiales 

requeridos, así como la mano de obra 

necesaria. Dicho documento se 

adjunta a este oficio. PETITORIA: 

Señores Regidores y miembros del 

Consejo Municipal, con todo respeto 

les solicito se conceda el presupuesto 

adicional amparado en el criterio 

técnico de la empresa Gacmi S.A. que 
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se adjunta para poder brindar un 

acabado completo al inmueble y que 

permita que cuente con la seguridad 

que se requiere. 

10. Vecinos de Kurú  Los abajo firmantes hacemos de su 

conocimiento, que algunos vecinos de 

Kurú, fuimos notificados por el 

Departamento de Cobro, según el 

artículo 84, punto # 5 obstaculización 

de postes en la acera, (irrespeto Ley 

7600). Según la mayoría de las aceras 

de Kurú, y del Distrito en general no 

cumplen con la Ley 7600, porque son 

construidas con relieves de cemento o 

inclinaciones para los ingresos a las 

viviendas. El problema que tenemos 

es que desde hace muchos años nos 

vimos en la necesidad de colocar unos 

postes a un lado de la acera, esto para 

evitar que los vehículos se metan ya 

que nos han causado muchos daños 

como choques a nuestras casas 

rompiendo las canoas, portones o a 

las mismas aceras que hemos tenido 

que arreglar por nuestra cuenta.  Es 

por lo anterior que les solicitamos 

dejar los postes en la acera, ya que no 

hay otro medio como controlar el 

ingreso de los vehículos o que se 

estacionen para dar paso a los que 

Se traslada este asunto 

a la comisión de obras 

para su estudio y 

dictamen. 
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entran o salen, porque la calle es muy 

estrecha. Además, que esta es la 

entrada principal de vehículos, 

ambulancias, transporte de materiales 

y otros, para todas las alamedas de 

Kurú. Adjuntamos fotos de los postes. 

11. Asamblea 

Legislativa AL-

DSDI-OFI-0062-

2025, EXP. 23.097 

De conformidad con las disposiciones 

del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa, se consulta del texto 

actualizado sobre el EXPEDIENTE 

LEGISLATIVO, Nº 23.097 LEY DE 

PROTECCIÓN DE DATOS 

PERSONALES, que se adjunta. De 

conformidad con el artículo 157 del 

Reglamento de la Asamblea 

Legislativa, el plazo estipulado para 

referirse al proyecto es de ocho días 

hábiles contados a partir de la fecha 

de recibo del presente oficio; de no 

recibirse respuesta de la persona o el 

ente consultado, se asumirá que no 

existe objeción por el asunto. 

Información adicional a esta 

comunicación le puede ser 

suministrada mediante los teléfonos 

2243-2642 o 2243-2901, o a los 

correos electrónicos 

karayac@asamblea.go.cr; y 

ereales@asamblea.go.cr 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 
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12. Unión Nacional de 

Gobiernos Locales  

El presente correo tiene como objetivo 

compartirles la siguiente información: 

• Boletín Informativo UNGL 

correspondiente al mes de marzo de 

2025. • Fichas Técnicas Legislativas 

de interés para el Régimen Municipal: 

006. FT. 24.714: REFORMA DEL 

ARTÍCULO 154 DE LA LEY N. 0 7794, 

CÓDIGO MUNICIPAL, DE 30 DE 

ABRIL DE 1998, Y SUS REFORMAS. 

007. FT. 24.780: REFORMA DE LOS 

ARTÍCULOS 5 Y 7 DE LA LEY DE 

ORGANIZACIÓN DEL INSTITUTO 

DE FOMENTO Y ASESORÍA 

MUNICIPAL IFAM, LEY 4716 DEL 09 

DE FEBRERO DE 1971 Y SUS 

REFORMAS. 010. FT. 24.707: LEY 

PARA LA EFICIENCIA DE LAS 

SOLICITUDES DE 

MODIFICACIONES------------------------ 

PRESUPUESTARIAS DE LOS 

CONCEJOS MUNICIPALES DE 

DISTRITO. 011. FT. 24.650: 

REFORMA PARCIAL AL ARTÍCULO 

159 DEL CÓDIGO MUNICIPAL, LEY 

7794 DEL 30 DE ABRIL DE 1998. 

Recurro a ustedes con todo respeto y 

consideración de mi parte, por cuanto 

reconozco su Invaluable nivel de 

trabajo y responsabilidad que conlleva 

Para conocimiento de 

las personas del 

concejo municipal. 
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su cargo en la Secretaría del Concejo 

Municipal, solicitándole por favor 

compartir la presente información con 

los señores y señoras miembros del 

Honorable Concejo Municipal De 

antemano muchas gracias por su 

invaluable colaboración. Favor brindar 

acuse de recibido 

13. Asamblea 

Legislativa AL-

CPEAMB-243-2025 

EXP. 24.850 

La Comisión de Asuntos 

Agropecuarios, en virtud del informe 

de consulta obligatoria del 

Departamento de Servicios Técnicos, 

ha dispuesto consultarles su criterio 

sobre el proyecto de ley "REFORMA 

DEL INCISO G) DEL ARTÍCULO 13 

DEL CÓDIGO MUNICIPAL, LEY N' 

7794 DEL 30 ABRIL DE 1998, LEY 

PARA LA INSCRIPCIÓN AL 

PROGRAMA DE ABASTECIMIENTO 

INSTITUCIONAL (PAI) POR PARTE 

DE LAS JUNTAS DE EDUCACIÓN", 

expediente N.0 24814, el cual se 

adjunta. De conformidad con lo que se 

establece en el artículo 157 del 

Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la 

consulta en el plazo de ocho días 

hábiles que vencen el 15 de abril de 

2025 y, se ser posible, enviar el 

criterio en forma digital. La Comisión 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 
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ha dispuesto que, en caso de requerir 

una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo, y en ese 

caso, contará con ocho días hábiles 

más, que vencerán el día 29 de abril 

de 2025. Esta será la única prórroga 

que esta comisión autorizará. Si 

necesita Información adicional, le 

ruego comunicarse por medio de los 

teléfonos, 2243-2320 o al correo 

electrónico krisia.montoya@asamblea.go.cr. 

De no confirmar el recibido de esta 

consulta se tendrá por notificado a 

partir de su envío, siendo este correo 

comprobante de la transmisión 

electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las 

cuentas destinatarias son 

responsabilidad de las personas 

interesadas. Con la finalidad de 

cumplir con las disposiciones de la 

Ley de Certificados, Firmas Digitales y 

Documentos Electrónicos, Ley N.0 

8454 y su reglamento, agradecemos 

que, de previo a su remisión, verifique 

la validez de las garantías de la(s) 

firma(s). Puede realizarlo desde la 

página del Banco Central de Costa 

Rica, en este 

enlace:https://www.centraldirecto.fi.cr
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/spa/Bccr.Firma.Fva.ValidadorDocum

entoPublico.CD.SPA/#/ inicio 

14. Asamblea 

Legislativa  

AL-CPAAGROP-

611-2025, EXP. 

24.814 

La Comisión de Permanente Especial 

de Ambiente, en virtud del informe de 

consulta obligatoria del Departamento 

de Servicios Técnicos, ha dispuesto 

consultarles su criterio sobre el 

proyecto de ley "ACTUALIZACIÓN DE 

LAS CATEGORÍAS DE MANEJO DE 

ÁREAS SILVESTRES PROTEGIDAS 

Y ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL DE 

LOS PARQUES NATURALES 

URBANOS REFORMA A LOS 

ARTÍCULOS 32 Y 33 Y ADICIÓN DEL 

ARTÍCULO 33 BIS A LA LEY 

ORGÁNICA DEL AMBIENTE, LEY N° 

7554 DEL 4 DE OCTUBRE DE 1995 

Y SUS REFORMAS.", expediente N.' 

24850, el cual se adjunta. De 

conformidad con lo que se establece 

en el artículo 157 del Reglamento de 

la Asamblea Legislativa se le 

agradece evacuar la consulta en el 

plazo de ocho días 

hábiles que vencen el 15 de abril de 

2025 y, de ser posible, enviar el 

criterio en forma digital. La Comisión 

ha dispuesto que, en caso de requerir 

una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo, y en ese 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 
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caso, contará con ocho días hábiles 

más, que vencerán el día 29 de abril 

de 2025. Esta será la única prórroga 

que esta comisión autorizará. Si 

necesita información adicional, le 

ruego comunicarse por medio de los 

teléfonos, 2243-2320, o al correo 

electrónico krisia.montoya.@asamblea.go.cr. 

De no confirmar el recibido de esta 

consulta se tendrá por notificado a 

partir de su envío, siendo este correo 

comprobante de la transmisión 

electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las 

cuentas destinatarias son 

responsabilidad de las personas 

interesadas. Con la finalidad de 

cumplir con las disposiciones de la 

Ley de Certificados, Firmas Digitales y 

Documentos Electrónicos, Ley N.0 

8454 y su reglamento, agradecemos 

que, de previo a su remisión, verifique 

la validez de las garantías de la(s) 

firma(s). Puede realizarlo desde la 

página del Banco Central de Costa 

Rica, en este enlace: https://www.cent 

raldirecto.fi.cr/spa/Bccr.Firma.Fva.Val

idadorDocumentoPublico.CD.SPA/#/i

nicio------------------------------------------- 

-------------------------------------------------- 
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15. Asamblea 

Legislativa  

AL-DSDI-OFI-0063-

2025, EXP. 24.539 

De conformidad con las disposiciones 

del Reglamento de la Asamblea 

Legislativa, se consulta del texto 

actualizado sobre el EXPEDIENTE 

LEGISLATIVO, Nº 24.539 LEY DE 

AUTORIZACIÓN AL INSTITUTO 

MIXTO DE AYUDA SOCIAL PARA 

QUE DESAFECTE, SEGREGUE Y 

DONE UN TERRENO DE SU 

PROPIEDAD A LA ASOCIACIÓN 

PROVIVIENDA CALLE LA 

ESTEFANA, que se adjunta. De 

conformidad con el artículo 157 del 

Reglamento de la Asamblea 

Legislativa, el plazo estipulado para 

referirse al proyecto es de ocho días 

hábiles contados a partir de la fecha 

de recibo del presente oficio; de no 

recibirse respuesta de la persona o el 

ente consultado, se asumirá que no 

existe objeción por el asunto. 

Información adicional a esta 

comunicación le puede ser 

suministrada mediante los teléfonos 

2243-2642 o 2243-2901, o a los 

correos electrónicos 

karayac@asamblea.go.cr; y 

ereales@asamblea.go.cr; 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 

16. Municipalidad San 

Isidro de Heredia  

Para su conocimiento y fines 

consiguientes me permito transcribir 

Se toma nota. 
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el siguiente acuerdo adoptado por el 

Concejo Municipal en Sesión 

Ordinaria 0078-2025 celebrada el día 

24 de marzo de 2025. ACUERDO 

0483-2025. La señora Angélica Salas 

Morales, somete a votación: 

Considerando I. Que se recibe oficio 

0715-2025 de fecha 18 de marzo de 

2025, suscrito por el Concejo 

Municipal de Goicochea, mediante el 

cual solicitan unirse a la iniciativa para 

combatir la violencia de género y 

proteger la vida y los derechos de las 

mujeres de Costa Rica. Por tanto, con 

fundamento en el anterior 

considerando, el Concejo Municipal 

acuerda: 1. Declarar de conocimiento, 

para este concejo, el oficio 0715-2025 

de fecha 18 de marzo de 2025, 

suscrito por el Concejo Municipal de 

Goicochea. 2. Apoyar en todos sus 

extremos las peticiones que se 

realzan en el oficio y que buscan 

combatir la violencia de género y 

proteger la vida y los derechos de las 

mujeres de Costa Rica. 3. Notificar 

este acuerdo al Concejo Municipal de 

Goicochea y a la Presidencia de la 

República de Costa Rica. Se dispensa 

de trámite de Comisión. Siendo 
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avalado como Regidores Propietarios: 

Angélica Salas Morales, Christine 

Mendoza Morales, Sergio Ortiz Pérez, 

Leidy Arguedas Fonseca y Francisco 

Madrigal Madrigal. Se declara. 

ACUERDO POR UNANIMIDAD. 

17. Asamblea 

Legislativa  

AL-CPAAGROP-

634-2025, EXP. 

24.814 

La Comisión Especial de Ambiente, 

en virtud de la moción aprobada en la 

sesión N. 35, ha dispuesto 

consultarles su criterio sobre el 

proyecto de ley "REFORMA DEL 

INCISO G) DEL ARTÍCULO 13 DEL 

CÓDIGO MUNICIPAL, LEY N' 7794 

DEL 30 ABRIL DE 1998, LEY PARA 

LA INSCRIPCIÓN AL PROGRAMA 

DE ABASTECIMIENTO 

INSTITUCIONAL (PAI) POR PARTE 

DE LAS JUNTAS DE EDUCACIÓN.", 

expediente N.' 24814, el cual se 

adjunta. De conformidad con lo que se 

establece en el artículo 157 del 

Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la 

consulta en el plazo de ocho días 

hábiles que vencen el 16 de abril de 

2025 y de ser posible, enviar el criterio 

en forma digital. La Comisión ha 

dispuesto que, en caso de requerir 

una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo, y en ese 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 
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caso, contará con ocho días hábiles 

más, que vencerán el día 02 de mayo 

de 2025. Esta será la única prórroga 

que esta Comisión autorizará. Si 

necesita Información adicional, le 

ruego comunicarse por medio de los 

teléfonos, 2243-2320, o al correo 

electrónico krisia.montoya@asamblea.go.cr 

De no confirmar el recibido de esta 

consulta se tendrá por notificado a 

partir de su envío, siendo este correo 

comprobante de la transmisión 

electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las 

cuentas destinatarias son 

responsabilidad de las personas 

Interesadas. Con la finalidad de 

cumplir con las disposiciones de la 

Ley de Certificados, Firmas Digitales y 

Documentos Electrónicos, Ley N.0 

8454 y su reglamento, agradecemos 

que, de previo a su remisión, verifique 

la validez de las garantías de la(s) 

firma(s). Puede realizarlo desde la 

página del Banco Central de Costa 

Rica, en este 

enlace:https://www.centraldirecto.fi.cr

/spa/Bccr.Firma.Fva.ValidadorDocum

entoPublico.CD.SPA/#/inicio 

---------------------------------------------- 
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18. Asamblea 

Legislativa  

AL-CPGOB-0225-

2025 

EXP. 24.866 

La Comisión Permanente Ordinaria de 

Gobierno y Administración, en virtud 

del informe de consulta obligatoria del 

Departamento de Servicios Técnicos, 

ha dispuesto consultarles su criterio 

sobre el proyecto de Ley Expedienteº 

24.866" LEY DE SIMPLIFICACIÓN 

DE TRÁMITES PARA LA 

REALIZACIÓN DE EVENTOS 

MASIVOS Y NO MASIVOS", el cual 

se adjunta. De conformidad con lo que 

establece el artículo 157 del 

Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la 

consulta en el plazo de ocho días 

hábiles que vence el 15 de abril de 

2025 y, de ser posible, enviar el 

criterio de forma digital. La Comisión 

ha dispuesto que, en caso de requerir 

una prórroga, nos lo haga saber 

respondiendo este correo, y en ese 

caso automáticamente contará con 

ocho días hábiles más, que vencerán 

el día 29 de abril de 2025. Esta será la 

única prórroga que esta comisión 

autorizará. En caso de que la repuesta 

sea remitida vía digital, la misma 

deberá ser enviada al correo 

electrónico AREA-COMISIONES-

Vlll@asamblea.go.cr. Si necesita 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 
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información adicional, favor 

comunicarse por medio de los 

teléfonos 2243-2194,2243-2217, 

2243-2139, 2243-2445 o bien, al 

correo electrónico De no confirmar el 

recibido de esta consulta se tendrá por 

notificado a partir de su envío, siendo 

este correo comprobante de la 

transmisión electrónica, para todos los 

efectos legales. La seguridad y 

manejo de las cuentas destinatarias 

son responsabilidad de las personas 

interesadas. 

19. Jean Paul Espinoza 

Arceyut, Comités de 

la Persona Joven 

Ministerio de Cultura 

y Juventud  

Buenos días estimados (as) señores (as), 

en espera que estén muy bien reciban un 

cordial saludo. Siguiendo el 

Procedimiento de transferencia de 

presupuesto específico para la ejecución 

del proyecto aprobado y presentado por 

el Comité de la Persona Joven, adjunto 

los documentos de respaldo de la 

transferencia del presupuesto ordinario 

2025 del Comité de la Persona Joven de 

Municipio. Cualquier consulta pueden 

comunicarse con la persona promotora 

del cantón a quien copio en este correo. 

Kevin Montero Giralt 

Presidente, Comité 

Cantonal de la Persona 

Joven. 

 

20. Alcalde Municipal  

MG-AG-01951-

2025 

En atención a oficio SM ACUERDO 

631-2025, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria Nº 12-

2025, celebrada el día 24 de marzo de 

Trasladar a la comisión 

de sociales para su 

conocimiento. 
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2025, artículo III, inciso 28, donde se 

acordó trasladar a la Administración 

nota suscrita por miembros de la Junta 

anterior, me permito anexar oficio MG-

AG-CIM-041-2025, recibido el 31 de 

marzo de 2025, suscrito por la Licda. 

Andrea Chacón Ramón, Auxiliar a.i. 

Instalaciones Municipales. 

21. Municipalidad de 

Quepos MQ-CM-

371-25-2024-2025 

Para su conocimiento y fines 

consiguientes se transcribe el acuerdo 

09, Artículo Quinto, Lectura de 

Correspondencia, adoptado por el 

Concejo Municipal de Quepas, en 

Sesión Ordinaria No. 073- 2025, 

celebrada el día martes 25 de marzo 

del 2025; integrado por el señor 

Gilbert Cruz Jiménez, quien preside, 

las señoras Regidoras Marta Bosque 

Marchena y Ericka Castillo Porras y 

los señores Regidores José Jara Mora 

y Hugo Arias Azofeifa. Acuerdo 

Ratificado en la Sesión Ordinaria 075-

2025, celebrada el martes 01 de abril 

del 2025; que dice:  Oficio 05. Oficio 

0715-2025, remitido por la Licda. 

Yoselyn Mora Calderón, secretaria del 

Concejo Municipal de Goicoechea, 

que corresponde al comunicado del 

acuerdo 0598-2025, tomado por el 

concejo municipal de Goicoechea en 

Se toma nota. 
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su sesión ordinaria 11 -2025 del 17 de 

marzo de 2025; documento que 

textualmente dice: En Sesión 

Ordinaria Nº 11-2025, celebrada el día 

17 de marzo de 2025. A1tículo IX.III, 

se acordó: a. Por unanimidad, se 

aprobó la dispensa de trámite de la 

moción suscrita por los Regidores 

Propietarios María Lorena Ortíz 

Salazar, Gloriana Carmona Seravalli, 

Carmen Martínez Barahona, Grettel 

Amador Rojas, William Fallas Bogarin, 

Carlos Luis Murillo Rodríguez, Rafael 

A. Vargas Brenes, Regidores 

Suplentes Johana Oviedo Mora, 

Carolina Arauz Duran, Sindico 

Propietario Kevin Mora Méndez, Flor 

Rivera Pineda, Sindica Suplente en 

Ejercicio Flor Parra Jiménez. b. Por 

unanimidad y la firmeza por mayoría 

de votos (8 a favor por 1 en contra del 

Regidor Propietario Carlos Luis 

Murillo Rodríguez), se aprobó el por 

tanto de la moción suscrita por los 

Regidores Propietarios María Lorena 

Ortiz Salazar, Gloriana Carmona 

Seravalli, Carmen Martínez Barahona, 

Grettel Amador Rojas. William Fallas 

Bogarin, Carlos Luis Murillo 

Rodríguez, Rafael A. Vargas Brenes, 
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Regidores Suplentes Johana Oviedo 

Mora, Carolina Arauz Duran, Síndico 

Propietarios Kevin Mora Méndez. Flor 

Rivera Pineda y Sindica Suplente en 

Ejercicio Flor Parra Jiménez, como se 

detalla a continuación: ACUERDO Nº 

8 "El Concejo Municipal de 

Goicoechea acuerda: 1. Se solicita a 

la Presidencia de la República que 

declare el estado de emergencia 

nacional debido al alarmante número 

de femicidios ocurridos en el país en 

lo que va del año 2025 y que además 

tome las medidas urgentes 

necesarias para erradicar este 

espantoso flagelo. 2. Se solicita la 

destitución de la Ministra de la 

Condición de la Mujer, Cindy Quesada 

Hernández, ante la falta de 

respuestas efectivas para enfrentar la 

crisis de violencia contra las mujeres 

en Costa Rica. 

3. Se solicita a la Asamblea 

Legislativa, y en particular a los jefes 

de fracción, que otorguen prioridad 

inmediata a los siguientes 

expedientes legislativos relacionados 

con temas de género, considerando 

que el periodo ordinario de sesiones 

está próximo a finalizar: - Expediente 
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N.23.348 Adición de un párrafo 

segundo al a1tículo 51 y al artículo 56 

de la Constitución Política para el 

reconocimiento de los cuidados como 

derecho constitucional. - Expediente 

N.24.303: Reformas y Adiciones a la 

Ley No 10263, Ley de Reparación 

Integral para Personas Sobrevivientes 

de Feminicidio, del 6 de mayo del 

2022. - Expediente N.24.311: Ley de 

Alerta y Rápida Acción ante la 

Desaparición o no Localización de 

una mujer mayor de edad en Costa 

Rica  Expediente N, 24.326: Ley 

"Educar para la igualdad y equidad": 

Fortalecimiento de la prevención de 

todas las formas de violencia contra 

las mujeres por razón de género.  

Expediente No24.327: Ley para 

Adicionar los incisos 14) y 15) al 

artículo 4 de la Ley 

Orgánica de Investigación Judicial. 

Creación del Banco de Material 

Genético y Seguimiento de Ofensores 

de Delitos Sexuales. Expediente 

Nº24.367: Adiciones al Código Penal, 

Ley Nº4573 de 04 de mayo de 1970 y 

a la Ley de Penalización de la 

Violencia contra las Mujeres, N.8589 

del 25 de abril de 2007 y sus reformas. 
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Ley para Tipificar la Sumisión Química 

dentro de Delitos Sexuales. 

Expediente Nº23. 719: Ley para la 

promoción de la Economía de los 

Cuidados, y el Fortalecimiento de los 

Servicios de Cuidado, atención a la 

dependencia y apoyos para la 

autonomía personal. Expediente 

Nº24.191: Mejora de Capacidades del 

Organismo de Investigación Judicial 

en la Prevención y Combate del 

Crimen. Expediente N.23.633: Ley 

para la Institucionalización Legal del 

Protocolo de las 72 horas y los 

Equipos de Respuesta Rápida para la 

Atención Integral a Víctimas de 

Delitos Sexuales (ERRV). Expediente 

No23.729: Reforma del artículo 36 de 

la Constitución Política para limitar el 

derecho de abstenerse a declarar en 

delitos que cometan familiares contra 

personas menores Se exhorta a todas 

las municipalidades del país a 

sumarse a esta iniciativa, 

manifestando su respaldo a las 

acciones propuestas para combatir la 

violencia de género y proteger la vida 

y los derechos de las mujeres en 

Costa Rica.- HASTA AQUÍ LA 

TRANSCRIPCIÓN. ACUERDO NO. 
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09: EL CONCEJO ACUERDA: Brindar 

un voto de apoyo al acuerdo 0598-

2025, tomado por el concejo municipal 

de Goicoechea en su sesión ordinaria 

11-2025 del 17 de marzo de 2025, 

tomado por el Concejo Municipal de 

Goicoechea, específicamente puntos 

1 y 3. Se acuerda lo anterior por 

unanimidad (cinco votos). Moción de 

orden del Presidente Municipal, para 

que sea dispensado de trámite de 

comisión. Se aprueba (cinco votos). 

ACUERDO DISPENSADO DE 

TRÁMITE DE COMISIÓN. 

22. Asamblea 

Legislativa  

AL-CPEDER-0426-

2025 

EXP. 24.788 

La Comisión Permanente Especial de 

Derechos Humanos, en virtud del 

informe de consulta obligatoria del 

Departamento de Servicios Técnicos, 

ha dispuesto consultarles su criterio 

sobre el proyecto de "LEY PARA 

TUTELAR LA OBJECIÓN DE 

CONCIENCIA E IDEARIO", 

Expediente N.' 24.788, el cual se 

adjunta. De conformidad con lo que 

establece el artículo 157 del 

Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la 

consulta en el plazo de ocho días 

hábiles que vence el 21 de abril de 

2025 y, de ser posible, enviar el 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 
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criterio de forma digital. Si necesita 

información adicional, le ruego 

comunicarse por medio de los 

teléfonos 2243-2441, 2243-2444, o al 

correo electrónico 

mruiz@asamblea.go.cr De no 

confirmar el recibido de esta consulta 

se tendrá por notificado a partir de su 

envío, siendo este correo 

comprobante de la transmisión 

electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las 

cuentas destinatarias son 

responsabilidad de las personas 

interesadas. 

23. Ericka Yuneylin 

Talavera Lanuza  

Por medio de la presente, me dirijo a 

usted con el fin de solicitar apoyo para 

mi hija Dasha Yuneylin Castro 

Talavera, quien es estudiante de 

Liceo Experimental Bilingüe La 

Trinidad de Moravia y ha sido 

seleccionada para representar a 

Costa Rica en un Festival 

Internacional de Folclor, en los países 

de España, Croacia y Serbia, el cual 

se llevará a cabo del 3 al 28 de julio 

del presente año. Nosotras somos 

vecinas del distrito de lpís. Mi hija ha 

bailado folclor desde los nueve años 

en la escuela Los ángeles de lpís con 

Trasladar esta nota a la 

administración para 

que proceda según 

competencias. 
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el grupo Ensamble folclórico Tierra 

Fértil con el que representó a la 

Escuela y Cantón de Goicoechea en 

Festival de las artes, en ocasiones 

siendo ganadores a nivel Regional, se 

ha presentado en diferentes 

escenarios del país, como Teatro 

Melico Salazar, Eugene O' Neill entre 

otros. También ha representado al 

colegio en el cual estudia, con el grupo 

sigue participando en desfiles y otras 

presentaciones en diferentes lugares. 

Actualmente está en el grupo 

Ensamble Folclórico Rey Curré, en el 

cual ya tiene más de un año de 

pertenecer al grupo, con ellos se ha 

presentado en teatros, el año pasado 

estuvimos en Nicoya en 200 años de 

Anexión del Partido de Nicoya, y 

muchos lugares más. El año pasado 

tuvimos el honor de recibir al Consejo 

Municipal de Goicoechea en la 

escuela Los Ángeles de lpís, mi hija 

bailó ese día para todos los presentes, 

con ambos grupos (Ensamble 

Folclórico Tierra Fértil y Ensamble 

Folclórico Rey Curré), mi hija es una 

excelente estudiante, excelente hija, 

una niña muy respetuosa y amable y 

donde sea que ella se presenta lo 
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hacen con amor, pasión y entrega 

para representar nuestra cultura y 

raíces Costarricenses, y por supuesto 

orgullosa de representar al Cantón de 

Goicoechea, distrito lpís. Este viaje 

representa una gran oportunidad para 

Dasha, ya que le permitirá además de 

representar a la comunidad, una 

oportunidad de desarrollo y 

crecimiento personal y profesional, 

pues recibirá capacitaciones en 

diferentes campos del arte y el folclor 

universal. Sin embargo, para poder 

concretar su participación, es 

necesario cubrir costos relacionados 

con pasajes ida y vuelta, y al ser 

menor de edad debe ir acompañada 

de su encargado legal, los cuales 

ascienden a un monto aproximado de 

$3600. Dada la importancia de esta 

actividad y el impacto positivo que 

tendría en su desarrollo académico y 

personal, solicitamos 

respetuosamente el apoyo de la 

Municipalidad de Goicoechea, ya sea 

mediante un patrocinio, una donación 

o cualquier otro tipo de ayuda que 

consideren viable. Estamos 

dispuestos a proporcionar cualquier 

documentación adicional que sea 



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

36 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

requerida para la evaluación de 

nuestra solicitud. Agradezco de 

antemano su atención y el apoyo que 

puedan brindarnos desde alguna 

instancia de la municipalidad como el 

Departamento Cultural o de ayuda 

social. Quedamos atentos a su pronta 

respuesta y a la posibilidad de 

coordinar una reunión para exponer 

con mayor detalle nuestra solicitud. 

24. Asamblea 

Legislativa  

AL-CPASOC-0463-

2025 EXP. 24.840 

La Comisión Permanente de Asuntos 

Sociales, en virtud del informe de 

consulta obligatoria del Departamento 

de Servicios Técnicos, dispuso 

consultar el criterio del Expediente N.0 

24.840, "LEY DE ETIQUETADO 

FRONTAL CON ADVERTENCIAS 

NUTRICIONALES PARA 

PRODUCTOS ALIMENTICIOS Y 

BEBIDAS CON CONTENIDO NO 

ALCOHÓLICO", cuyo texto me 

permito copiar de forma adjunta. De 

conformidad con lo que establece el 

artículo 157 del Reglamento de la 

Asamblea Legislativa se les agradece 

evacuar la consulta en el plazo de 

ocho días hábiles que vence el 21 de 

abril y, de ser posible, enviar el criterio 

de forma digital. De requerir 

información adicional, favor 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 
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comunicarse por los teléfonos 2243-

2427,2243-2426 o 2243-2421, o bien, 

al correo electrónico area-

comisionesii@asamblea.go.cr donde 

con todo gusto se la brindaremos. De 

no confirmar el documento que se 

adjunta se tendrá por notificado a 

partir de su envío, siendo este correo 

comprobante de la transmisión 

electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las 

cuentas destinatarias son 

responsabilidad de las personas 

interesadas. 

25. Asamblea 

Legislativa  

AL-CPEREL-051-

2025 

EXP. 24.856 

La Comisión Permanente Especial de 

Relaciones Internacionales y 

Comercio Exterior, en virtud de la 

moción aprobada en la Sesión N°25, 

ha dispuesto consultarles su criterio 

sobre el proyecto de ley 

"APROBACIÓN DE LA ADHESIÓN 

AL PROTOCOLO DE 1996 

RELATIVO AL CONVENIO SOBRE 

LA PREVENCIÓN DE LA 

CONTAMINACIÓN DEL MAR POR 

VERTIMIENTO DE DESECHOS Y 

OTRAS MATERIAS, 1972", 

Expediente N.º24.856, el cual se 

adjunta. De conformidad con lo que 

establece el artículo 157 del 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

proyectos de ley para 

su estudio y dictamen. 
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Reglamento de la Asamblea 

Legislativa se le agradece evacuar la 

consulta en el plazo de ocho días 

hábiles que vence el 25 de abril y, de 

ser posible, enviar el criterio de forma 

digital. Si necesita información 

adicional, le ruego comunicarse por 

medio de los teléfonos 2243-2441. 

2243-2169, 2243-2595 o al correo 

electrónico yguiUen@asamblea.go.cr 

De no confirmar el recibido de esta 

consulta se tendrá por notificado a 

partir de su envío, siendo este correo 

comprobante de la transmisión 

electrónica, para todos los efectos 

legales. La seguridad y manejo de las 

cuentas destinatarias son 

responsabilidad de las personas 

interesadas. 

26. Poder Judicial  

Notificación Legal 

EXP. N° 25-008176-

0007-CO 

SALA CONSTITUCIONAL DE LA 

CORTE SUPREMA DE JUSTICIA. 

San José, a las quince horas cuarenta 

y uno minutos del veinticinco de marzo 

de dos mil veinticinco. 

Visto el recurso de amparo que se 

tramita en expediente número 25-

008176-0007-CO, interpuesto por 

MARÍA JOSÉ FLORES UMAÑA, 

cédula de identidad 0117970540, 

contra la MUNICIPALIDAD DE 

Miembros del Concejo 

Municipal y Comisión 

de Asuntos Jurídicos 

para conocimiento. 
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GOICOECHEA, MUNICIPALIDAD DE 

VÁSQUEZ DE CORONADO, EL 

SISTEMA NACIONAL DE ÁREAS DE 

CONSERVACIÓN Y EL MINISTERIO 

DE SALUD, se resuelve: en los 

términos de los artículos 43, 44 y 45 

de la Ley de la Jurisdicción 

Constitucional, informe el alcalde y el 

presidente del Concejo, ambos de 

Goicoechea, el alcalde y el presidente 

del Concejo, ambos de Vásquez de 

Coronado, la ministra de Salud y el 

director ejecutivo del Sistema 

Nacional de Áreas de Conservación -

SINAC-, sobre los hechos alegados 

por la parte recurrente, en resumen: 

que desde noviembre de 2024, se han 

registrado talas indiscriminadas en los 

distritos rurales del Cantón de 

Goicoechea y de Vázquez de 

Coronado, específicamente en 

Rancho Redondo y en El Durazno. 

Que, tras las talas, se ha llevado a 

cabo un proceso de quema 

intencionada con el aparente objetivo 

de cambiar el uso del suelo, situación 

que se ha intensificado en los últimos 

días, poniendo en peligro la 

vegetación y la fauna del lugar. Detalla 

que la fauna local ha sido gravemente 
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afectada y desplazada, poniendo en 

riesgo la biodiversidad de la zona, 

causando un grave impacto en el 

ambiente de la comunidad y sus 

familias. Pese a que se han 

presentado diversas denuncias 

ambientales ante las autoridades 

recurridas, bajo los números 51968-

2025 y 52762-2025, a través de la 

línea 1192, a este momento continúan 

las quemas y talas en la zona, sin 

recibirse ningún tipo de apoyo de las 

autoridades mencionadas, todo en 

detrimento del derecho a un ambiente 

equilibrado. De igual manera, pese a 

haberse denunciado el caso ante la 

Gestión Ambiental de Coronado, que 

realizó una inspección en el área en 

donde se constató la tala de especies 

de árboles como el jaúl, targua, 

zorrillo, tora y otros, se logró 

determinar la apertura de caminos 

internos y la realización de quemas, 

ocasionando con ello la muerte de 

diversos animales esenciales para el 

equilibrio del ecosistema de la zona. 

Esgrime que, aun cuando, se han 

presentado múltiples quejas ante la 

Municipalidad de Goicoechea, las 

mismas siguen sin ser atendidas, 
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mientras el ambiente sigue sufriendo 

un grave impacto debido a los ataques 

realizados contra la fauna de la zona. 

Las áreas afectadas son 

predominantemente terrenos 

boscosos, incluyendo bosque primario 

y secundario, y cuentan con una rica 

red hídrica que incluye ríos, 

quebradas, nacientes y pozos, todos 

ellos protegidos por el estado 

costarricense por diversos tratados 

supra constitucionales. La zona 

afectada está en cercanía inmediata 

al Río Durazno, la Zona Protectora del 

Río Tiribí y el Parque Nacional Braulio 

Carrillo, lo que agrava aún más el 

impacto ambiental, poniendo en 

peligro la vida de cientos de especies 

de la zona. Los habitantes cercanos 

reportan problemas respiratorios y tos 

persistente debido al humo constante 

generado por las quemas, por lo que 

el derecho de la vida y la salud de los 

lugareños se encuentra en peligro 

debido a la inacción de las 

autoridades recurridas. Estas 

prácticas han desencadenado una 

serie de consecuencias ambientales y 

sociales que no pueden ser 

ignoradas. La situación ha 
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evolucionado más allá de la simple 

deforestación, convirtiéndose en un 

proceso sistemático de degradación 

del ecosistema local, con la posterior 

quema de los terrenos para 

transformar el uso del suelo. Los 

vecinos de la localidad hemos 

observado la presencia de animales 

salvajes en los pueblos cercanos 

debido a que se les está destruyendo 

su hábitat y, la proximidad con el 

Parque Nacional Braulio Carrillo, una 

de las áreas de mayor biodiversidad 

en la región, agrava esta situación, 

pues la conexión entre estas zonas 

permite una alta presencia de vida 

silvestre, ahora forzada a invadir 

áreas urbanas por la pérdida de su 

hábitat. El recurso hídrico de la zona 

también enfrenta una amenaza crítica. 

La comunidad de Rancho Redondo y 

Vista de Mar depende de una ASADA 

local que extrae agua de una naciente 

cercana, la cual es vital para el 

abastecimiento de los hogares y la 

agricultura de subsistencia. La 

pérdida de cobertura forestal pone en 

peligro esta fuente de agua, 

reduciendo la capacidad del suelo 

para retener humedad y afectando la 
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calidad del recurso. La deforestación 

y las quemas intensifican la erosión, 

arrastrando sedimentos a los cuerpos 

de agua y comprometiendo su 

potabilidad y caudal. La inactividad de 

las instituciones públicas está 

pasando una alta factura a las 

personas de la localidad y, en última 

instancia, a todos los costarricenses. 

Permitir que continúe esta 

devastación ambiental afecta 

irreversiblemente la fauna, el recurso 

hídrico y el patrimonio forestal, 

elementos esenciales para la 

estabilidad ecológica y el bienestar 

humano. Es imperativo que las 

autoridades pertinentes asuman su 

responsabilidad y tomen medidas 

urgentes para detener esta 

destrucción, restaurar el daño 

causado. Pide se declare con lugar el 

recurso. El informe deberá rendirse 

una sola vez, en cualquiera de los 

formatos que se especifican más 

adelante, dentro de los TRES DÍAS 

HÁBILES siguientes a la notificación 

de esta resolución CON REMISIÓN 

DE LA COPIA CERTIFICADA, 

DEBIDAMENTE IDENTIFICADA, 

FOLIADA Y EN ESTRICTO ORDEN 



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

44 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

CRONOLÓGICO DE LA 

DOCUMENTACIÓN ASÍ COMO 

CUALQUIER TIPO DE SOPORTE 

ELECTRÓNICO, INFORMÁTICO, 

MAGNÉTICO, ÓPTICO, 

TELEMÁTICO O PRODUCIDO POR 

NUEVAS TECNOLOGÍAS, 

RELACIONADOS ESTRICTAMENTE 

CON EL OBJETO DE ESTE 

RECURSO, CUYOS ORIGINALES 

SIEMPRE SE MANTENDRÁN BAJO 

CUSTODIA DE LA 

ADMINISTRACIÓN, ASIMISMO SE 

DEBERÁ APORTAR EL NÚMERO 

DE TELÉFONO DONDE PUEDE SER 

HABIDA LA PARTE RECURRIDA. Lo 

anterior bajo la prevención que 

conforme a lo dispuesto en los 

artículos 44 párrafo 2º y 45 de la ley 

citada los informes se considerará 

dado bajo juramento, de manera que 

cualquier inexactitud o falsedad hará 

incurrir a la parte informante en las 

penas del perjurio o del falso 

testimonio, según la naturaleza de los 

hechos contenidos en el mismo, y que 

la omisión en informar causará que se 

tenga por ciertos los hechos y se 

pueda declarar con lugar el recurso, 

para cuyos efectos deberá la parte 
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informante rendirlo personalmente y 

no por medio de apoderado. El 

informe y las pruebas pertinentes 

deberán ser presentados por la 

autoridad recurrida una única vez, 

utilizando solo uno de los siguientes 

medios: documentación física 

presentada directamente en la 

Secretaría de la Sala; el sistema de 

fax; documentación electrónica por 

medio del Sistema de GESTIÓN EN 

LÍNEA; o bien, a la dirección de correo 

electrónico Informes-

SC@poderjudicial.go.cr, la cual es 

correo exclusivo dedicado a la 

recepción de informes. En cualquiera 

de los casos, el informe y demás 

documentos deberán indicar de 

manera expresa el número de 

expediente al cual van dirigidos. El o 

los informes que se rindan por medios 

electrónicos, deberán consignar la 

firma del funcionario que lo rinde, ya 

sea digitalizando el documento físico 

que contenga su firma, o por medio de 

la firma digital, según las 

disposiciones establecidas en la Ley 

de Certificados, Firmas Digitales y 

Documentos Electrónicos, Nº 8454, a 

efectos de acreditar la autenticidad de 
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la gestión. Se advierte que los 

documentos generados 

electrónicamente o digitalizados que 

se presenten por el Sistema de 

Gestión en Línea o por el correo 

electrónico señalado, no deberán 

superar los 3 Megabytes. Se advierte 

a la parte recurrida que la 

desobediencia a órdenes emanadas 

de la Jurisdicción Constitucional, 

conforme lo ordena el artículo 71 de la 

citada Ley, se encuentra sancionada 

con prisión de tres meses a dos años 

o de veinte a sesenta días multa, y 

que solamente se les notificarán las 

resoluciones futuras si señalan 

número de fax si lo tuvieren o, en su 

defecto casa u oficina, dentro del 

perímetro judicial de esta Sala, de 

conformidad con lo dispuesto en los 

artículos 19 y 34 de la Ley de 

Notificaciones Judiciales, o, 

igualmente, la parte recurrida podrá 

señalar para dichos efectos una 

dirección de correo electrónico o 

cualquier otro medio tecnológico que 

permita el acto de comunicación, 

siempre y cuando haya solicitado de 

previo a ello la acreditación de esos 

medios para que se realice su 



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

47 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

notificación (artículos 18, 34 y 39 de la 

referida Ley de Notificaciones 

Judiciales). Para notificar al alcalde y 

al presidente del Concejo, ambos de 

Goicoechea y, al alcalde y al 

presidente del Concejo, ambos de 

Vásquez de Coronado se comisionan 

a la OFICINA DE 

COMUNICACIONES JUDICIALES 

DEL II CIRCUITO JUDICIAL DE SAN 

JOSÉ (GOICOECHEA), despacho al 

que se hará llegar la comisión por 

medio del sistema de fax. Esta 

autoridad deberá practicar la 

notificación correspondiente dentro 

del plazo de CINCO DÍAS contados a 

partir de la recepción de los 

documentos, bajo apercibimiento de 

incurrir en responsabilidad por 

desobediencia a la autoridad. Se le 

advierte a la autoridad comisionada, 

que deberá remitir copia del 

mandamiento debidamente 

diligenciado a los números de fax 

indicados al pie de esta resolución o al 

correo electrónico: informes-

sc@poder-judicial.go.cr, ambos de 

esta Sala y los documentos originales 

por medio de correo certificado o 

cualquier otro medio que garantice su 
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pronta recepción en este Despacho. 

Notifíquese. Expídase la comisión 

correspondiente. Para la tramitación 

de este recurso se designa instructor 

al magistrado Paul Rueda Leal, a 

quien por tumo corresponde. 

27. Junta Administrativa 

de Cementerios de 

Goicoechea  

JADCG-SEC-011-

2025 

Por este medio, se remite Reglamento 

del Fondo de Caja Chica, aprobado en 

sesión ordinaria Nº04-2025, 

celebrada el pasado viernes 28 de 

marzo 2025. Lo anterior a efectos de 

ser aprobado por este honorable 

Concejo Municipal, en concordancia 

con la Ley de Compras Públicas 9986. 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

reglamentos para su 

estudio y dictamen. 

28. Junta Administrativa 

de Cementerios de 

Goicoechea  

JADCG-SEC-010-

2025 

En atención a las recomendaciones 

en informe de Auditoría Interna MG 

CM Al 030-2025, se remite 

Reglamento para la Prevención del 

Hostigamiento y Acoso Laboral de la 

Junta Administrativa de Cementerios 

de Goicoechea; aprobado en Sesión 

Ordinaria 4-2025; para su aprobación. 

Trasladar este asunto a 

la comisión de 

reglamentos para su 

estudio y dictamen. 

29. Persona 

Denunciante  

En referencia al SM 699-2025, que 

contiene el Oficio de la Alcaldía MG-

AG-01 767-2025 y el Oficio de la 

Dirección Jurídica MG- AG- DJ- 0078-

2025, se solicita a este Concejo 

proceder a subsanar lo indicado por el 

Director Jurídico Licenciado Álvaro 

Salazar, para los efectos 

Se traslada este asunto 

a la administración 

para que resuelva 

según corresponda y 

se traslada además a 

la comisión de 

gobierno y 

administración para 
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correspondientes y que se realice el 

procedimiento conforme la normativa 

legal lo establece, según lo indicado 

por el Director Jurídico, para evitar la 

nulidad del debido proceso en este 

tipo de trámite registra! y en sede 

administrativa, que este Concejo 

realice el respectivo acuerdo 

necesario para proseguir con el 

trámite establecido y que la 

Urbanización el Oasis pueda quedar 

registrada en el Registro Público a 

nombre de la Municipalidad de 

Goicoechea como corresponde. 

NOTA ADICIONAL: Sobre este mismo 

asunto de los procesos de desalojo en 

la zona de Los Cuadros, al respecto 

del Precario que se ubica por la 

antigua Pulpería La Nena, que según 

estudio registra! realizado por este 

Municipio, en el cuál dicho terreno se 

encuentra a nombre de una sociedad 

anónima privada, se solicita que el 

Departamento de Licencias, cobros y 

Patentes, realice la notificación 

correspondiente al propietario 

registra! para que el mismo realice los 

trámites necesarios para el proceso 

de desalojo por precario según lo 

previsto el Código Procesal Civil, 

dictaminar sobre el 

primer asunto 

expuesto. Adjuntar el 

archivo con los 

antecedentes de estos 

asuntos. 
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Artículo 449. Cabe señalar que debido 

a la gran cantidad de edificaciones 

tipo tugurio que se han establecido en 

esa zona por mera tolerancia del 

propietario, afectando gravemente la 

seguridad, y la salubridad debido al 

basurero a cielo abierto que se ubica 

permanentemente en ese punto sobre 

la carretera principal, situación que ya 

fue de conocimiento de este Ente 

Municipal. Cabe señalar que 

últimamente se han venido realizando 

construcciones improvisadas de dos 

plantas en este punto, lógicamente sin 

ningún tipo de permiso de 

construcción, por lo cual se solicita 

que la Dirección de Ingeniería realice 

también la notificación respectiva al 

propietario, y se realice el proceso de 

demolición por ser construcciones que 

no cumplen con los requerimientos 

mínimos del Reglamento de 

construcciones y del Reglamento del 

INVU, lo que pone en riesgo a las 

viviendas aledañas consolidadas 

legalmente, ya que en caso de 

Incendio esto serla una gran 

catástrofe. Cabe mencionar que 

inclusive en viviendas de ese lugar 

funcionan incluso ventas de tiempos 
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clandestinos, por lo cual se solicita a 

este Concejo que los Departamentos 

encargados, de Cobros y Patentes, 

así como la Dirección de ingeniería, 

rea ficen ante este Concejo una 

rendición de cuentas sobre los puntos 

mencionados, ya que es inconcebible 

que todo esto suceda a la vista de 

estos Departamentos y no se haga 

nada al respecto, en perjuicio de la 

comunidad. 

30. Alcalde Municipal 

MG-AG-02039-

2025 

En atención a oficio SM ACUERDO 

0672-2025, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-

2025, celebrada el día 31 de marzo de 

2025, artículo III., inciso 16), donde se 

acordó trasladar a esta Administración 

Municipal correo electrónico enviado 

por el INVU. Dado lo anterior me 

permito anexar correo enviado al 

INVU a la dirección 

capacitación@ifam.go.cr, el día de 

hoy 03 de abril de 2025, confirmando 

la participación del lng. Mario Iván 

Rojas Sánchez, Director de Ingeniería 

y Operaciones, Sra. Irene Campos 

Jiménez, Vice Alcaldesa y el Lic. 

Roberto Acosta Díaz, encargado de la 

Unidad de Prensa. 

Se toma nota. 



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

52 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Regidora Propietaria Melissa Valdivia Zúñiga expresa, nada más en el punto 

26 señora Presidenta es sobre un recurso este que se presenta, sería bueno que nos 

puedan copiar a los miembros del Concejo Municipal el informe que se envió verdad 

esto como la recomendación y que se le pase a la Comisión de Jurídicos para 

conocimiento gracias. -----------------------------------------------------------------------------------  

El Síndico Propietario Estiven Arias Garro señala, en el tema del PM el punto 19 

este de lo que trasladan Jean Paul Espinoza del Comité de la Persona Joven y el 

Ministerio de Cultura y Juventud se toma nota, pero también se podría trasladar a el 

CCPJ para que tenga conocimiento, gracias. ----------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal indica, compañeros entonces con la 

observación que hace el compañero Estiven sobre el punto que también se le traslade 

31. Alcalde Municipal 

MG-AG-02029-

2025 

En atención a oficio SM ACUERDO 

0714-2025, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-

2025, celebrada el día 31 de marzo de 

2025, artículo IX.I., donde se aprobó 

la moción suscrita por el Regidor 

Propietario Rafael A. Vargas Brenes, 

este Despacho según el punto 2 

nombra al señor Álvaro Cascante 

Badilla, asesor a.i., para que coordine 

las reuniones periódicamente de la 

Comisión interdisciplinaria. 

Se toma nota. 

32. Auditoría Interna  

MG-CM-AI-066-

2025 

 

Asunto: Para su conocimiento - 

Comunicación de inicio de estudio. Me 

permito hacer del conocimiento de 

ese Concejo Municipal, el inicio de 

estudio de Auditoría denominado 

"Auditoría al Proceso de Cobros y 

Gestión del Pendiente". 

Se toma nota 
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al Comité de la Persona Joven y el punto 26 que indica doña Melissa este bueno voy 

hacerles el traslado de la contestación por parte de la Asesoría Legal de la 

Municipalidad quién fue el que contestó ese recurso este y se le traslada a jurídicos 

solamente para conocimiento, con esos dos sometemos a votación. ----------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el traslado de los 

documentos contenidos en el oficio PM 14-2025, con los cambios antes 

indicados, el cual por unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:   

ACUERDO N°3 -------------------------------------------------------------------------------------------  

“Se aprueba el traslado de los documentos contenidos en el oficio PM-14-

2025.” COMUNÍQUESE. ------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO IV  --------------------------------------------------------------------------------------------  

ASUNTOS URGENTES.  ------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO IV.I  ------------------------------------------------------------------------------------------  

CONFORMACIÓN COMISIÓN INVESTIGADORA ---------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal señala, compañeros en este punto de la 

conformación de la comisión investigadora se estaría nombrando a doña Marisol, se 

estaría nombrando a doña Flor Rivera se estaría nombrando en esa comisión y a Doña 

Rosaura serían las tres personas que estarían conformando esa comisión 

investigadora, tenemos otra comisión que también me falta una persona que es la 

comisión especial número 4 a esa comisión estaríamos nombrando a Alex para que 

nada más coordinas con Aníbal para que lo incluya en esa comisión, compañeros 

entonces esas serían las personas que estarían conformando esa comisión 

investigadora. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO IV.II  -----------------------------------------------------------------------------------------  

DOCUMENTO CONFIDENCIAL ---------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal señala, continuamos con un documento 

confidencial en el cual este mi persona se inhibió, don Carlos entonces tal vez sí 

puedes pasar acá para que lo puedan conocer, sí pero solamente el primer punto es 

el que. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

54 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio indica, bueno encontrándose 

un asunto confidencial vamos a decretar un receso de 10 minutos en la oficina de la 

señora Presidenta le invitamos respetuosamente a todos los señores Regidores 

Propietarios junto con la asesoría legal para que los indique que procede en esto y 

cómo vamos a proceder en consecuencia, sí al no encontrarse e inhibirse la señora 

Presidenta Gloriana, este queda habilitada como Regidora la señorita Johanna 

Oviedo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------   

Al ser las diecinueve con veinticuatro minutos el Presidente del Concejo 

Municipal en Ejercicio da un receso de 10 minutos. ---------------------------------------  

Al ser las diecinueve con treinta y seis el Presidente del Concejo Municipal 

en Ejercicio amplia el receso por 15 minutos más. -----------------------------------------  

Al ser las diecinueve con cincuenta y seis el Presidente del Concejo 

Municipal en Ejercicio reanuda la sesión. -----------------------------------------------------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio expresa, gracias vamos a 

solicitar otros 5 minutos de un receso más para que el señor asesor legal termine, ah 

bueno aquí viene ya lo trae listo, bueno vamos a iniciar la sesión con el sobre que 

tenemos aquí, lo que vamos a solicitar es una alteración, una dispensa para poder 

trasladar el documento así qué le vamos a solicitar a los señores Regidores que se 

sirvan votar esa dispensa por favor. ----------------------------------------------------------------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio somete a votación la 

dispensa de trámite de comisión de la propuesta para atender documento 

confidencial, la cual por unanimidad se aprueba -------------------------------------------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio señala, trasladar este 

expediente 25-PAO-CMG trasladar el expediente, el documento perdón al expediente. 

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio somete a votación el por 

tanto de la propuesta para atender documento confidencial, el cual por 

unanimidad se aprueba ------------------------------------------------------------------------------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio somete a votación la 

firmeza del por tanto de la propuesta para atender documento confidencial, la 

cual por unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación: -------------------  
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ACUERDO N°4 -------------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda: ---------------------------------------------  

1. Se traslade el documento al expediente 25-PAO-CMG y se tome nota del medio 

para recibir comunicaciones.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. --------  

Cuestión de orden -------------------------------------------------------------------------------------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio manifiesta, ahora solicitamos 

una alteración al orden del día para conocer un dictamen el qué tenemos aquí el 

dictamen es el 05-ALE-MG-2025, los señores Regidores que estén de acuerdo. ------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio somete a votación alterar 

el orden del día para conocer el documento antes mencionado, el cual por 

unanimidad se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------  

Se altera el orden del día para conocer dicho documento, sin embargo, el 

mismo constará en el orden del día ya establecido esto según la nueva directriz. 

ARTÍCULO IV.III  -----------------------------------------------------------------------------------------  

DOCUMENTO CONFIDENCIAL ---------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal señala, compañeros tenemos acá un 

documento nuevamente confidencial, el tema es que tenemos que analizarlo ya el 

tiempo que se tomó en el otro documento fueron de 25 minutos por lo que tenemos 5 

minutos para ver ese documento y tomar la decisión, entonces les solicito brevemente 

salgamos para que lo podamos conocer 5 minutos. --------------------------------------------  

Al ser las veinte con cuatro minutos la Presidenta del Concejo Municipal 

da un receso de 5 minutos. -------------------------------------------------------------------------  

Al ser las veinte con cinco minutos la Presidenta del Concejo Municipal 

reanuda la sesión. --------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal expresa, compañeros este documento va a 

ser trasladado a la Comisión de Educativos. -----------------------------------------------------  

Cuestión de orden ------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal expresa, compañeros someto a votación 

alteración que en este caso sería el memorándum 015-2025 de Auditoría Interna y el 
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dictamen número 13 de asuntos educativos, adicional para realizar una juramentación, 

someto a votación. ---------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación alterar el orden del 

día para conocer los asuntos antes mencionados, el cual por unanimidad de los 

presentes se aprueba (el Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez no 

vota por encontrarse fuera de la curul). --------------------------------------------------------  

Se altera el orden del día para conocer los asuntos antes mencionados, sin 

embargo, los mismos constaran en el orden del día según les corresponda, 

según la nueva directriz. -----------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO IV.IV  ----------------------------------------------------------------------------------------  

OFICIO SM 721-2025 SUSCRITO POR LA SECRETARÍA MUNICIPAL  ----------------  

“Me permito respetuosamente solicitarles se me otorgue vacaciones los días 10, 

21 y 22 de abril, 12 y 13 de mayo, para un total de 5 días. -----------------------------------  

En mi lugar quedará a cargo la señora Guisel Chacón Madrigal, quien se 

encuentra nombrada como Asistente a.i. del Departamento de Secretaría. --------------  

Agradeciendo su atención”. --------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la dispensa de 

trámite de comisión del oficio SM 721-2025 suscrito por la Secretaría Municipal, 

la cual por unanimidad se aprueba --------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

Oficio SM 721-2025 suscrito por la Secretaría Municipal, el cual por unanimidad 

se aprueba ------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del Oficio SM 721-2025 suscrito por la Secretaría Municipal, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación: -------------------------------  

ACUERDO N°5 -------------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda: ---------------------------------------------  

   “Se concede vacaciones a la señora Yoselyn Mora Calderón los días 10, 21, 22 de 

abril, 12 y 13 de mayo del año en curso para un total de 5 días. ----------------------------  
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Asimismo, se nombre a la Licda. Guisel Chacón Madrigal en sustitución de la 

Licda. Mora Calderón los días 10, 21, 22 de abril, 12 y 13 de mayo del año en curso.” 

ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. --------------------------------------------------------  

ARTÍCULO IV.V  -----------------------------------------------------------------------------------------  

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSÉ DSM-893-2025 ----------------------------------------------  

“Para su conocimiento y fines consiguientes, me permito transcribir el Acuerdo 

4, Artículo IV de la Sesión ordinaria No. 048, celebrada por la Corporación Municipal 

del Cantón Central de San José, el 01 de Abril del año Dos mil veinticinco, que a la 

letra dice: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Por Diez votos para el fondo y aprobación definitiva se aprueba el Dictamen 090-CAJ-

2025 de la Comisión de Asuntos Jurídicos. El Regidor Gómez González no vota por 

encontrarse fuera del recinto. Se acuerda: --------------------------------------------------------  

"Apruébese y tómese acuerdo en referencia a Dictamen 090-CAJ-2025 de la 

COMISIÓN DE ASUNTOS JURÍDICOS suscrito por los miembros: GÓMEZ 

GONZÁLEZ, GONZÁLEZ OVARES, CONTRERAS MORA, ZÚÑIGA PÉREZ, que dice: 

ASUNTO: Oficio 147.33-2024-2028 recibido el 15 de enero 2025, suscrito por Síndica 

Natalia Salas Segreda y Síndico Ignacio Cubero Hernández, quienes solicitan apoyo 

para el rechazo de la Propuesta del Gobierno sobre Modificación del Decreto N. 

38924-S "Reglamento para Calidad de Agua Potable." ----------------------------------------  

RESULTANDO --------------------------------------------------------------------------------------------  

PRIMERO: Que mediante oficio DAJ-504-11-2025 fechado 6 de marzo de 2025, 

suscrito por la Leda. Xinia Marín Barrantes de la Dirección Asuntos Jurídicos, dirigido 

a esta Comisión del Concejo Municipal, comunican que es competencia del Honorable 

Concejo Municipal de San José, deliberar si por parte de esta Municipalidad, brindarán 

apoyo y solidaridad, al acuerdo dictado 3, capítulo 6 del Acta de la Sesión Ordinaria 

No. 013-2024 del 30 de julio 2024, por lo que no rinden ningún criterio legal sobre los 

temas solicitados. ----------------------------------------------------------------------------------------  

CONSIDERANDOS -------------------------------------------------------------------------------------  

PRIMERO: Que el Artículo 27 de la Ley Nº 7794 y los artículos 22 y 23 del Reglamento 

Interior de Orden, Dirección y Debates del Concejo Municipal del Cantón Central de 
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San José facultan a los integrantes de Concejo a presentar mociones con el fin de ser 

consideradas por dicho Concejo y que tal y como lo establece la Constitución Política  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

en su Artículo 169, la administración de los intereses y servicios locales de cada 

Cantón estarán a cargo del Gobierno Municipal. ------------------------------------------------  

SEGUNDO: Que, la Constitución Política de la República Costa Rica, Artículo 50, 

establece: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

"( .. )Toda persona tiene derecho a un ambiente sano y ecológicamente equilibrado. 

Por ello, está legitimada para denunciar los actos que infrinjan ese derecho y para 

reclamar la reparación del daño causado (...) Toda persona tiene el derecho humano, 

básico e irrenunciable de acceso al agua potable, como bien esencial para la vida. El 

agua es un bien de la nación, indispensable para proteger tal derecho humano. Su 

uso, protección, sostenibilidad, conservación y explotación se regirá por lo que 

establezca la Ley que se creará para estos efectos y tendrá prioridad el abastecimiento 

de agua potable para consumo de las personas y las poblaciones." -----------------------  

TERCERO: Que, la Ley Orgánica del Ambiente de Costa Rica, Ley N.0 7554, tiene 

como objetivo lograr un ambiente sano y equilibrado, así como proteger el derecho de 

las personas a vivir en un ambiente seguro. La Ley de Salud, Ley N.0 5395, artículos 

263 y 273, se prohíbe cualquier actividad que deteriore la calidad del aire, agua o 

suelo, o que ponga en riesgo la salud humana, animal o vegetal. Además, también 

prohíbe de manera explícita la contaminación de los suministros de agua y cualquier 

daño a los sistemas de distribución de agua potable en cuerpos normativos como la 

Ley Orgánica del Ambiente (N.º 7554, artículos 2, 4, 6 y 15), la Ley de Biodiversidad 

(Nº 7788, artículos 1, l O y l l ) y la Ley de Promoción del Desarrollo Científico y 

Tecnológico (Nº 7169, capítulos l y 2), se enfatiza la obligación del Estado de aplicar 

los principios preventivo y precautorio. Esto con el fin de proteger el ambiente, 

impulsar el desarrollo de la ciencia y la tecnología, y promover una producción y 

economía social y ambientalmente sostenibles. -------------------------------------------------  

CUARTO: Que el pasado 12 de diciembre de 2024, el Ministerio de Salud publicó en 

su sitio web la modificación del Decreto Ejecutivo Nº 38924-S, del 2 de enero de 2015, 
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para consulta pública. Este decreto modifica el Reglamento para la calidad del agua 

potable, introduciendo cambios significativos. Entre ellos se establece un nuevo valor 

de alerta para plaguicidas en el agua potable, fijado en O, 1 μg/L para plaguicidas 

individuales y 0,5 μg/L para el total de plaguicidas. La propuesta dispone que, si se 

detecta una concentración de plaguicidas superior a estos límites, el Ministerio de 

Salud debe llevar a cabo un análisis de riesgo específico para determinar el Valor 

Máximo Admisible Ajustado por Riesgo (VMAAR) del plaguicida identificado. Además, 

la modificación incluye la incorporación de valores máximos admisibles para los 

metabolitos del plaguicida clorotalonil en el agua potable. ------------------------------------  

QUINTO: Que la propuesta del gobierno de Rodrigo Chaves Robles y su 

Vicepresidente Munive Angermüller busca establecer nuevos Valores Máximos 

Admisibles Ajustados por Riesgo, los cuales superan ampliamente los límites 

establecidos en la normativa nacional. -------------------------------------------------------------  

Esto incluye niveles alarmantes del plaguicida clorotalonil, prohibido desde 2023 por 

su clasificación como cancerígeno y detectado en numerosas fuentes de agua en el 

país. En consecuencia, la reforma podría exponer a la población al consumo de agua 

con mayores concentraciones de residuos de plaguicidas, lo que representa un 

potencial riesgo para la salud pública. --------------------------------------------------------------  

SEXTO: Que el Reglamento vigente se basa en la estricta regulación de la Unión 

Europea, por lo que es fundamental mantener el Valor Máximo Admisible (V MA), en 

lugar de sustituirlo por un valor de alerta. Esto cobra especial importancia debido a la 

falta de monitoreo continuo tanto en las fuentes de agua como en los operadores de 

abastecimiento en el país, lo que incrementa el riesgo para la salud pública. En este 

sentido, el límite de 0,10 μg/L para plaguicidas y/o metabolitos y 0,50 μg/L para el total 

de plaguicidas y/o metabolitos debería mantenerse como el máximo admisible, en 

concordancia con los estándares de la Unión Europea. ---------------------------------------  

SÉTIMO: Que, la propuesta de Reglamento presenta una deficiencia técnica al no 

establecer los mecanismos con los cuales estas metodologías serán definidas. Esto 

es especialmente crítico cuando se detectan múltiples residuos químicos en una 

muestra de agua que superan 0,50 μg/L, ya que se requiere una metodología especial 
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que considere efectos acumulativos y sinérgicos. Las deficiencias señaladas, además, 

dificultan la aplicación del procedimiento propuesto, debido a la falta de personal 

técnico adecuado y metodologías necesarias. Asimismo, es necesario definir un 

protocolo de análisis de riesgo para evitar sesgos y metodologías inconsistentes, y 

ampliar el alcance a otros parámetros de calidad, considerando los efectos sinérgicos 

de la mezcla de plaguicidas en el agua. -----------------------------------------------------------  

OCTAVO: Que, la presencia de plaguicidas en el agua de consumo representa un 

riesgo potencial para la salud pública, por lo cual resulta fundamental aplicar el 

principio precautorio en cualquier modificación de las regulaciones relacionadas con 

su detección en el agua potable. Este principio establece que, cuando existe riesgo 

de un daño grave e irreversible, deben adoptarse medidas preventivas para proteger 

la salud de la población. --------------------------------------------------------------------------------  

Sin embargo, la modificación propuesta en este reglamento no respeta dicho principio; 

ya que aumenta significativamente el potencial de que las concentraciones de 

plaguicidas en el agua aumenten, consecuentemente, se conviertan en un riesgo para 

la salud pública. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Es más costoso reparar el daño que prevenirlo. -------------------------------------------------  

POR TANTO: ----------------------------------------------------------------------------------------------  

De conformidad con lo expuesto y lo determinado en los artículos 11 y 169 de la Carta 

Magna este Concejo Municipal acuerda: ----------------------------------------------------------  

PRIMERO. Reconocer la importancia de contar con regulaciones normativas rigurosas 

y actualizadas para garantizar la calidad y seguridad del agua potable, protegiendo 

así la salud pública. Estas normativas deben basarse en evidencia científica, aplicar 

el principio precautorio y asegurar un monitoreo constante, permitiendo la detección y 

mitigación de riesgos para la población. -----------------------------------------------------------  

SEGUNDO. Instar a las autoridades competentes del Ministerio de Salud, en relación 

con la reforma al Decreto Ejecutivo Nº 38924-S Reglamento para la Calidad del Agua 

Potable del 12 de enero de 2015, a reconsiderar su decisión y archivar dicha propuesta 

reglamentaria, en aplicación del principio precautorio y en procura del interés general 

de la población de este Cantón. ----------------------------------------------------------------------  
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TERCERO. Expresar solidaridad con las comunidades que actualmente enfrentan la 

exposición a plaguicidas en su agua de consumo, reconociendo los riesgos que esto 

representa para su salud y bienestar, así como, la necesidad urgente de tomar 

medidas para proteger su derecho a un acceso seguro y libre de contaminantes. -----  

CUARTO. Comunicar el presente acuerdo a todas las municipalidades del país y a la 

Ministra de Salud Pública Doctora Mary Denisse Munive Angermüller, contacto 4003-

5100 y a los correos correspondencia.ministro@misalud.go.cr, 

correspondencia.minsa@misalud.go.cr. -----------------------------------------------------------  

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.” --------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la dispensa de 

trámite de comisión del oficio DSM-893-2025 Concejo Municipal de San José, la 

cual por unanimidad se aprueba ------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

Oficio DSM-893-2025 Concejo Municipal de San José, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del Oficio DSM-893-2025 Concejo Municipal de San José, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación: -------------------------------  

ACUERDO N°6 -------------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda: ---------------------------------------------  

Brindar voto de apoyo al Concejo Municipal de San José, en atención al acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria N° 48, artículo IV, celebrada el 01 de abril de 2025, en la 

que se solicita apoyo para el rechazo de la Propuesta del Gobierno sobre Modificación 

del Decreto N° 38924-S Reglamento para Calidad de Agua Potable.” ACUERDO EN 

FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO IV.VI  ----------------------------------------------------------------------------------------  

ASOCIACIÓN NACIONAL DE EMPLEADOS PÚBLICOS Y PRIVADOS S.G.21-25-

3752-25 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Estimadas Autoridades Municipales, -----------------------------------------------------  
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Reciban un respetuoso y cordial saludo de parte de la Asociación Nacional de 

Empleados Públicos y Privados (ANEP). ----------------------------------------------------------  

Nos dirigimos a ustedes con el fin de manifestar nuestra posición con relación al 

reciente fallo de la Sala Constitucional No. 2025-008201, sobre los cuestionamientos 

planteados por nuestra representada en varios artículos contenidos en la Ley de 

Fortalecimiento de las Finanzas Públicas, No. 9635, de 2018, popularmente conocido 

como Combo Fiscal, específicamente, en temáticas relacionadas con la autonomía 

municipal, convenciones colectivas de trabajo, prohibición y anualidades. ---------------  

La Sala Constitucional ha resuelto que, cuando una anualidad se establece de 

manera porcentual mediante Reglamento Interno de Trabajo, Convención Colectiva 

de Trabajo, o alguna otra norma interna, la institución está obligada a respetar el 

porcentaje previamente definido para las personas trabajadoras . -------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal expresa,  compañeros yo sí quería hacer 

una referencia a este documento que nos envía la ANEP en felicitación a todos los 

funcionarios públicos que se ven beneficiados con este fallo de la Sala, realmente el 

empleo público es una herencia que duele y duele muchísimo, una herencia que nos 

dejó el Gobierno anterior, una herencia dónde este escenario de esta ley injusta hecha 

la medida para unos pocos grupos de una élite interesados en afectar a los 

trabajadores fue necesario que diferentes actores sociales como lo fue la ANEP, lo es 

el ANEP, las universidades públicas llevarán la consulta esta ley y de los artículos 

hasta la Sala, hoy la Sala les da la razón y les dice que definitivamente lo que hicieron 

fue algo descabellado tanto el Gobierno anterior como los partidos que lo apoyaron 

en la Asamblea Legislativa sin tener un conocimiento y un control de las acciones que 

toman y la afectación que le hacen a los funcionarios públicos hoy en día estamos 

viendo que tienen que reconocerse todos los salarios y todos los pagos que no se les 

han realizado ahora también me gustaría que proponga el mismo Gobierno anterior 

de dónde va a sacar los fondos para poder solventar esta crisis financiera que 

generaron por qué esto simplemente no es qué torta y quedó hasta ahí ahora hay que 

resarcir el daño económico a los funcionarios públicos, ojalá tengan un plan también 

o que ya no está en el poder, en el Gobierno entonces cómo van a hacer que los 
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resuelvan los que vienen, eso es una irresponsabilidad y muchas felicidades de 

verdad a los trabajadores por este gran logro, este gran fallo que les dio la Sala porque 

realmente los derechos de los trabajadores no puede ser violentado en este país son 

derechos y convenciones que se han negociado por años y se han venido 

desangrando, yo creo que esto nos demuestra que nuestra institucionalidad sigue al 

cuido de los derechos de los trabajadores en este caso y de los menos favorecidos 

económicamente en este país, este documento va a ser trasladado a la 

Administración. -------------------------------------------------------------------------------------------  

En virtud de ello, solicitamos que esa honorable municipalidad aplique dicho 

porcentaje a todo el personal que laboraba en la institución antes del 2018, 

asegurando el estricto cumplimiento del fallo emitido y evitando vulneraciones a los 

derechos adquiridos y a las situaciones jurídicas consolidadas. ----------------------------  

Dicho fallo indicó, también, que las anualidades deben reconocerse al momento 

en que la persona trabajadora cumple año de servicio. Adicionalmente, deben 

reconocerse aquellas anualidades que se acumularon con motivo de la prestación de 

servicio público en otras entidades antes de laborar para esta municipalidad. ----------  

2. Validez y alcances de las convenciones colectivas ------------------------------  

El fallo de la Sala Constitucional en mención se vincula con la ordenanza para el 

país contenida en la Opinión Consultiva OC 27 / 21 de la Corte lnteramericana de 

Derechos Humanos, Corte IDH, reafirmándose la constitucionalidad, la legalidad, la 

legitimidad y la viabilidad de las convenciones colectivas de trabajo en el país. La 

Negociación Colectiva es un Derecho Humano Fundamental que permite la regulación 

de condiciones laborales, económicas y sociales de las personas trabajadoras de esa 

municipalidad, previa negociación inter-partes. --------------------------------------------------  

Las convenciones colectivas de trabajo son acuerdos pactados entre una 

organización sindical y un empleador o entidad pública, con el objetivo de establecer 

condiciones laborales y beneficios adicionales a los mínimos establecidos por la 

legislación laboral. Estas convenciones son instrumentos jurídicos fundamentales que 

regulan aspectos como salarios, incentivos, horarios, cesantía, condiciones de trabajo, 

manuales de puestos, estabilidad laboral, derechos sindicales u otros. -------------------  
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Su importancia radica en que garantizan una mayor equidad en las relaciones 

laborales, fortalecen el diálogo social y permiten mejorar las condiciones de empleo y 

de trabajo de las personas asalariadas. -----------------------------------------------------------  

Además, contribuyen a la paz laboral y a la estabilidad institucional, al establecer 

mecanismos claros y consensuados para la resolución de conflictos y la toma de 

decisiones en materia de las relaciones laborales. En este sentido, su vigencia y 

respeto son esenciales para la protección de los derechos de las personas 

trabajadoras y el fortalecimiento del sector público, particularmente, en el sector 

municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

De acuerdo con la Procuraduría General de la República (PRG), este fallo 

constitucional y la normativa internacional vigente en Costa Rica, es posible suscribir 

convenciones colectivas que aborden aspectos salariales, incentivos, riesgos 

laborales, prohibiciones, dedicación exclusiva y cesantía hasta por 12 años. -----------  

Exhortamos a las municipalidades a respetar estos acuerdos y garantizar su 

aplicabilidad en favor de las personas trabajadoras, fortaleciendo la estabilidad laboral 

y el desarrollo institucional. ----------------------------------------------------------------------------  

3. Defensa de la autonomía municipal ---------------------------------------------------  

La autonomía municipal es un principio fundamental de orden constitucional, 

consagrado en el ordenamiento jurídico costarricense, que permite a los gobiernos 

locales gestionar sus asuntos sin injerencias externas que comprometan su 

funcionamiento. Este principio es esencial para garantizar la administración eficiente 

de los recursos, la defensa de los derechos laborales y la calidad de los servicios 

públicos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Restringir la capacidad de las municipalidades para negociar y ejecutar 

convenciones colectivas representa una amenaza a la autonomía municipal y al 

derecho humano a la negociación colectiva de los trabajadores. En este sentido, 

reiteramos la importancia de que los gobiernos locales ejerzan sus competencias con 

plena independencia y sin restricciones que limiten su capacidad para atender las 

necesidades de la comunidad y de sus trabajadores y trabajadoras. ----------------------  
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Con base en lo anterior, solicitamos a las autoridades municipales el respeto y 

la aplicación de estos principios y normativas, con el objetivo de garantizar los 

derechos laborales y fortalecer la gestión municipal en beneficio de la ciudadanía. ---  

Agradecemos su atención y reiteramos nuestra disposición para cualquier 

ampliación o reunión que se considere pertinente. ----------------------------------------------  

Para los efectos jurídicos pertinentes, solicitamos a esta honorable alcaldía/ 

intendencia y al honorable concejo municipal, acusar recibo oficial de esta 

comunicación con base en las estipulaciones jurídicas nacionales que garantizan el 

derecho de respuesta, por demás, incluido éste en el ordenamiento constitucional 

vigente. Esto, por una parte. Y por otra, brindarnos respuesta de contenido sobre las 

acciones que ha de emprender dicho municipio/ consejo de distrito para asegurar el 

cumplimiento del fallo constitucional aquí comentado. -----------------------------------------  

Deben saber sus ilustres autoridades que nos ponemos a su disposición para, 

en audiencia convenida por las partes, ahondar sobre el contenido de la presente; 

dejando planteada la posibilidad de hacerlo mediante una comunicación digital. -------  

TRASLADAR DICHO DOCUMENTO A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 

PARA QUE PROCEDA SEGÚN CORRESPONDE E INFORME AL CONCEJO 

MUNICIPAL. COMUNÍQUESE. ----------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO V ---------------------------------------------------------------------------------------------  

CONVOCATORIA A SESIÓN EXTRAORDINARIA ---------------------------------------------  

No se presentaron ---------------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO VI---------------------------------------------------------------------------------------------  

INFORMES DE AUDITORÍA --------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO VI.I -------------------------------------------------------------------------------------------  

AUDITORÍA INTERNA MG-CM-AI-058-2025 ----------------------------------------------------  

“ASUNTO: Informe anual de Ejecución del Plan de Trabajo del año 2024 y 

del Estado de las recomendaciones de la Auditoría Interna. ----------------------------  

Adjunto encontraran el Informe Anual de la Ejecución del Plan de Trabajo del año 

2024, Nº 004-2025 y el Estado de las Recomendaciones de la Auditoría Interna, 
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correspondientes a los años 2022 y 2023 (pendientes de cumplimiento al último 

seguimiento) y las del año 2024. ---------------------------------------------------------------------  

El informe que se presenta tiene su origen en el Plan de Trabajo de la Auditoría, así 

como a lo establecido en la Ley Nº8292, Ley General de Control Interno, Artículo 22.- 

Competencias que en lo que interesa indica: -----------------------------------------------------  

Compete a la auditoría interna lo siguiente: ... ---------------------------------------------------  

g) Elaborar un informe anual de la ejecución del plan de trabajo y del estado de las 

recomendaciones de la auditoría interna, de la Contraloría General de la República y 

de los despachos de contadores públicos; en los últimos dos casos, cuando sean de 

su conocimiento, sin perjuicio de que se elaboren informes y se presenten al jerarca 

cuando las circunstancias lo ameriten." ------------------------------------------------------------  

Se hace la observación, en cuanto a que el informe que se presenta no contempló 

seguimiento de recomendaciones emitidas por la Contraloría General ni de Auditores 

Externos para el período, ya que no fue de conocimiento que hayan emitido alguna. 

Agradeciendo su atención.” ---------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal expresa, compañeros este documento 

enviado es para conocimiento. -----------------------------------------------------------------------  

TRASLADAR DICHO DOCUMENTO A LOS MIEMBROS DEL CONCEJO 

MUNICIPAL PARA CONOCIMIENTO. COMUNÍQUESE. ------------------------------------  

ARTÍCULO VII --------------------------------------------------------------------------------------------  

AUDIENCIAS ---------------------------------------------------------------------------------------------  

No se presentaron. --------------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO VIII -------------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMENES DE COMISIONES. ------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO VIII.I -----------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 05-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  
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SM-ACUERDO-2203-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-03623-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 31-2023, celebrada el día 31 de 

julio del 2023, artículo III. Inciso 28). ----------------------------------------------------------------  

Considerando --------------------------------------------------------------------------------------  

La Alcaldía Municipal con el oficio MG-AG-03623-2023, indica: ----------------------  

“En atención al oficio SM ACUERDO 01825-2023, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Extraordinaria N° 14-2023, celebrada el día 21 de junio de 2023, 

artículo II.LIII, donde se aprobó el Por tanto del Dictamen N°36-2023 de la Comisión 

d Obras Públicas, que detalla: ------------------------------------------------------------------------  

“1. En virtud, me permito adjuntar el oficio MG-AG-DI-885-2023 SUSCRITO 

POR EL Ing. Mario Iván Rojas Sánchez, Director de Ingeniería y Operaciones, se 

realicen los trámites correspondientes de acuerdo a lo indicado en dicho oficio y a lo 

estipulado en el Plan Regulador vigente y en el bloque de legalidad. ----------------------  

Al respecto, me permito adjuntar el oficio MG-AG-DI-02108-2023, recibido el día 

25 de julio de 2023, suscrito por el Ing. Mario Iván Rojas Sánchez, Director de 

Ingeniería y Operaciones, el cual indica que se procedió a otorgar el Certificado de 

Uso de Suelo N° 55581 a la empresa INVERSIONES OCHO DE MARZO S.A. con 

resolución de Uso Conforme o Permitido, según el acuerdo mencionado, aplicando el 

artículo 25 del Plan Regulador del Cantón ZC-RI”. ----------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1.Tomar nota, considerando que el certificado de uso de suelo solicitado por la 

empresa INVERSIONES OCHO DE MARZO S.A. fue otorgado, según nota de la 

dirección de Ingeniería. ---------------------------------------------------------------------------------  

2.Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3.Se solicita la firmeza.” -------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 05-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad. ------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N°05-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación: -------------------------------  
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ACUERDO N°7 -------------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1.Tomar nota, considerando que el certificado de uso de suelo solicitado por la 

empresa INVERSIONES OCHO DE MARZO S.A. fue otorgado, según nota de la 

dirección de Ingeniería. ---------------------------------------------------------------------------------  

2.Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3.Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. ------------------------  

ARTÍCULO VIII.II ----------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 06-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-01977-2023 de la Secretaría Municipal que traslada audiencia concedida en 

Sesión Ordinaria N° 26-2023, celebrada el día 26 de junio del 2023, artículo VII. I. 

SM-ACUERDO-2235-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-03687-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 32-2023, celebrada el día 07 de 

agosto del 2023, artículo III. Inciso 6). --------------------------------------------------------------  

Considerando --------------------------------------------------------------------------------------  

1. En Sesión Ordinaria N° 26-2023, celebrada el día 26 de junio del 2023, 

artículo VII. I. se recibió en audiencia a los vecinos de Condominio El Real, Distrito de 

Calle Blancos. --------------------------------------------------------------------------------------------  

2. La Alcaldía Municipal mediante oficio MG-AG-03687-2023, señala: -------------  

“En atención a oficio SM ACUERDO 1748-2023, que comunica acuerdo tomado 

en Sesión Ordinaria N° 25-2023, celebrada el día 19 de junio del 2023, artículo III., 

inciso 18), donde se acordó trasladar al suscrito nota enviada por el señor Jonathan 

Andrés Quesada Solís, Administración Ad Honorem del Condominio El Real, así 

como lo señalado en documento MG-AG-DI-01906-2023, recibido el día 04 de julio 

de 2023, suscrito por el Ing. Mario Iván Rojas Sánchez, Director de Ingeniería y 

Operaciones, el cual brinda criterio técnico al respecto, me permito muy 
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respetuosamente anexar oficio MG-AG-DJ-242-2023, recibido el 28 de julio de 2023, 

suscrito por el Lic. Avaro Salazar Castro, Director Jurídico. ----------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Trasladar nota MG-AG-DJ-242-2023 al solicitante, con criterio de la Dirección 

Jurídica sobre la imposibilidad del Condominio El Real de participar en el programa 

de asignación de presupuesto a pesar de poseer una declaratoria de interés social. 

2. Solicitar informe a la Dirección de Ingeniería sobre las intenciones de la 

Municipalidad, en ese momento, de eliminar un muro ubicado en el Condominio El 

Real en Calle Blancos, según lo expresado por el señor Jonathan Quesada Solis en 

audiencia. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

4. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 06-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N°06-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°8 -------------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Trasladar nota MG-AG-DJ-242-2023 al solicitante, con criterio de la Dirección 

Jurídica sobre la imposibilidad del Condominio El Real de participar en el programa 

de asignación de presupuesto a pesar de poseer una declaratoria de interés social. 

2. Solicitar informe a la Dirección de Ingeniería sobre las intenciones de la 

Municipalidad, en ese momento, de eliminar un muro ubicado en el Condominio El 

Real en Calle Blancos, según lo expresado por el señor Jonathan Quesada Solís en 

audiencia. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

4. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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ARTÍCULO VIII.III ----------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 07-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-2183-2023 de la Secretaría Municipal que traslada correo 

Ronald Porta, conocido en Sesión Ordinaria N° 31-2023, celebrada el día 31 de julio 

del 2023, artículo III. Inciso 8). ------------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-2360-2023 de la Secretaría Municipal que traslada correo 

suscrito por Ronald Porta Porras, conocido en Sesión Ordinaria N° 35-2023, 

celebrada el día 28 de agosto del 2023, artículo III., inciso 1). -------------------------------  

Considerando --------------------------------------------------------------------------------------  

Ronald Porta mediante correo electrónico, solicita: --------------------------------------  

REFERENCIA: ASOPROEMPREKOROBÒ 2023-07-25 -------------------------------  

Señores Alcaldía y Autoridades Municipales: ---------------------------------------------  

En nombre de la Asociación de Promoción y de Emprendimientos Korobó de 

Goicoechea, en mi calidad de Presidente, Álvaro Barrios Fernández, cédula de 

identidad No. 1-0495-0883, le saludamos cordialmente, deseándole que goce de 

perfecta salud. --------------------------------------------------------------------------------------------  

Por este medio le exponemos lo siguiente: ------------------------------------------------  

El día 20 de Febrero 2023, a las 11:33 am, con REFERENCIA: 

ASOROEMPREKOROBO-2023-02-20, vía correo electrónico enviado por el señor 

Ronald Porta Porras, Promotor de la Asociación de Promoción y de emprendimientos 

Korobó de Goicoechea, les hizo llegar por correo electrónico carta solicitando entre 

los puntos:  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

7-Solicitando de Intervención de los Planché de las Canchas Deportivas de 

Korobó que están siendo quebradas por las vagonetas o camiones de transporte que 

entran por estas canchas deportivas, para los trabajos y entradas de materiales y 

escombros. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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10-Solicitud de Inspección e Intervención al Parque Oeste Entubado Acequia 

Tanques en Korobó, contiguo al Templo Evangélico Sendas de Paz. Por cuanto están 

tirando escombros, pedazos de cerámica, paredes, bateas o pilas de lavar ropa, sillas, 

etc., en ese parque. Preocupante: el botadero de basura y de cualquier cosa en ese 

terreno donde pusieron tubos de concreto. -------------------------------------------------------  

Pregunta: ¿Qué tiene dispuesto el Alcalde, la Dirección de Ingeniería y 

Operaciones, la Dirección de Parques y Zonas Verdes, Dirección del Medio Ambiente, 

para este Parque Oeste y para el Parque Este del Entubado de Acequia Tanques 

Korobó y la continuación de las obras de mejoramiento. Favor indicarnos para qué 

fecha??? ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

El día 22 de febrero 2023 a las 9:53 am, recibimos acuse de recibido. Por parte 

del Departamento de Secretaria Municipal. -------------------------------------------------------  

(…) Saludos cordiales ---------------------------------------------------------------------------  

El día 28 de febrero 2023 a las 10:43 am, se nos remitió el Oficio SM-ACUERDO-

0512-2023. Por parte de la Concejo Municipal. Mediante correo electrónico de: -------  

silvia.padilla@munigoicoechea.go.cr --------------------------------------------------------  

Buenos días. Adjunto SM-ACUERDO-0512-2023 ----------------------------------------  

NUMERO DE OFICIO SM-ACUERDO-0512-2023 ---------------------------------------  

COMISION OBRAS PÚBLICAS: --------------------------------------------------------------  

En Sesión Ordinaria No. 09-2023, celebrada el día 27 de febrero del 2023. 

Artículo III inciso 9), se conoció correo electrónico suscrito por el señor Ronald Porta. 

Asociación de Promoción y de Emprendimientos Korobò de Goicoechea. ---------------  

ACUERDO No. 2.9 -------------------------------------------------------------------------------  

Trasladar dicho correo a esta Comisión para estudio y presente dictamen al 

Concejo Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------  

DRE***0512-2023. --------------------------------------------------------------------------------  

Sin embargo, a cinco meses del envío de la anterior carta del 20 de febrero 2023, 

donde se solicita los buenos oficios para resolver la situación que nos aqueja, 

mencionamos nuevamente los puntos: ------------------------------------------------------------  
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7-Solicitando de Intervención de los Planché de las Canchas Deportivas de 

Korobò que están siendo quebradas por las vagonetas o camiones de transporte que 

entran por estas canchas deportivas, para los trabajos y entradas de materiales y 

escombros. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

10-Solicitud de Inspección e Intervención al Parque Oeste Entubado Acequia 

Tanques en Korobò, contiguo al Templo Evangélico Sendas de Paz. Por cuanto están 

tirando escombros, pedazos de cerámica, paredes, bateas o pilas de lavar ropa, sillas, 

etc., en ese parque. Preocupante: el botadero de basura y de cualquier cosa en ese 

terreno donde pusieron tubos de concreto. - -----------------------------------------------------  

(…) ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

El miércoles 19, de Julio 2023 hubo la actividad de ambiente, después de que 

se terminó, y Doña Lorena se sentó en las gradas del salón comunal de Korobò, 

vimos: que siguieron llegando las vagonetas. Ya varios días antes las vagonetas 

estuvieron llegando, de acuerdo las observaciones diarias de don Álvaro Barrios 

Fernández. Doña Lorena Miranda le envió un audio al alcalde, que ella denunció, eso 

es su obligación (de la regidora), que ella denunció la situación (lo sucedido) al señor 

alcalde. Que el sábado 22, de Julio 2023; que doña Lorena andaba otra vez en Korobò 

se volvió a preocupar, que estaba en el colegio, que se estaba cortando los árboles 

en el colegio, doña Lorena verificó la situación (de las vagonetas y de las canchas 

deportivas) para ver si se había atendido, entonces notó que sigue llegando las 

vagonetas y que se sigue deteriorando el planché de las canchas. Nuevamente 

denunció. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

El Jueves después de haber mandado el audio al señor alcalde, 10 minutos 

después, llegaron funcionarios de la municipalidad, había un concejal del distrito de 

Ipis, donde quedó claro que la municipalidad tiene conocimiento de toda esta 

situación. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

El mismo sábado 22 de Julio 2023 doña Lorena nuevamente denunció y mandó 

fotos a los miembros del concejo municipal y al señor alcalde, por lo que les dio por 

enterado de esta situación, que se está dando en las canchas de Korobò. Todos ellos, 

tienen conocimiento de esta situación. -------------------------------------------------------------  
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Doña Lorena, es muy respetuosa de sus funciones como regidora, tiene su 

compromiso de velar por los bienes y estructuras municipales, por eso cumple con 

denunciar lo que sucede: el jueves 20 de julio 2023 y nuevamente el sabado22 de 

julio 2023. Que es competencia de la administración municipal, que está a cargo de 

las decisiones y las acciones municipales atender estas situaciones, el de resolver 

estos problemas. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Que la empresa privada con las vagonetas está tirando los escombros, que es 

la responsable de estarle haciendo daño a las instalaciones deportivas. Que las 

vagonetas siguen echando tierra y escombros en el terreno y quebrando las canchas 

de futbol y baloncesto. ----------------------------------------------------------------------------------  

mejor manera con prontitud, efectividad y compromiso, ante estos puntos: -------  

Se necesita solucionar y darle atención inmediata a: -----------------------------------  

1-RESPONSABILIDADES Y DAÑOS A LAS INSTALACIONES: ---------------------  

¿Cómo se va a manejar esta situación, quien se va hacer responsable de los 

daños que está ocasionando esa empresa privada en esas instalaciones, espacio 

municipal de recreación? ------------------------------------------------------------------------------  

2-MEDIDAS URGENTES Y REPARACIONES: Ya que costó mucho ver y 

trabajar esas canchas bonitas, que es lo único que tiene Korobò para recrearse. Por 

lo que se debe terminar las obras pendientes a la mayor brevedad y darle seguridad 

al lugar, también reforzar los huecos en la malla perimetral alrededor de las 

instalaciones, que gente dañina ha roto en algunos sectores la malla, para filtrarse 

clandestinamente, para consumir drogas y asaltar a las personas. ------------------------  

3-PELIGRO: ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Se teme que pase algo lamentable que un niño o niña, muchacho o muchacha 

(los usuarios del uso de estas instalaciones) salgan accidentada o afectada ante esta 

situación. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Don Álvaro Barrios Fernández, expresa que está esperando que la 

Municipalidad de Goicoechea haga un portón grande, reforzado, adecuado, con una 

estructura fuerte, alta, con roles que sostengan el portón y bien hecho que garantice 
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la seguridad, el buen funcionamiento, y el buen mantenimiento de las instalaciones 

deportivas, las canchas deportivas. -----------------------------------------------------------------  

Así como se concluya con los Trabajos u obras, Proyecto del Parque Oeste, 

adjunto a las Canchas deportivas (lado atrás) ----------------------------------------------------  

Desde ya, agradecemos su fina atención y sus buenos oficios a fin de resolver 

los problemas que nos aqueja desde hace tiempo, ya que hemos solicitado hace 5 

meses y no se nos ha resuelto nada todavía. Muchas Gracias” -----------------------------  

Ronald Porta Porras, mediante correo electrónico, indica: -----------------------------  

“REFERENCIA: ASOPROEMPREKOROBÒ 2023-08-21 ------------------------------  

Señores Alcaldía y Autoridades Municipales: ---------------------------------------------  

En nombre de la Asociación de Promoción y de Emprendimientos Korobó de 

Goicoechea, en mi calidad de Presidente, Álvaro Barrios Fernández, cédula de 

identidad No. 1-0495-0883, le saludamos cordialmente, deseándole que goce de 

perfecta salud. --------------------------------------------------------------------------------------------  

Nos queremos referir a esta correspondencia recibida-enviada y sucesos 

ocurridos a raíz de las canchas deportivas multiusos de Korobó, así como 

informaciones no recibidas directamente por la alcaldía, además de pedirles sus 

buenos oficios, en lo siguiente: -----------------------------------------------------------------------  

1-SUCESO DEL 13 AGOSTO 2023, A LAS 00:47 AM EN LA PURA NOCHE, 

COLCHON EN PORTON. INCENDIADO Y MALLA ROTA EN EL PORTON DE 

CANCHAS DEPORTIVAS MULTIUSOS DE KOROBÒ. AFECTADOS PORTON Y 

MALLA ROTA Y QUEMADOS. -----------------------------------------------------------------------  

2-OFICIO: MG-AG-DI-02260-2023 del 7 de agosto 2023. DE LA DIRECCION 

DE INGENIERÍA, OPERACIONES Y URBANISMO. -------------------------------------------  

3-OFICIO SM-ACUERDO-2183-2023 del 1 de agosto 2023. DE 

SECRETARIA/POR CONCEJO MUNICIPAL A COMISION DE OBRAS PUBLICAS. 

4-VISITA DE INSPECCION DE LA VICEALCALDESA IRENE CAMPOS 

JIMENEZ Y LUANA SANCHEZ del 1 de agosto 2023 A LAS CANCHAS 

DEPORTIVAS Y PARQUE.--- ------------------------------------------------------------------------  
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5-OFICIO MG-AG-03666-2023 del 28 de julio 2023. DEL SEÑOR ALCALDE 

RAFAEL ANGEL VARGAS BRENES A LA DIRECCION DE INGENIERIA. --------------  

6-OFICIO DE DOÑA LORENA MIRANDA CARBALLO del 27 de Julio 2023. AL 

SEÑOR ALCALDE RAFAEL ANGEL VARGAS BRENES -------------------------------------  

7-OFICIO MG-AG-03594-2023 del 25 de Julio 2023. DEL SEÑOR ALCALDE 

RAFAEL ANGEL VARGAS BRENES A LA SINDICA ANA LUCIA MORA ELIZONDO. 

8-CARTA REFERENCIA: ASOPROEMPREKOROBO 2023-07-25 del 25 de 

Julio 2023. DE LA ASOCIACION DE PROMOCION Y DE EMPRENDIMIENTOS 

KOROBO DE GOICOECHEA AL SR. ALCALDE Y AUTORIDADES MUNICIPALES. 

9-CARTA REFERENCIA: ASOPROEMPREKOROBO 2023-02-20 del 20 de 

febrero 2023. DE LA ASOCIACION DE PROMOCION Y DE EMPRENDIMIENTOS 

KOROBO DE GOICOECHEA AL SR. ALCALDE Y AUTORIDADES MUNICIPALES. 

NUESTRA ASOCIACIÓN: ----------------------------------------------------------------------  

NUESTRA ASOCIACION SE LLAMA: ASOCIACIÓN DE PROMOCIÓN Y DE 

EMPRENDIMIENTOS KOROBÒ DE GOICOECHEA. CON CEDULA Y 

PERSONERIA JURIDICA: 3-002-809344. --------------------------------------------------------  

Es una Asociación de Bienestar Social, proyectada al Desarrollo Comunal y 

Social. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Su razón de ser, es: ------------------------------------------------------------------------------  

1-Provocar aprendizajes y de liderazgo en las personas para la sociedad y para 

la vida. Capacitarlo. A ser personas de bien. -----------------------------------------------------  

2-Generar actividades que faculten a las personas a tomar decisiones, iniciativas 

para la vida. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

3-Promover actividades, que ayude a las personas a desenvolverse, a tener 

confianza, a lograr su desarrollo mental, corporal y su integración con la sociedad y 

la comunidad. Sembrar valores. ---------------------------------------------------------------------  

4-Promover las manualidades y los emprendimientos, como una ayuda al 

emprendedor. ------ --------------------------------------------------------------------------------------  

NUESTRA ORGANIZACIÓN: La Junta Directiva, está formada por personas, 

trabajadoras, cada uno cumple con sus jornadas de trabajo ante las empresas que 



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

76 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

los han contratado. Como toda persona, tiene una familia que atender: esposo, 

esposa, hijos, padres, hermanos, etc. Su tiempo y sus recursos económicos son muy 

limitados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

LA ASOCIACION NO CUENTA CON PERSONAL CONTRATADO, YA QUE: ---  

La asociación NO es lucrativa, ya que su fin es servir, ayudar, producir bienestar 

y promover el desarrollo. -------------------------------------------------------------------------------  

No cuenta con recursos económicos, ni son generados por actividades 

comerciales, ni son generados por actividades lucrativas. ------------------------------------  

POR LO QUE DAMOS LA SIGUIENTE RESPUESTA A LA MUNICIPALIDAD 

DE GOICOECHEA: --------------------------------------------------------------------------------------  

Como le expresamos a la Vicealcaldesa Irene Campos Jiménez y a la 

funcionaria Luana Sánchez en su visita de inspección a las canchas deportivas de 

Korobó: que -Generalmente, las instituciones, cuando realizan un proyecto de 

construcción o mantenimiento, mantienen cerradas las instalaciones del lugar, para 

una mayor coordinación, no tener personas molestando, ni el público en lugares de 

alto riesgo, con ello se evita los accidentes y daños que lamentar. Hasta que se 

garantice que el trabajo está terminado. -----------------------------------------------------------  

Las instituciones ponen sus rótulos, donde dicen: Obras en Ejecución, Personas 

trabajando. Los Rótulos son de la institución o autoridad responsable de los trabajos. 

Con eso informa a la comunidad de los trabajos y a la vez evita accidentes. ------------  

Generalmente las instituciones asumen responsabilidades en sus trabajos, no 

se las endosan a otros, ya que estos trabajos son dirigidos por la Dirección de 

ingeniería o la Comisión de Obras Públicas. El tiempo y el Cronograma de los trabajos 

son propios de estas instancias. ---------------------------------------------------------------------  

Como es sabido: la entrada de materiales a este lugar, la selección de los 

mismos y la manipulación de estos materiales son responsabilidad de Ingeniería. 

Nadie, fuera de ellos, puede garantizar si los materiales son apropiados. ----------------  

Siempre está de primero, prevenir los accidentes, salvaguardar la integridad de 

las personas y por último, la eficiencia y productividad de las obras a ejecutar. --------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La vigilancia no se improvisa, lleva su procedimiento y es regulado, de acuerdo 

con el manual de obras”. -------------------------------------------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Solicitar a la Administración Municipal rendir informe sobre las medidas 

tomadas para atender las problemáticas denunciadas por el Sr. Porta sobre daños en 

las canchas deportivas y problemas de inseguridad en el parque oeste de Korobó, 

provocados por los trabajos/obras de entubado que se estaban realizando en la zona. 

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 07-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N°07-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°9 -------------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Solicitar a la Administración Municipal rendir informe sobre las medidas tomadas 

para atender las problemáticas denunciadas por el Sr. Porta sobre daños en las 

canchas deportivas y problemas de inseguridad en el parque oeste de Korobó, 

provocados por los trabajos/obras de entubado que se estaban realizando en la zona. 

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.IV ---------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 09-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

78 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

SM-ACUERDO-2473-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-04172-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 36-2023, celebrada el día 04 de 

setiembre del 2023, artículo III., inciso 20). -------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

La Administración Municipal mediante oficio MG-AG-04172-2023, indica: --------  

“En seguimiento al oficio SM ACUERDO 01667-2023, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria N° 23-2023, celebrada el día 05 de junio de 2023, Articulo 

donde se aprobó el Por Tanto de la moción suscrita por la Regidora Nicole Mesén 

Sojo, avalada por los Regidores Propietarios Lorena Miranda Carballo, Lilliam 

Guerrero Vásquez Carlos Murillo Rodríguez, Xinia Vargas Corrales, William 

Rodríguez Román, Regidores Suplentes Andrea Chaves Calderón, Gustavo Brade 

Salazar, Manuel Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga y el Síndico Suplente 

Christian Brenes Ramírez, según se detalla. -----------------------------------------------------  

Al respecto, me permito adjuntar el documento MG-AG-Dl-2523-2023, recibido 

el día 30 de agosto de 2023, suscrito por el Ing. Mario Iván Rojas Sánchez, Director 

de Ingeniería y Operaciones, el cual indica que la Dirección, creó una bitácora 

denominada "Estudio de Instalaciones Municipales (rampas y aceras)", en la cual, 

cada inspector según el Distrito asignado, la actualizará, con toda la información 

necesaria, la misma contará con plano de cada distrito. Así mismo, me permito 

adjuntar llave maya con la Bitácora mencionada”. ----------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Tomar nota, considerando que la solicitud ya fue atendida a través de la 

bitácora “Estudio de Instalaciones Comunales (rampas y aceras)” desarrollada por la 

Dirección de Ingeniería. --------------------------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 09-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 09-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°10 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Tomar nota, considerando que la solicitud ya fue atendida a través de la bitácora 

“Estudio de Instalaciones Comunales (rampas y aceras)” desarrollada por la Dirección 

de Ingeniería. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.V ----------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 10-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-2789-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-04571-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 41-2023, celebrada el día 09 de 

octubre del 2023, artículo III., inciso 5). ------------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

La Administración Municipal mediante oficio MG-AG-04571-2023, expresa: -----  

“En seguimiento al oficio SM ACUERDO 02589-2023, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria N°38-2023, celebrada el día 18 de setiembre de 2023, 

Artículo VIII.III., donde se aprobó el Por Tanto del Dictamen N°056-2023 de la 

Comisión de Obras Públicas, según se detallaba. ----------------------------------------------  

Concerniente específicamente al punto #3, que reza: “Solicitud de Inclusión en 

la Red Interinstitucional, Municipal y Asociaciones del cantón de Goicoechea. Nuestro 

Email: asoproemprekorobo@gmial.com, ronalporta@gmail.com”. --------------------------  

Al respecto, me permito anexar el oficio DH-0319-2023 suscrito por el Dr. Luis 

Hidalgo Pereira Director de Desarrollo Humano, quien hace referencia a este punto”. 
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Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Tomar nota, considerando que no se tiene conocimiento de la existencia de 

una Red interinstitucional municipal de emprendimientos según nota DH-0319-2023 

de la Dirección de Desarrollo Humano. ------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 10-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por mayoría de votos 

se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

VOTOS EN CONTRA----------------------------------------------------------------------------  

REG. PROP. MELISSA VALDIVIA ZÚÑIGA ----------------------------------------------  

REG. PROP. LUIS CARLOS BARQUERO ARAYA ------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 10-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por mayoría 

de votos se aprueba, como se detalla a continuación:  -----------------------------------  

ACUERDO N°11 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Tomar nota, considerando que no se tiene conocimiento de la existencia de una 

Red interinstitucional municipal de emprendimientos según nota DH-0319-2023 de la 

Dirección de Desarrollo Humano. --------------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. -----------------------  

VOTOS EN CONTRA----------------------------------------------------------------------------  

REG. PROP. MELISSA VALDIVIA ZÚÑIGA ----------------------------------------------  

REG. PROP. LUIS CARLOS BARQUERO ARAYA ------------------------------------  

ARTÍCULO VIII.VI ---------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 11-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 
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Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-2806-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-04630-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 41-2023, celebrada el día 09 de 

octubre del 2023, artículo III., inciso 22). ----------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

La Administración Municipal mediante oficio MG-AG-04630-2023, indica: --------  

“Visto oficio SM ACUERDO 02735-2023, que comunica acuerdo tomado en 

Sesión Ordinaria N° 40-2023, celebrada el día 02 de octubre de 2023, artículo VIII,IV., 

donde se aprobó el Por Tanto del Dictamen N° 061-2023 de la Comisión de Obras 

Públicas, que señala: -----------------------------------------------------------------------------------  

"Solicitar a la administración una prórroga más dado a que con base a la 

respuesta emitida por la Contraloría de Servicios la comisión desea revisar varia 

documentación referente al caso de alamedas que utilizan en otros municipios y que 

recientemente nos fue remitida y deseamos analizarla con el fin de ver si cabe la 

posibilidad y apegados al bloque de legalidad poder aplicarla en este municipio." -----  

Dado lo anterior este Despacho avala prórroga por espacio de 30 días 

calendario. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Asimismo. en este acto se insta a la Dirección de Ingeniería y Operaciones tomar 

en consideración la prórroga por parte de esta Administración”. ----------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Tomar nota ya que se trata de una solicitud extemporánea. -----------------------  

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 11-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 11-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

82 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

ACUERDO N°12 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Tomar nota ya que se trata de una solicitud extemporánea. ------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. -----------------------  

VOTO EN CONTRA -----------------------------------------------------------------------------  

REG. PROP. GLORIANA CARMONA SERAVALLI ------------------------------------  

ARTÍCULO VIII.VII --------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 12-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-2906-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-04846-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 43-2023, celebrada el día 23 de 

octubre del 2023, artículo III., inciso 3). ------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-3286-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-05453-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 46-2023, celebrada el día 13 de 

noviembre del 2023, artículo III., inciso 53).-------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

1. La Administración Municipal mediante oficio MG-AG-04846-2023, indica: ----  

“En atención al oficio SM ACUERDO 02749-2023, en el cual se indica que en 

Sesión Ordinaria N° 40-2023, celebrada el día 02 de octubre de 2023, Artículo IX.VI, 

se acordó por unanimidad y con carácter firme, aprobar el por tanto de la moción 

suscrita por la Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo y la Regidora Suplente 

Nicole Mesén Sojo, como se detalla a continuación: -------------------------------------------  

ACUERDO N°24 ----------------------------------------------------------------------------------  

"El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda: ------------------------------------------  

Trasladar a la Alcaldía Municipal la presente moción para que presente al 

Concejo Municipal en un plazo de 15 días naturales, una propuesta de suscripción de 
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convenio con una institución pública, para la realización de un estudio ambiental 

hidrogeológico en el parque de Korobó en el distrito de lpís, con el fin de determinar 

si existen factores ambientales en el suelo que estén provocando los hundimientos 

en la zona, además del costo que tendría la realización de dicho estudio. ---------------  

Una vez presentada la propuesta, la misma sea analizada y dictaminada por la 

comisión de Gobierno y Administración en un plazo de 15 días naturales. ---------------  

Al respecto, me permito adjuntar el documento MG-AG-DGA-249-2023, recibido 

el día 12 de octubre de 2023, suscrito por el Ing. Gustavo Herrera Ledezma, Director 

de Gestión Ambiental y el Ing. Mario Iván Rojas Sánchez, Director de Ingeniería y 

Operaciones, los cuales se refieren al caso y se refieren al Convenio Marco de 

Cooperación con SENARA, el cual fue remitido al Concejo Municipal mediante el 

documento MG-AG-02016-2023”. -------------------------------------------------------------------  

2. La Administración Municipal mediante oficio MG-AG-05453-2023, señala: ---  

“En atención al oficio SM ACUERDO 02749-2023, en el cual se indica que en Sesión 

Ordinaria N°40- 2023, celebrada el día 02 de octubre de 2023, Artículo IX.VI, se 

acordó por unanimidad y con carácter firme, aprobar el por tanto de la moción suscrita 

por la Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo y la Regidora Suplente Nicole 

Mesén Sojo, como se detalla a continuación: ----------------------------------------------------  

Estimados señores: ------------------------------------------------------------------------------  

ACUERDO N°24 ----------------------------------------------------------------------------------  

"El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda: ------------------------------------------  

1. Trasladar a la Alcaldía Municipal la presente moción para que presente al Concejo 

Municipal en un plazo de 15 días naturales, una propuesta de suscripción de convenio 

con una institución pública, para la realización de un estudio ambiental hidrogeológico 

en el parque de Korobó en el distrito de Ipis, con el fin de determinar si existen factores 

ambientales en el suelo que estén provocando los hundimientos en la zona, además 

del costo que tendría la realización de dicho estudio. ------------------------------------------  

2. Una vez presentada la propuesta, la misma sea analizada y dictaminada por la 

comisión de Gobierno y Administración en un plazo de 15 días naturales.(sic) ---------  
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Al respecto de dicho acuerdo y aunado a lo que ya se había indicado en el oficio MG-

AG-04846- 2023 dirigido a dicho Órgano Colegiado, me permito anexar los oficios 

MG-AG-DI-03096-2023 y MG- AG-DI-03207-2023 ambos suscritos por el Ing. Mario 

Iván Rojas Sánchez Director de Ingeniería y Operaciones, quien hace referencia a 

este caso”. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Trasladar SM-ACUERDO-2906-2023 a la Comisión de Gobierno y 

Administración para que se le dé seguimiento a la suscripción del convenio 

marco con SENARA para la realización de estudios hidrogeológicos en el 

Cantón. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Tomar nota de la solicitud de realización de un estudio hidrogeológico en el 

parque de Korobó en el distrito de Ipís, considerando que la problemática en la 

zona no se debe a una falla geológica y que las tuberías que habían fallado 

fueron sustituidas por unas de mejor calidad. ---------------------------------------------  

3. Recomendar a la administración realizar un estudio de suelos SPT (Ensayo 

de Penetración Estándar) para conocer la capacidad de carga del suelo en la 

zona afectada, en caso de que la problemática se siga presentando en la 

actualidad. ------------------------------------------------------------------------------------------  

4. Comunicar a los interesados. “ -------------------------------------------------------------   

El Síndico Propietario Estiven Arias Garro indica, en este dictamen este como 

Síndico sí quisiera consultarle a la Administración cómo va el tema de esa suscripción 

del convenio marco por ahí estuve viendo este toda la seguidilla de documentación y 

entonces por ahí indicaba este Diana López que habían dos tipos de convenios el 

marco y el específico, luego este por ahí también comentaba don Gustavo Herrera 

que no era necesario un estudio dado que tenía que ver con un tubo que no aguantó 

la resistencia, entonces bueno esto es una problemática que acoge obviamente a 

Korobó desde hace varios años verdad, está moción es del 2023, entonces quería 

ver cuál avance ha habido hasta el momento y si este convenio que dice aquí darle 

seguimiento a la suscripción cómo iría el proceso. ----------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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El Alcalde Municipal señala, enteramente contestando la pregunta del 

compañero si se detectó que la tubería en su momento desconozco de hace cuánto 

data no soportó el peso de la tierra y por ende se le dañó, aplastó el tubo y de ahí 

cuando lastimosamente se identificaron refrigeradoras basura, no daba abasto 

cuándo se empezó a lavar a los alrededores y más que el estudio creo que no ha 

pasado nada si les debo y creo que don Sixto y yo nos volvemos a ver cuando estaba 

en el dictamen anterior de Ronaldo Porta donde hace falta nada más rellenarlo y ya 

empezar a darle sedimentación a la base, sembrar nuevo zacate y esperaríamos que 

ya con esto quede solucionado y por ende sí me acuerdo del regidor que se planteó 

el convenio de uso de suelos pero hasta las lluvias que hemos tenido a la fecha no 

ha habido ningún inconveniente esperaríamos que no y si cerrar el hueco que queda, 

no hemos tenido la tierra suficiente para poder hacerlo pero estamos buscando gente 

que quiera construir o que tenga que hacer terraceos para enviar la tierra de ahí a 

ese lugar para ya dejarlo intacto y esperaremos y valorar porque lastimosamente por 

más estudio de suelo que se hagan como te digo no fue un tema de que se estaba 

haciendo mal la tubería sino que colapsó la boca, el grosor de la boca que tenía y de 

ahí se hizo dos metodologías un tubo para que las personas no tengamos que 

destapar todo el Korobó sino que haya una tubería donde quepa una persona para 

identificar el material que está obstruyendo retirarlo y en este caso siempre invitarlos 

a los vecinos verdad que no voten basura sobre todo refrigeradoras y eso que fue lo 

que causó el desabasto de la tubería y se empezó a ir por un lado lavando el material 

y por ende provocando esa socavación en el, exactamente en el área de Korobó. ----  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 12-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 12-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por mayoría 

de votos se aprueba, como se detalla a continuación:  -----------------------------------  

ACUERDO N°13  -----------------------------------------------------------------------------------------  
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“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Trasladar SM-ACUERDO-2906-2023 a la Comisión de Gobierno y Administración 

para que se le dé seguimiento a la suscripción del convenio marco con SENARA para 

la realización de estudios hidrogeológicos en el Cantón. --------------------------------------  

2. Tomar nota de la solicitud de realización de un estudio hidrogeológico en el parque 

de Korobó en el distrito de Ipís, considerando que la problemática en la zona no se 

debe a una falla geológica y que las tuberías que habían fallado fueron sustituidas 

por unas de mejor calidad. ----------------------------------------------------------------------------  

3. Recomendar a la administración realizar un estudio de suelos SPT (Ensayo de 

Penetración Estándar) para conocer la capacidad de carga del suelo en la zona 

afectada, en caso de que la problemática se siga presentando en la actualidad. -------  

4. Comunicar a los interesados.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. ------------  

VOTO EN CONTRA -------------------------------------------------------------------------------------  

REG. PROP. MELISSA VALDIVIA ZÚÑIGA. ----------------------------------------------------  

ARTÍCULO VIII.VIII --------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 13-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-3391-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-AG-

05726-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 48-2023, celebrada el día 27 de 

noviembre del 2023, artículo III., inciso 6). --------------------------------------------------------  

Considerando: --------------------------------------------------------------------------------------------  

La Administración Municipal mediante oficio MG-AG-05726-2023, expresa: -------------  

“En atención al oficio SM ACUERDO 03219-2023, que comunica acuerdo tomado en 

Sesión Ordinaria N° 45-2023, celebrada el día 06 de noviembre de 2023, artículo 

VIII.LVIII., donde se aprobó el por tanto del Dictamen N° 076-2023 de la Comisión de 

Obras Públicas, según se detallaba. ----------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Al respecto me permito anexar el oficio MG-AG-DI-03334-2023 recibido el día 20 de 

noviembre del 2023, suscrito por el Ing. Mario Iván Rojas Sánchez Director de 

Ingeniería y Operaciones, quien indica que recibe como información dicho acuerdo y 

queda en espera de la presentación del proyecto por parte del interesado Sr. Jorge 

Arturo Rodríguez Rodríguez, para el análisis y si corresponde, la aprobación del 

mismo por parte de esa unidad de Ingeniería Municipal”. -------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ----------------------------------  

1. Tomar nota ya que el asunto fue atendido por la Dirección de Ingeniería. ------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” -------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 13-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 13-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°14 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Tomar nota ya que el asunto fue atendido por la Dirección de Ingeniería. ------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.IX ---------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 14-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-3392-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-05727-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 48-2023, celebrada el día 27 de 

noviembre del 2023, artículo III., inciso 7). --------------------------------------------------------  
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Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

La Administración Municipal mediante oficio MG-AG-05727-2023, manifiesta: --  

“En atención al oficio SM ACUERDO 03077-2023, que comunica acuerdo 

tomado en sesión Extraordinaria N° 26-2023, celebrada el día 02 de noviembre de 

2023, artículo III.IV., se acordó, por unanimidad de los presentes y con carácter firme 

de los presentes (los Regidores Propietarios Carlos Calderón Zuñiga y Liliam 

Guerrero Vásquez, no votan por encontrarse fuera de la curul), se aprobó el Por Tanto 

del Dictamen N° 069-2023 de la Comisión de Obras Públicas, según se detalla.-------  

Al respecto, me permito adjuntar el documento MG-AG-DI-03333-2023, recibido 

el día 20 de noviembre de 2023, suscrito por el Ing. Mario Iván Rojas Sánchez, 

Director de Ingeniería y Operaciones, el cual brinda criterio técnico al respecto”. ------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Tomar nota ya que el asunto fue atendido por la Dirección de Ingeniería. -----  

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 14-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 14-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°15 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Tomar nota ya que el asunto fue atendido por la Dirección de Ingeniería. ------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza”. ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.X ----------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 15-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 
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Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-3393-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-05725-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 48-2023, celebrada el día 27 de 

noviembre del 2023, artículo III., inciso 7). --------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

La Administración Municipal mediante oficio MG-AG-05725-2023, indica: --------  

“En atención al oficio SM ACUERDO 03220-2023, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria N° 45-2023, celebrada el día 06 de noviembre de 2023, 

artículo VIII.LIX., donde se aprobó el por tanto del Dictamen N° 077-2023 de la 

Comisión de Obras Públicas, que señala: ---------------------------------------------------------  

". Comunicar Huiyin Hu, el artículo 96 del Reglamento de Construcciones y el 

criterio de la Procuraduría General de la República, N° C-078-2003 en el cual señalan 

las actividades que se pueden construir en el antejardín, que de acuerdo a la ley es 

lo que este Concejo Municipal puede aprobar. ---------------------------------------------------  

2. Informar al señor Huiyin Hu que de cumplir con lo establecido puede gestionar 

de acuerdo a la ley el debido permiso ante la Dirección de Ingeniería y Operaciones." 

Al respecto, me permito adjuntar el documento MG-AG-DI-03336-2023, recibido 

el día 20 de noviembre de 2023, suscrito por el Ing. Mario Iván Rojas Sánchez, 

Director de Ingeniería y Operaciones, el cual indica que se queda en espera de la 

presentación del proyecto por parte del interesado”. -------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Tomar nota ya que el asunto fue atendido por la Dirección de Ingeniería. -----  

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 15-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 15-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°16 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Tomar nota ya que el asunto fue atendido por la Dirección de Ingeniería. ------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.XI ---------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 16-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-03430-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio FCQ-018-

2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 48-2023, celebrada el día 27 de noviembre del 

2023, artículo IV. IV. -------------------------------------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidencia del Concejo Municipal con el oficio FCQ-018-2023, señala: ------  

“A continuación, hago el traslado respectivo de las sesiones extraordinarias en 

los concejos de distritos para que sea trasladadas a las instancias 

correspondientes y darles respuesta la solicitud de vecinos quienes se hicieron 

presentes a las sesiones las cuales serán trasladadas a los departamentos que 

se mencionaran”. ---------------------------------------------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Trasladar a la Administración Municipal para que informe que acciones se 

realizaron respecto a las siguientes problemáticas expuestas en audiencia: -  

• Congestión vial frente a Escuela José Cubero – Mata de Plátano. ----------------  

• Antiguas torres de telecomunicaciones de monumental – Mata de Plátano. ----  

• Proyecto de bodegas en torres monumental – Mata de Plátano. -------------------  
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• Ebais de Calle Blancos. -----------------------------------------------------------------------  

• Ley de Movilidad Peatonal que fue aprobada en marzo 2023, sobre 

construcción de aceras – Ipis. -----------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 16-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 16-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°17 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1.Trasladar a la Administración Municipal para que informe que acciones se realizaron 

respecto a las siguientes problemáticas expuestas en audiencia: --------------------------  

• Congestión vial frente a Escuela José Cubero – Mata de Plátano. -----------------------  

• Antiguas torres de telecomunicaciones de monumental – Mata de Plátano. -----------  

• Proyecto de bodegas en torres monumental – Mata de Plátano. --------------------------  

• Ebais de Calle Blancos. ------------------------------------------------------------------------------  

• Ley de Movilidad Peatonal que fue aprobada en marzo 2023, sobre construcción de 

aceras – Ipis. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.XII --------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 17-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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SM-ACUERDO-3460-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-05840-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 49-2023, celebrada el día 04 de 

diciembre del 2023, artículo III. Inciso 4). ----------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

La Alcaldía Municipal con el oficio MG-AG-05840-2023, señala: ---------------------  

“En atención a oficio SM ACUERDO 03053-2023, donde se indica que en Sesión 

Ordinaria N° 44-2023, celebrada el día 30 de octubre del 2023, Artículo VIII.XXIX, se 

acordó por unanimidad y con carácter firme, aprobar el Por tanto del Dictamen N° 62-

2023 de la Comisión de Obras Públicas, como se detalla a continuación: ----------------  

ACUERDO N° 31 ---------------------------------------------------------------------------------  

"El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda: ------------------------------------------  

1. Comunicar a los interesados el criterio oficios MG-AG-05613-2022 y MG-AG-

DI-1069-2023 de la Dirección de Ingeniería y Operaciones y el criterio oficio MG-AG-

UTGVMG-0175-2022 de la Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal. -------------------  

2. Solicitar a la Administración Municipal la actualización de la gestión realizada 

ante el AyA, sobre el particular. ----------------------------------------------------------------------  

3. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

Al respecto me permito anexar oficio MG-AG-DI-03436-2023, recibido el 24 de 

noviembre de 2023, suscrito por el Ing. Mario Iván Rojas Sánchez, Director de 

Ingeniería y Operaciones”. ----------------------------------------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Solicitar a la Administración Municipal informar a esta comisión sobre el 

seguimiento dado a la solicitud de inspección interpuesta ante el AyA. -------------------  

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 17-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 17-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°18 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Solicitar a la Administración Municipal informar a esta comisión sobre el 

seguimiento dado a la solicitud de inspección interpuesta ante el AyA. -------------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.XIII --------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 18-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-3522-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-05928-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 50-2023, celebrada el día 11 de 

diciembre del 2023, artículo III. Inciso 4). ----------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

La Alcaldía Municipal con el oficio MG-AG-05928-2023, expresa: -------------------  

“En atención al oficio SM ACUERDO 03055-2023, donde se indica que en 

Sesión Ordinaria N°44-2023, celebrada el día 30 de octubre del 2023, Artículo 

VIII.XXXI, se acordó por unanimidad y con cráter firme, aprobar el Por Tanto del 

Dictamen N°64-2023, de la Comisión de Obras Públicas, el cual indica solicitar a la 

Administración Municipal valore de acuerdo al bloque de legalidad la solicitud 

Cristobalina Muñoz Durán e informe al Concejo Municipal. -----------------------------------  

Al respecto me permito anexar el oficio MG-AG-DI-03474-2023, suscrito por el 

Ing. Mario Iván Rojas Sánchez Director de Ingeniería y Operaciones, quien rinde 

informe sobre dicho caso”. ----------------------------------------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  
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1. Comunicar a la señora Cristobalina Muñoz Duran, el oficio MG-AG-DI-03474-

2023 con criterio técnico de la Dirección de Ingeniería, donde se indica que los daños 

causados a la propiedad son de índole privado por tanto deben ser denunciados ante 

los Tribunales de Justicia del Estado. --------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.”------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 18-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 18-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°19 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Comunicar a la señora Cristobalina Muñoz Duran, el oficio MG-AG-DI-03474-2023 

con criterio técnico de la Dirección de Ingeniería, donde se indica que los daños 

causados a la propiedad son de índole privado por tanto deben ser denunciados ante 

los Tribunales de Justicia del Estado. --------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.XIV -------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 19-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada el 13 de marzo del 2025, a las seis, con la 

presencia de Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, Emilio Fallas Sandí, Secretario y como asesores Héctor González 

Pacheco, se conoció lo siguiente: -------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-3636-2023 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-

AG-06295-2023, conocido en Sesión Ordinaria N° 52-2023, celebrada el día 27 de 

diciembre del 2023, artículo III. Inciso 24). --------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  
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La Alcaldía Municipal con el oficio MG-AG-06295-2023, señala: ---------------------  

“En atención oficio SM ACUERDO 03485-2023, que comunica acuerdo tomado 

en Sesión Ordinaria N° 49-2023, celebrada el día 04 de diciembre de 2023, artículo 

VIII.XI., donde se aprobó el por tanto del Dictamen N° 82-2023 de la Comisión de 

Obras Públicas, que señala: --------------------------------------------------------------------------  

1. "Trasladar a la Administración Municipal para que por medio de la Dirección 

de Ingeniería y Operaciones para que aclaren a este Concejo Municipal el punto que 

indica la persona denunciante." ----------------------------------------------------------------------  

Al respecto me permito anexar el oficio MG-AG-DI-3626-2023, suscrito por el 

Ing. Mario Iván Rojas Sánchez Director de Ingeniería y Operaciones, quien rinde 

informe acorde a lo solicitado en dicho documento”. -------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Comunicar el oficio MG-AG-DI-3626-2023 de la Dirección de Ingeniería, a la 

persona denunciante, con aclaratoria sobre la necesidad de solicitar permiso al 

Instituto Mixto de Ayuda Social para la construcción de una rampa en la propiedad 

con plano catastral 1-153066-1993. -----------------------------------------------------------------  

2. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 19-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 19-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°20 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Comunicar el oficio MG-AG-DI-3626-2023 de la Dirección de Ingeniería, a la 

persona denunciante, con aclaratoria sobre la necesidad de solicitar permiso al 

Instituto Mixto de Ayuda Social para la construcción de una rampa en la propiedad 

con plano catastral 1-153066-1993. -----------------------------------------------------------------  

2. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  
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ARTÍCULO VIII.XV --------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 37-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión ordinaria celebrada el 17 de marzo del 2025, con la presencia de 

Johanna Oviedo Mora, Presidenta, María Lorena Ortiz Salazar, Vicepresidenta, y 

como asesores Rosa Cubero Murillo y Héctor González Pacheco, se conoció lo 

siguiente: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Oficio N° 287-2025 -------------------------------------------------------------------------------  

SM-ACUERDO-450-2025 de la Secretaría Municipal que traslada oficio MG-AG-

01079-2025, conocida en Sesión Ordinaria N° 09-2025, celebrada el día 03 de marzo 

del 2025, artículo III. Inciso 3). ------------------------------------------------------------------------  

Considerando: -------------------------------------------------------------------------------------  

La Alcaldía Municipal con el oficio MG-AG-01079-2025, indica: ----------------------  

“En atención al oficio No 287-2025, concerniente al SM ACUERDO 0262-2025, 

que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria N° 05-2025, celebrada el día 03 

de febrero de 2025, artículo VIII.XXI., donde se aprobó el Por Tanto del Dictamen N° 

001-2025 de la Comisión de Obras Públicas, que señala: "1. Instruir a la 

administración a instalar el mallado en áreas no colindantes con los muros de la 

vivienda o considerar la instalación redes/mallas de poliéster en esta sección 

específica del terreno que permita el fácil acceso en caso de que se requieran 

mantenimientos en la vivienda". (sic) Al respecto, me permito anexar el oficio MG-AG-

DI-0430-2025, suscrito por el lng. Mario Iván Rojas Sánchez Director de Ingeniería y 

Operaciones, quien rinde informe sobre dicho tema. Lo anterior para sus 

conocimientos”. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Por tanto, esta comisión recomienda al Concejo Municipal: ---------------------------  

1. Se toma nota debido a que el proyecto ya había finalizado y la Dirección de 

Ingeniería y Operaciones tomó las previsiones para facilitar el mantenimiento del 

muro. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ---------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 37-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 37-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°21 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Se toma nota debido a que el proyecto ya había finalizado y la Dirección de 

Ingeniería y Operaciones tomó las previsiones para facilitar el mantenimiento del 

muro. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Comunicar a los interesados. ----------------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.XVI -------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 38-2025 COMISION DE OBRAS PÚBLICAS -------------------------------  

“En reunión de la Comisión, celebrada el 17 de marzo de 2025 a las 17 horas, 

con la presencia de Johanna Oviedo Mora, quien preside, María Lorena Ortiz Salazar, 

Vicepresidenta, y como asesores Rosa Cubero Murillo y Héctor González Pacheco, 

con la presencia del Ing. Mario Iván Rojas Sánchez, Director de Ingeniería y 

Urbanismo, se conoció lo siguiente: ----------------------------------------------------------------  

OFICIO SM-ACUERDO-2725-2024 (N° 3198-2024) DE LA SECRETARÍA 

MUNICIPAL, DONDE SE TRASLADA A ESTA COMISIÓN PARA ESTUDIO 

DICTAMEN NOTA DE VECINOS DE URBANIZACIÓN VISTA DEL VALLE EN MATA 

DE PLÁTANO (SESIÓN ORDINARIA 44-2024, DEL 28 DE OCTUBRE DE 2024, 

ARTÍCULO III, INCISO 21). ---------------------------------------------------------------------------  

OFICIO SM-ACUERDO-453-2025 DE LA SECRETARÍA MUNICIPAL, DONDE 

SE TRASLADA A ESTA COMISIÓN PARA ESTUDIO DICTAMEN OFICIO UVV-

0102-2025 (SESIÓN ORDINARIA 09-2025, DEL 3 DE MARZO DE 2025, ARTÍCULO 

III, INCISO 6). ---------------------------------------------------------------------------------------------  

CONSIDERANDO QUE: ------------------------------------------------------------------------  
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1.Las personas vecinas de la Urbanización Vistas del Valle, Jaboncillal de Mata 

Plátano presentaron al Concejo Municipal una denuncia debido a la instalación dentro 

de la urbanización de una ensambladora de grandes estructuras de Hierro para 

puentes y edificios, en la propiedad FR 406201-000, Plano catastrado SJ-0152918-

1993, específicamente 100 metros norte del parque infantil y frente al salón comunal 

multiusos. Alegan que desde el 24 de junio hicieron llegar la denuncia a la Alcaldía 

Municipal sin haber recibido aún respuesta formal. Señalan que la patente existente 

en ese terreno es únicamente para oficina y bodega de maquinaria y que el Plan 

Regulador vigente, ubica a la urbanización dentro de la SUBZONA VISTAS DEL 

VALLE (SZV-V), lo que implica la prohibición de la instalación de terminales de 

contenedores y camiones articulados. Menciona afectaciones debido al tránsito de 

camiones pesados articulados por el residencial, intranquilidad de adultos mayores, 

contaminación sónica riesgo de seguridad, daños a la infraestructura de servicios 

públicos, accidentes de tránsito, daño a las viviendas por vibraciones y red vial por el 

peso, entre otras. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Adicionalmente citan una sentencia de la Sala Constitucional, del 13/10/2000, 

expediente 00-007510-007-CO “sobre un caso idéntico” y el artículo 101 inciso g) de 

la Ley de Tránsito por Vías Públicas Terrestres No. 7331 sobre las restricciones al 

tránsito de vehículos pesados en las zonas urbanas y suburbanas. -----------------------  

Por ello, solicitan lo siguiente: -----------------------------------------------------------------  

1. Clausurar como corresponde este tipo de actividad ilícita en nuestra 

urbanización, mediante la aplicación del plan regulador vigente, leyes de urbanismo, 

Ley General de Salud Pública, Ley de Protección al Ambiente, Constitución Política, 

y la Ley de Tránsito por Vías Públicas Terrestres N° 7331… --------------------------------  

2. Reinstalación en la urbanización, de los rótulos que dejó la desarrolladora en 

1990, indicando la prohibición de tránsito de vehículos con cargas superiores a 5 

Toneladas.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Al amparo de nuestra constitución política, y la ley N° 8422 que nos asiste, 

solicitamos copia de los acuerdos y documentos con sus sellos y firmas que respaldan 

eventuales permisos concedidos arbitrariamente.  ----------------------------------------------  
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2.Con el oficio UVV-0102-2025, las personas vecinas de esa urbanización 

manifiestan que no se ha recibido pronunciamiento respecto de lo denunciado en la 

sesión N° 44-2024 “y persiste el funcionamiento antirreglamentario de la 

ensambladora, generando todos los riesgos e inconvenientes enumerados en dicha 

denuncia” y reiteran las peticiones realizadas en esa oportunidad. -------------------------  

3.Que en la reunión con el Ingeniero Municipal Trataron aspectos relativos a la 

antigüedad del predio, la situación vial y las afectaciones que indican las personas 

vecinas -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

POR TANTO ---------------------------------------------------------------------------------------  

Con fundamento en los anteriores considerandos, esta comisión recomienda al 

Concejo Municipal que acuerde lo siguiente:  ----------------------------------------------------  

1º.Trasladar a la Administración Municipal y solicitarle que, por medio de la 

Dirección de Ingeniería y Operaciones, la Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal 

y Departamento de Licencias y Patentes, se rinda informe al Concejo acerca de las 

situaciones denunciadas y petitorias por parte de las personas vecinas de la 

Urbanización Vistas del Valle, Jaboncillal, Mata de Plátano; así como que se envíe 

toda la información solicitada por los vecinos (Punto 3 de la solicitud).--------------------  

2º.Notificar a los miembros de la Comisión de Obras Publicas sobre la 

programación o coordinación de alguna inspección o visita al lugar. -----------------------  

3º. Comunicar a los interesados.  -------------------------------------------------------------  

4º. Se solicita la firmeza.” -----------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 38-2025 Comisión de Obras Públicas, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 38-2025 Comisión de Obras Públicas, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°22 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Con fundamento en los anteriores considerandos, esta comisión recomienda al 

Concejo Municipal que acuerde lo siguiente:  ----------------------------------------------------  

1º.Trasladar a la Administración Municipal y solicitarle que, por medio de la Dirección 

de Ingeniería y Operaciones, la Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal y 

Departamento de Licencias y Patentes, se rinda informe al Concejo acerca de las 

situaciones denunciadas y petitorias por parte de las personas vecinas de la 

Urbanización Vistas del Valle, Jaboncillal, Mata de Plátano; así como que se envíe 

toda la información solicitada por los vecinos (Punto 3 de la solicitud).--------------------  

2º.Notificar a los miembros de la Comisión de Obras Publicas sobre la programación 

o coordinación de alguna inspección o visita al lugar. ------------------------------------------  

3º. Comunicar a los interesados.  --------------------------------------------------------------------  

4º. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. ----------------------  

ARTÍCULO VIII.XVII ------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 06-2025 COMISION DE ASUNTOS EDUCATIVOS -----------------------  

“En sesión extraordinaria celebrada el 07 de marzo de 2025, con la asistencia 

de Kevin Mora Méndez, vicepresidenta, Marisol Campos Arias, secretaria, Flor 

Rivera, Emilio Fallas,   Asesora Rosa Cubero Muñoz y Héctor Chaves, se conoció de 

lo siguiente: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.SM ACUERDO 1638-2024: En Sesión Ordinaria N°28-2024, celebrada el día 

08 de julio del 2024, Artículo III inciso 15), se conoció oficio JNJEP-OFES-034-2024, 

suscrito por MSc Mariel Ortiz Mata, Directora Jardín de Niños Juan Enrique 

Pestalozzi. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

POR TANTO ---------------------------------------------------------------------------------------  

Esta comisión, con la integración indicada y por unanimidad de votos 

recomienda a este honorable Concejo Municipal:   ---------------------------------------------  

TOMAR NOTA -------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 06-2025 Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad 

se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 06-2025 Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°23 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

Esta comisión, con la integración indicada y por unanimidad de votos recomienda a 

este honorable Concejo Municipal:   ----------------------------------------------------------------  

TOMAR NOTA.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. ----------------------------------  

ARTÍCULO VIII.XVIII ------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 07-2025 COMISION DE ASUNTOS EDUCATIVOS -----------------------  

“En sesión extraordinaria celebrada el 07 de marzo de 2025, con la asistencia 

de Kevin Mora Méndez, vicepresidenta, Marisol Campos Arias, secretaria, Flor 

Rivera, Emilio Fallas,   Asesora Rosa Cubero Muñoz y Héctor Chaves, se conoció de 

lo siguiente: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

CONSIDERANDO: --------------------------------------------------------------------------------------  

1.SM ACUERDO 2329-2024: En Sesión Ordinaria N°39-2024, celebrada el día 23 de 

setiembre de 2024, Artículo III, inciso 1,  se conoció oficio JA CTPP 0029 suscrito por 

Yorleny P Vargas Mora, Presidenta Junta Administrativa CTP Purral.  --------------------  

POR TANTO ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta comisión, con la integración indicada y por unanimidad de votos recomienda a 

este honorable Concejo Municipal:   ----------------------------------------------------------------  

SE TOMA NOTA, YA QUE NO TIENEN INJERENCIA TANTO CON EL PERSONAL 

ADMINISTRATIVO NI DOCENTE, YA EL CASO ESTA ELEVADO A LA FISCALIA.” -  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 07-2025 Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad 

se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 07-2025 Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°24 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

SE TOMA NOTA, YA QUE NO TIENEN INJERENCIA TANTO CON EL PERSONAL 

ADMINISTRATIVO NI DOCENTE, YA EL CASO ESTA ELEVADO A LA FISCALIA.” 

ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. --------------------------------------------------------  

ARTÍCULO VIII.XIX -------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 08-2025 COMISION DE ASUNTOS EDUCATIVOS -----------------------  

“En sesión extraordinaria celebrada el 07 de marzo de 2025, con la asistencia 

de Kevin Mora Méndez, vicepresidenta, Marisol Campos Arias, secretaria, Flor 

Rivera, Emilio Fallas,  Asesora Rosa Cubero Muñoz y Héctor Chaves, se conoció de 

lo siguiente: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.SM ACUERDO 2483-2024: En Sesión Ordinaria N°40-2024, celebrada el día 

30 de setiembre de 2024, Artículo IV.I, se conoció denuncia confidencial. ---------------  

POR TANTO ---------------------------------------------------------------------------------------  

Esta comisión, con la integración indicada y por unanimidad de votos 

recomienda a este honorable Concejo Municipal:   ---------------------------------------------  

TRASLADAR A LA COMISION QUE LO ESTA INVESTIGANDO.” -----------------   

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 08-2025 Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad 

se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 08-2025 Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°25 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

TRASLADAR A LA COMISION QUE LO ESTA INVESTIGANDO.”-------------------------  
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ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. --------------------------------------------------------  

ARTÍCULO VIII.XX --------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 09-2025 COMISION DE ASUNTOS EDUCATIVOS -----------------------  

“En sesión extraordinaria celebrada el 07 de marzo de 2025, con la asistencia 

de Kevin Mora Méndez, vicepresidenta, Marisol Campos Arias, secretaria, Flor 

Rivera, Emilio Fallas,   Asesora Rosa Cubero Muñoz y Héctor Chaves, se conoció de 

lo siguiente: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.SM ACUERDO 2601-2024: En Sesión Ordinaria N.0 41-2024, celebrada el día 

07 de octubre del 2024, Artículo III, inciso 60), se conoció oficio SC 802-2024, suscrito 

por Hellen Acuña Casarla, Secretaria, Concejo Municipal de Siquirres. -------------------  

POR TANTO ---------------------------------------------------------------------------------------  

Esta comisión, con la integración indicada y por unanimidad de votos 

recomienda a este honorable Concejo Municipal:   ---------------------------------------------  

TOMAR NOTA.” -----------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 09-2025 Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad 

se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 09-2025 Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°26 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

TOMAR NOTA.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. ----------------------------------  

ARTÍCULO VIII.XXI -------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 10-2025 COMISION DE ASUNTOS EDUCATIVOS -----------------------  

“En sesión extraordinaria celebrada el 07 de marzo de 2025, con la asistencia 

de Kevin Mora Méndez, vicepresidenta, Marisol Campos Arias, secretaria, Flor 

Rivera, Emilio Fallas, Asesora Rosa Cubero Muñoz y Héctor Chaves, se conoció de 

lo siguiente: ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.SM ACUERDO 0054-2025: En Sesión Ordinaria N°02-2025, celebrada el día 

13 de enero de 2025, Artículo IV. Inciso 13), se conoció oficio suscrito por la señora 

Alejandra Phillips Hidalgo.  ----------------------------------------------------------------------------  

POR TANTO ---------------------------------------------------------------------------------------  

Esta comisión, con la integración indicada y por unanimidad de votos 

recomienda a este honorable Concejo Municipal:   ---------------------------------------------  

TOMAR NOTA.” -----------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 10-2025 Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad 

se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 10-2025 Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°27 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

TOMAR NOTA.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. ----------------------------------  

ARTÍCULO VIII.XXII ------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 11-2025 COMISION DE ASUNTOS EDUCATIVOS -----------------------  

“En sesión extraordinaria celebrada el 07 de marzo de 2025, con la asistencia 

de Kevin Mora Méndez, vicepresidenta, Marisol Campos Arias, secretaria, Flor 

Rivera, Emilio Fallas,   Asesora Rosa Cubero Muñoz y Héctor Chaves, se conoció de 

lo siguiente: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.SM ACUERDO 0413-2025: En Sesión Ordinaria N°08-2025, celebrada el día 

24 de febrero de 2025, Artículo IV.II, se conoció corre suscrito por Alonso Antonio 

Aguilar Castillo.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

POR TANTO ---------------------------------------------------------------------------------------  

Esta comisión, con la integración indicada y por unanimidad de votos 

recomienda a este honorable Concejo Municipal:  ----------------------------------------------   
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SE TRASLADE A LA COMISION QUE INVESTIGA LA ESCUELA J.C.M.” -------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 11-2025 Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad 

se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 11-2025 Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°28 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

SE TRASLADE A LA COMISION QUE INVESTIGA LA J.C.M.” ACUERDO EN 

FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO VIII.XXIII ------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 12-2025 COMISION DE ASUNTOS EDUCATIVOS -----------------------  

“En sesión extraordinaria celebrada el 07 de marzo de 2025, con la asistencia 

de Kevin Mora Méndez, vicepresidenta, Marisol Campos Arias, secretaria, Flor 

Rivera, Emilio Fallas, Asesora Rosa Cubero Muñoz y Héctor Chaves, se conoció de 

lo siguiente: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.SM ACUERDO 0497-2025: En Sesión Ordinaria N°09-2025, celebrada el día 

03 de marzo de 2025, Artículo IX.III, se conoció moción suscrita por la Regidora 

Gloriana Carmona y la Regidora Suplente Johanna Oviedo Mora.  ------------------------  

POR TANTO ---------------------------------------------------------------------------------------  

Esta comisión, con la integración indicada y por unanimidad de votos 

recomienda a este honorable Concejo Municipal:   ---------------------------------------------  

LA COMISION SE AVOCA AL CONOCIMIENTO DE LA LEY.” ----------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 12-2025 Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad 

se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 12-2025 Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°29 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

LA COMISION SE AVOCA AL CONOCIMIENTO DE LA LEY.” ACUERDO EN FIRME. 

COMUNÍQUESE. ----------------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO VIII.XXIV -----------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 18-2025 COMISION DE ASUNTOS SOCIALES ---------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada 27 de marzo de 2025, con la asistencia de 

Carmen Martínez Barahona, Presidenta; Christian Muñoz Rojas, Vicepresidente; y 

Grettel Amador Rojas, Secretaria; Asesoría: Gerardo Chaves Loria; se conoció lo 

siguiente: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

SM-569-2025 (N° Ref 671-2025): EN SESIÓN ORDINARIA N°11-2025, 

CELEBRADA EL DÍA 17 DE MARZO DEL 2025, ARTÍCULO III INCISO 6), SE 

CONOCIÓ NOTA SUSCRITA POR EL SEÑOR JORGE ALFARO MATA, 

PRESIDENTE ASOCIACIÓN DE DESARROLLO PARA EL MANTENIMIENTO 

SALÓN COMUNAL BARRIO LA CRUZ. -----------------------------------------------------------  

CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.Que en Sesión Ordinaria N°11-2025, celebrada el día 17 de marzo de 2025, 

Artículo III, se conoció nota suscrita por el señor Jorge Alfaro Mata, Presidente 

Asociación de Desarrollo para el Mantenimiento salón comunal Barrio La Cruz, el cual 

señala:  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

“Me permito desearle éxitos en sus labores, por este medio solicito se nos brinde 

en administración el Salón Comunal de Barrio La Cruz; a la Asociación de Desarrollo 

Específica para el Mantenimiento del Salón Comunal Barrio La Cruz, Mata de Plátano; 

esto de conformidad como lo hemos venido realizando de manera adecuada y 

cumpliendo nuestras obligaciones. ------------------------------------------------------------------  

Adjunto encontrará los siguientes documentos: ------------------------------------------  

•Formulario de Solicitud de Administración. ------------------------------------------------  
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•Certificación de Personería Jurídica. -------------------------------------------------------  

•Copia de certificación de Registro Nacional. ----------------------------------------------  

•Declaración jurada. ------------------------------------------------------------------------------  

•Proyecto de administración y uso del bien inmueble. ----------------------------------  

•Reglamento de Uso del Salón Comunal. --------------------------------------------------  

•Formulario emitido por el Departamento de Catastro. ----------------------------------  

•Carta de Auditoría Interna del Cumplimiento del Artículo 16 del Reglamento. ---  

•Copia del Acta de Junta.” ----------------------------------------------------------------------  

2.Que en apego al Artículo 10 y Artículo 11 del “Reglamento de Administración, 

uso y funcionamiento de los inmuebles e instalaciones comunales, deportivas y 

parques públicos”, la Comisión de Asuntos Sociales, procede a realizar revisión de la 

documentación, aportándose lo siguiente: --------------------------------------------------------  

2.1Escrito firmado por el representante legal dirigido al Concejo Municipal donde 

expresa la intención de recibir en administración el inmueble municipal. -----------------  

2.2Certificación vigente de personería jurídica extendida por el Registro 

Nacional. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.3Formulario de declaración jurada en el cual la persona representante legal de 

la organización social dará fe que los libros de diario, mayor e inventario y balances 

se encuentran legalizados y al día, cuando la solicitud corresponda a bienes utilizados 

con fines remunerados o de generación de ingresos. ------------------------------------------  

2.4Proyecto de administración y uso del inmueble. --------------------------------------  

2.5Formulario del Departamento de Catastro y sus respectivos planos. -----------  

POR TANTO, ESTA COMISIÓN RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL: ---  

1. Otorgar en Administración el siguiente bien inmueble:  ------------------------------  

Organización: Asociación de Desarrollo Específica para el 

Mantenimiento del Salón Comunal de Barrio La 

Cruz. 

Cédula Jurídica: 3-002-563058. 

Presidencia: Jorge Humberto Alfaro Mata. 

Distrito: Mata de Plátano. 
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Plano Catastrado: SJ-0000368-1973, N° de finca 220310. 

Bien Inmueble a 

Adjudicar: 

Adjudicar únicamente finca 220310: para 

construir marcado No.21 (Salón Comunal); 

Conforme al artículo 40 de la Ley de Planificación 

Urbana Zona Municipal (naturaleza del terreno).  

2.Autorizar al Alcalde Municipal para que firme el convenio de administración 

entre la Municipalidad de Goicoechea y la Asociación de Desarrollo Específica para 

el Mantenimiento del Salón Comunal de Barrio La Cruz. --------------------------------------  

3. Comunicar al Concejo de Distrito de Mata de Plátano para su conocimiento. -  

4.Recordar a la Asociación que debe cumplir con lo establecido en el artículo 16° 

del Reglamento de Administración, Uso y Funcionamiento de los Inmuebles e 

Instalaciones Comunales, Deportivas y Parques Públicos, en el cual se indica “Las 

organizaciones indicadas en el artículo 8 que administren inmuebles propiedad de la 

Municipalidad, deberán rendir un informe anual en la última semana de enero. Este 

contendrá un informe contable y de administración sobre su gestión, del 1º de enero 

al 31 de diciembre, que incluya el reporte sobre pagos de servicios públicos y montos 

adeudados, si los hubiera. En caso de encontrarse en mora con servicios públicos, la 

organización deberá consignar el descargo respectivo. Dichos informes se 

presentarán ante la Auditoría Municipal a más tardar el 31 de enero de cada periodo, 

instancia que rendirá un informe de resultados al Concejo Municipal y a la Alcaldía 

Municipal a más tardar el 30 de abril de cada año. Esta labor podrá delegarse en una 

Oficina de Administración de Bienes para su revisión final. El incumplimiento 

injustificado de esta obligación será causal de rescisión del convenio de 

administración, salvo causas de fuerza mayor o emergencia debidamente justificadas 

por escrito, ante la Auditoría Municipal.” -----------------------------------------------------------  

5.Sujeto a previa inspección de la Dirección de Ingeniería, Operaciones y 

Urbanismo.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

6. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 18-2025 Comisión de Asuntos Sociales, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 18-2025 Comisión de Asuntos Sociales, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°30 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Otorgar en Administración el siguiente bien inmueble:  -------------------------------------  

Organización: Asociación de Desarrollo Específica para el 

Mantenimiento del Salón Comunal de Barrio La 

Cruz. 

Cédula Jurídica: 3-002-563058. 

Presidencia: Jorge Humberto Alfaro Mata. 

Distrito: Mata de Plátano. 

Plano Catastrado: SJ-0000368-1973, N° de finca 220310. 

Bien Inmueble a Adjudicar: Adjudicar únicamente finca 220310: para 

construir marcado No.21 (Salón Comunal); 

Conforme al artículo 40 de la Ley de Planificación 

Urbana Zona Municipal (naturaleza del terreno).  

2.Autorizar al Alcalde Municipal para que firme el convenio de administración entre la 

Municipalidad de Goicoechea y la Asociación de Desarrollo Específica para el 

Mantenimiento del Salón Comunal de Barrio La Cruz. -----------------------------------------  

3. Comunicar al Concejo de Distrito de Mata de Plátano para su conocimiento. --------  

4.Recordar a la Asociación que debe cumplir con lo establecido en el artículo 16° del 

Reglamento de Administración, Uso y Funcionamiento de los Inmuebles e 

Instalaciones Comunales, Deportivas y Parques Públicos, en el cual se indica “Las 

organizaciones indicadas en el artículo 8 que administren inmuebles propiedad de la 

Municipalidad, deberán rendir un informe anual en la última semana de enero. Este 

contendrá un informe contable y de administración sobre su gestión, del 1º de enero 
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al 31 de diciembre, que incluya el reporte sobre pagos de servicios públicos y montos 

adeudados, si los hubiera. En caso de encontrarse en mora con servicios públicos, la 

organización deberá consignar el descargo respectivo. Dichos informes se 

presentarán ante la Auditoría Municipal a más tardar el 31 de enero de cada periodo, 

instancia que rendirá un informe de resultados al Concejo Municipal y a la Alcaldía 

Municipal a más tardar el 30 de abril de cada año. Esta labor podrá delegarse en una 

Oficina de Administración de Bienes para su revisión final. El incumplimiento 

injustificado de esta obligación será causal de rescisión del convenio de 

administración, salvo causas de fuerza mayor o emergencia debidamente justificadas 

por escrito, ante la Auditoría Municipal.” -----------------------------------------------------------  

5.Sujeto a previa inspección de la Dirección de Ingeniería, Operaciones y Urbanismo.  

6. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.XXV ------------------------------------------------------------------------------------  

DICTAMEN N° 19-2025 COMISION DE ASUNTOS SOCIALES ---------------------------  

“En reunión extraordinaria celebrada 27 de marzo de 2025, con la asistencia de 

Carmen Martínez Barahona, Presidenta; Christian Muñoz Rojas, Vicepresidente; y 

Grettel Amador Rojas, Secretaria; Asesoría: Gerardo Chaves Loria; se conoció lo 

siguiente: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

SM-605-2025 (N° Ref 706-2025): EN SESIÓN ORDINARIA N°12-2025, 

CELEBRADA EL DÍA 24 DE MARZO DE 2025, ARTÍCULO III INCISO 2), SE 

CONOCIÓ NOTA SUSCRITA POR LA PRESIDENTA ADE PRO-CONSTRUCCIÓN 

Y MANTENIMIENTO DEL COLEGIO PÚBLICO DE MATA DE PLÁTANO. --------------  

CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.Que en Sesión Ordinaria N°12-2025, celebrada el día 24 de marzo de 2025, 

Artículo III inciso 2), se conoció nota suscrita por la Presidenta ADE Pro-Construcción 

y Mantenimiento del Colegio Público de Mata de Plátano, la cual señala:  ---------------  

“Por medio de la presente, la Asociación de Desarrollo Específica Pro 

Construcción y Mantenimiento del Colegio Público de Mata de Plátano, solicita a esta 

Municipalidad la administración la zona verde denominada "Gimnasio Urbanización  -  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Bernardo Iglesias", ubicada frente a la entrada principal del Liceo Mata de Plátano, 

inscrita bajo la finca número 316967, plano SJ 490351-1983. -------------------------------  

Los espacios verdes son el alma de una comunidad; son el lugar donde las 

familias encuentran paz, los niños crean recuerdos y los jóvenes sueñan con un futuro 

mejor. Pero más allá de las palabras, nuestra comunidad necesita acción. Queremos 

que este gimnasio no sea solo un espacio físico, sino un núcleo de convivencia que 

potencie la salud, la educación y la cultura. -------------------------------------------------------  

Asumimos con entusiasmo el reto de gestionar y dar vida a esta área verde. 

Para ello, nos comprometemos a: -------------------------------------------------------------------  

1.Mantenimiento y mejora: Realizar limpieza, reparación de estructuras 

existentes y adecuación para un uso sostenible. ------------------------------------------------  

2.Dinamización del espacio: Organizar actividades educativas, deportivas, 

culturales y recreativas, abiertas a toda la comunidad. ----------------------------------------  

3.Sensibilización comunitaria: Crear programas de educación ambiental que 

involucren a los vecinos en el cuido del espacio. ------------------------------------------------  

4.Transparencia: Garantizar un manejo responsable y rendición de cuentas a las 

autoridades municipales y a la comunidad. -------------------------------------------------------  

Por lo tanto, solicitamos el aval de la Municipalidad para administrar esta zona 

verde, en apego a la normativa vigente. -----------------------------------------------------------  

Hoy, más que una solicitud, les hacemos una invitación: trabajemos juntos para 

demostrar que una comunidad unida puede transformar un espacio verde en un 

símbolo de progreso y resiliencia. -------------------------------------------------------------------  

Agradecemos su atención y quedamos a su disposición para ampliar cualquier 

detalle o coordinar una reunión en la que podamos exponer esta propuesta con mayor 

profundidad.” ----------------------------------------------------------------------------------------------  

2.Que en apego al Artículo 10 y Artículo 11 del “Reglamento de Administración, 

uso y funcionamiento de los inmuebles e instalaciones comunales, deportivas y 

parques públicos”, la Comisión de Asuntos Sociales, procede a realizar revisión de la 

documentación, faltando el formulario del Departamento de Catastro y sus 

respectivos planos, y aportando lo siguiente: -----------------------------------------------------  



 

Municipalidad de Goicoechea 

  
Sesión Ordinaria N°14-2025, lunes 07 de abril del 2025. 

 

112 

 

 

 

 

 

 

 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.1Escrito firmado por el representante legal dirigido al Concejo Municipal donde 

expresa la intención de recibir en administración el inmueble municipal. -----------------  

2.2Certificación vigente de personería jurídica extendida por el Registro 

Nacional. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.3Formulario de declaración jurada en el cual la persona representante legal de 

la organización social dará fe que los libros de diario, mayor e inventario y balances 

se encuentran legalizados y al día, cuando la solicitud corresponda a bienes utilizados 

con fines remunerados o de generación de ingresos. ------------------------------------------  

2.4Proyecto de administración y uso del inmueble. --------------------------------------  

3.Que mediante correo electrónico de fecha 03 de abril de 2025, se realiza 

prevención a la presidenta de la Asociación indicándole que falta el requisito de 

“Formulario del Departamento de Catastro y sus respectivos planos”, mismo que es 

subsanado ese día en horas posteriores, quedando así completos los requisitos que 

establece el reglamento de Administración, uso y funcionamiento de los inmuebles e 

instalaciones comunales, deportivas y parques públicos, en su artículo 10. -------------  

POR TANTO, ESTA COMISIÓN RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL: ---  

1. Otorgar en Administración el siguiente bien inmueble:  ------------------------------  

Organización: Asociación de Desarrollo Específica Pro 

Construcción y Mantenimiento de Colegio 

Público de Mata de Plátano. 

Cédula Jurídica: 3-002-463663. 

Presidencia: Rosa Marta Cubero Murillo. 

Distrito: Mata de Plátano. 

Plano Catastrado: SJ-490351-1983, N° de finca 316967. 

Bien Inmueble a 

Adjudicar: 

Adjudicar finca 316967: Parque infantil, 

juegos infantiles y gimnasio; Conforme al 

artículo 40 de la Ley de Planificación Urbana 

Zona Municipal (naturaleza del terreno).  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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2.Autorizar al Alcalde Municipal para que firme el convenio de administración 

entre la Municipalidad de Goicoechea y la Asociación de Desarrollo Específica Pro 

Construcción y Mantenimiento de Colegio Público de Mata de Plátano. ------------------  

3. -- Comunicar al Concejo de Distrito de Mata de Plátano para su conocimiento. 

4.Recordar a la Asociación que debe cumplir con lo establecido en el artículo 16° 

del Reglamento de Administración, Uso y Funcionamiento de los Inmuebles e 

Instalaciones Comunales, Deportivas y Parques Públicos, en el cual se indica “Las 

organizaciones indicadas en el artículo 8 que administren inmuebles propiedad de la 

Municipalidad, deberán rendir un informe anual en la última semana de enero. Este 

contendrá un informe contable y de administración sobre su gestión, del 1º de enero 

al 31 de diciembre, que incluya el reporte sobre pagos de servicios públicos y montos 

adeudados, si los hubiera. En caso de encontrarse en mora con servicios públicos, la 

organización deberá consignar el descargo respectivo. Dichos informes se 

presentarán ante la Auditoría Municipal a más tardar el 31 de enero de cada periodo, 

instancia que rendirá un informe de resultados al Concejo Municipal y a la Alcaldía 

Municipal a más tardar el 30 de abril de cada año. Esta labor podrá delegarse en una 

Oficina de Administración de Bienes para su revisión final. El incumplimiento 

injustificado de esta obligación será causal de rescisión del convenio de 

administración, salvo causas de fuerza mayor o emergencia debidamente justificadas 

por escrito, ante la Auditoría Municipal.” -----------------------------------------------------------  

5.Sujeto a previa inspección de la Dirección de Ingeniería, Operaciones y 

Urbanismo.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

6. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 19-2025 Comisión de Asuntos Sociales, el cual por unanimidad se 

aprueba. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 19-2025 Comisión de Asuntos Sociales, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°31 -----------------------------------------------------------------------------------------  
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“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1. Otorgar en Administración el siguiente bien inmueble:  -------------------------------------  

Organización: Asociación de Desarrollo Específica Pro 

Construcción y Mantenimiento de Colegio 

Público de Mata de Plátano. 

Cédula Jurídica: 3-002-463663. 

Presidencia: Rosa Marta Cubero Murillo. 

Distrito: Mata de Plátano. 

Plano Catastrado: SJ-490351-1983, N° de finca 316967. 

Bien Inmueble a Adjudicar: Adjudicar finca 316967: Parque infantil, 

juegos infantiles y gimnasio; Conforme al 

artículo 40 de la Ley de Planificación Urbana 

Zona Municipal (naturaleza del terreno).  

2.Autorizar al Alcalde Municipal para que firme el convenio de administración entre la 

Municipalidad de Goicoechea y la Asociación de Desarrollo Específica Pro 

Construcción y Mantenimiento de Colegio Público de Mata de Plátano. ------------------  

3. Comunicar al Concejo de Distrito de Mata de Plátano para su conocimiento. --------  

4.Recordar a la Asociación que debe cumplir con lo establecido en el artículo 16° del 

Reglamento de Administración, Uso y Funcionamiento de los Inmuebles e 

Instalaciones Comunales, Deportivas y Parques Públicos, en el cual se indica “Las 

organizaciones indicadas en el artículo 8 que administren inmuebles propiedad de la 

Municipalidad, deberán rendir un informe anual en la última semana de enero. Este 

contendrá un informe contable y de administración sobre su gestión, del 1º de enero 

al 31 de diciembre, que incluya el reporte sobre pagos de servicios públicos y montos 

adeudados, si los hubiera. En caso de encontrarse en mora con servicios públicos, la 

organización deberá consignar el descargo respectivo. Dichos informes se 

presentarán ante la Auditoría Municipal a más tardar el 31 de enero de cada periodo, 

instancia que rendirá un informe de resultados al Concejo Municipal y a la Alcaldía 

Municipal a más tardar el 30 de abril de cada año. Esta labor podrá delegarse en una 

Oficina de Administración de Bienes para su revisión final. El incumplimiento 
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injustificado de esta obligación será causal de rescisión del convenio de 

administración, salvo causas de fuerza mayor o emergencia debidamente justificadas 

por escrito, ante la Auditoría Municipal.” -----------------------------------------------------------  

5.Sujeto a previa inspección de la Dirección de Ingeniería, Operaciones y Urbanismo.  

6. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.XXVI -----------------------------------------------------------------------------------  

ADENDUM DICTAMEN N° 59-2025 COMISION DE ASUNTOS SOCIALES -----------  

“En reunión extraordinaria celebrada 27 de marzo de 2025, con la asistencia de 

Carmen Martínez Barahona, Presidenta; Christian Muñoz Rojas, Vicepresidente; y 

Grettel Amador Rojas, Secretaria; Asesoría: Gerardo Chaves Loria; se conoció lo 

siguiente: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

SM-645-2025 (N° Ref 763-2025): EN SESIÓN ORDINARIA N°12-2025, 

CELEBRADA EL DÍA 24 DE MARZO 2025, ARTÍCULO IV.IV, SE CONOCIÓ OFICIO 

MG AG 01686-2025, SUSCRITO POR EL ALCALDE MUNICIPAL. ------------------------  

CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.Que en Sesión Ordinaria N°29-2024, celebrada el día 15 de julio de 2024, 

Artículo VIII.IV, se acordó por unanimidad y con carácter firme el dictamen N°59-2025 

de la Comisión de Asuntos Sociales, Acuerdo N°9, dónde adjudican salón comunal y 

parque infantil a la Asociación de Desarrollo Integral de San Francisco, el cual fue 

comunicado mediante oficio SM-ACUERDO-01747-2024 de la Secretaría Municipal.  

2.Que en Sesión Ordinaria N°12-2025, celebrada el día 24 de marzo de 2025, 

Artículo IV.IV, se conoció oficio MG AG 01688-2025 suscrito por el Alcalde Municipal, 

el cual indica: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

“En seguimiento al oficio SM-ACUERDO-01747-2024, que comunica acuerdo 

tomado en Sesión Ordinaria Nº29-2024, celebrada el día 15 de julio de 2024, artículo 

VIII.IV., donde se aprobó el Por Tanto del Dictamen Nº059-2024 de la Comisión de 

Asuntos Sociales, que otorga en Administración a la Asociación de Desarrollo Integral 

de San Francisco, el Salón Comunal y Parque Infantil, bajo el plano catastrado SJ 

0008540-1968, conforme al artículo 40 de la Ley de Planificación Urbana Zona 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Al respecto, me permito indicar que la información de la finca y planos correctos 

de la solicitud de Administración de la Asociación de Desarrollo Integral de San 

Francisco corresponde a: ------------------------------------------------------------------------------  

Salón Comunal: Finca: 187157; Plano Catastro: SJ-8543-1968. ---------------------  

Parque Infantil: Finca: 335050; Plano Catastro: SJ-654240-1986. -------------------  

Agradecemos se realice la corrección del acuerdo municipal con el fin de realizar 

el Convenio de Administración con la información correcta; dado que la propiedad con 

número de finca 192227; corresponde al Salón de Barrio Carlos María Ulloa; el cual 

ya posee Convenio.” ------------------------------------------------------------------------------------  

POR TANTO, ESTA COMISIÓN RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL: ---  

1.Se lea correctamente el Por Tanto N°1 del Dictamen N°59-2025 de la Comisión 

de Asuntos Sociales, aprobado en la Sesión Ordinaria N°29-2024, celebrada el día 

15 de julio de 2024, Artículo VIII.IV, según se detalla:  -----------------------------------------  

Organización: Asociación de Desarrollo Integral de 

San Francisco 

Cédula Jurídica: 3-002-313103 

Presidencia: Kevin Mora Méndez  

Distrito: San Francisco 

Plano Catastrado: SJ-8543-1968, Finca: 187157; 

SJ-654240-1986, Finca: 335050. 

Bien Inmueble a 

Adjudicar: 

Adjudicar únicamente: finca 187157 

(Salón Comunal) y finca 335050 (Parque 

Infantil). Conforme al artículo 40 de la Ley 

de Planificación Urbana Zona Municipal 

(naturaleza del terreno).  

2. Se comunique a los interesados. ----------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

Adendum al dictamen N° 59-2025 Comisión de Asuntos Sociales, el cual por  ---  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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unanimidad de los presentes se aprueba (El Regidor Propietario Luis Carlos 

Barquero Araya no vota por encontrarse fuera de la curul). ----------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del Adendum al dictamen N° 59-2025 Comisión de Asuntos Sociales, la 

cual por unanimidad de los presentes se aprueba (El Regidor Propietario Luis 

Carlos Barquero Araya no vota por encontrarse fuera de la curul)., como se 

detalla a continuación:  ------------------------------------------------------------------------------  

ACUERDO N°32 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  

1.Se lea correctamente el Por Tanto N°1 del Dictamen N°59-2025 de la Comisión de 

Asuntos Sociales, aprobado en la Sesión Ordinaria N°29-2024, celebrada el día 15 

de julio de 2024, Artículo VIII.IV, según se detalla:  ---------------------------------------------  

Organización: Asociación de Desarrollo Integral de San 

Francisco 

Cédula Jurídica: 3-002-313103 

Presidencia: Kevin Mora Méndez  

Distrito: San Francisco 

Plano Catastrado: SJ-8543-1968, Finca: 187157; 

SJ-654240-1986, Finca: 335050. 

Bien Inmueble a Adjudicar: Adjudicar únicamente: finca 187157 (Salón 

Comunal) y finca 335050 (Parque Infantil). 

Conforme al artículo 40 de la Ley de 

Planificación Urbana Zona Municipal (naturaleza 

del terreno).  

2. Se comunique a los interesados. -----------------------------------------------------------------  

3. Se solicita la firmeza.” ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. -----------------------  

ARTÍCULO VIII.XXVII ----------------------------------------------------------------------------------  

ALTERACIÓN DICTAMEN N° 13-2025 COMISION DE ASUNTOS EDUCATIVOS ---  

“En sesión extraordinaria celebrada el 04 de abril de 2025, con la asistencia de 

Lorena Ortiz, presidenta, Kevin Mora Méndez, vicepresidenta, Marisol Campos Arias, 
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secretaria, Flor Rivera, Emilio Fallas y la asesora Priscilla Bonilla, se conoció de lo 

siguiente: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

CONSIDERANDO: -------------------------------------------------------------------------------  

1.SM ACUERDO 0573-2025: En Sesión Ordinaria N°11-2025, celebrada el día 17 de 

marzo de 2025, Artículo III inciso 10), se conoció oficio DRESJN SECO1-21-25, 

suscrito por el MSc. Fabio Vargas Brenes, supervisor circuito 01.  -------------------------  

2.SM ACUERDO 0698-2025: En Sesión Ordinaria N°13-2025, celebrada el día 31 de 

marzo de 2025, Artículo III inciso 42), se conoció oficio DRESJN-SEC01-LNQS-023-

2025, suscrito por Guiselle Brenes Gutiérrez, Directora Liceo Napoleón Quesada 

Salazar.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

POR TANTO ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Esta comisión, con la integración indicada y por unanimidad de votos recomienda a 

este honorable Concejo Municipal:   ----------------------------------------------------------------  

Se nombre a las siguientes personas como parte de la junta administrativa del liceo 

Napoleón Quesada Salazar:   ------------------------------------------------------------------------  

KARLA ARROYO VARGAS 1-0922-0035 ---------------------------------------------------------  

MARIO MONTERO VEGA 1-0493-0096 -----------------------------------------------------------  

KATTIA LORENA TIJERINO 1-0799-0992 --------------------------------------------------------  

ESTEBAN ROJAS MARIN 1-1781-0455 -----------------------------------------------------------  

LILLIANA VARELA JIMENEZ 1-1126-0865 -------------------------------------------------------  

A su vez que se convoque a dichas personas para que sean juramentadas el lunes 

07 de abril de 2025 en la sesión del concejo municipal de ese día.” -----------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

dictamen N° 13-2025 Comisión de Asuntos Educativos, el cual por unanimidad 

se aprueba. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del dictamen N° 13-2025 Comisión de Asuntos Educativos, la cual por 

unanimidad se aprueba, como se detalla a continuación:  ------------------------------  

ACUERDO N°33 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda:  --------------------------------------------  
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1. Se nombre a las siguientes personas como parte de la junta administrativa del 

liceo Napoleón Quesada Salazar:  ---------------------------------------------------------  

KARLA ARROYO VARGAS ------------------------------------------------- 1-0922-0035 

MARIO MONTERO VEGA --------------------------------------------------- 1-0493-0096 

KATTIA LORENA TIJERINO ------------------------------------------------ 1-0799-0992 

ESTEBAN ROJAS MARIN -------------------------------------------------- 1-1781-0455 

LILLIANA VARELA JIMENEZ ----------------------------------------------- 1-1126-0865 

2. A su vez que se convoque a dichas personas para que sean juramentadas el 

lunes 07 de abril de 2025 en la sesión del concejo municipal de ese día.” 

ACUERDO EN FIRME. COMUNIQUESE. -----------------------------------------------  

ARTÍCULO IX---------------------------------------------------------------------------------------------  

MOCIONES. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

No se conoció. ------------------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO X ---------------------------------------------------------------------------------------------  

ALTERACIÓN DICTAMEN 05-ALE-MG-2025 ASESORÍA LEGAL ------------------------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio señala, es que esto es un 

asunto bastante complejo y es un asunto técnico así que lo tenemos que manejar de 

acuerdo a lo que dice el licenciado, la dispensa por favor. ------------------------------------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio somete a votación la 

dispensa de trámite de comisión de la propuesta para atender solicitudes 

registradas abajo los números de ingreso 856, 857 y 858 del proceso seguido 

bajo el expediente 25-PAO-CMG, la cual por unanimidad se aprueba. ---------------  

La Secretaria del Concejo Municipal expresa,  la propuesta de por tanto de dicho 

documento sería comunicar a las personas que remiten los documentos con número 

de ingreso 856, 857 y 858 que relación con los causales que se invocan para inhibirse 

concreten y desarrollen los motivos por los cuales consideran que no podrían 

mantener imparcialidad como comisión investigadora en relación con el artículo 12.16 

del Código Procesal Civil se comunique al Concejo en un plazo de 3 días hábiles y 

comuniquen al Concejo en un plazo de 3 días hábiles. ----------------------------------------  
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El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio somete a votación el por 

tanto de la propuesta para atender solicitudes registradas abajo los números de 

ingreso 856, 857 y 858 del proceso seguido bajo el expediente 25-PAO-CMG, el 

cual por unanimidad se aprueba. -----------------------------------------------------------------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio somete a votación la 

firmeza del por tanto de la propuesta para atender solicitudes registradas abajo 

los números de ingreso 856, 857 y 858 del proceso seguido bajo el expediente 

25-PAO-CMG, la cual por unanimidad se aprueba, como se detalla a 

continuación: --------------------------------------------------------------------------------------------  

ACUERDO Nº 34 ----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda: ---------------------------------------------  

1. Comunicar a las personas que remiten los documentos con número de ingreso 

856, 857 y 858 que en relación con las causales que se invocan para inhibirse 

concreten y desarrollen los motivos por los cuales consideran que no podrían 

mantener imparcialidad como comisión investigadora en relación con el artículo 

12.16 del Código Procesal Civil. ------------------------------------------------------------  

2. Se comunique al Concejo Municipal en un plazo de 3 días hábiles.” ACUERDO 

EN FIRME. COMUNIQUESE. ---------------------------------------------------------------  

El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio manifiesta, le pedimos a la 

señora Presidenta que por favor pase a ocupar, gracias. -------------------------------------  

ARTÍCULO XI---------------------------------------------------------------------------------------------  

ALTERACIÓN JURAMENTACIÓN MIEMBROS JUNTA ADMINISTRATIVA LICEO 

NAPOLEÓN QUESADA SALAZAR ----------------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal procede a juramentar a los señores (as) 

miembros de la Junta Administrativa del Liceo Napoleón Quesada Salazar, Mario 

Montero Vega 1-0493-0096, Kattia Lorena Tijerino 1-0799-0992, Esteban Rojas Marín 

1-1781-0455 y Lilliana Varela Jiménez 1-1126-0865. ------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal expresa, solamente compañeros para 

que queden actas que doña Karla Arroyo Vargas no se hizo presente el día de 

hoy. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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ARTÍCULO XII --------------------------------------------------------------------------------------------  

ALTERACIÓN MEMORANDUM 015-2025 AUDITORIA INTERNA ------------------------  

Me permito solicitarles respetuosamente, se me otorgue vacaciones los días 14, 

15 y 16 de abril de 2025, para un total de 3 días. -----------------------------------------------  

Cabe mencionar que los funcionarios de la Auditoría Interna tomarán los mismos 

días 14, 15 y 16 de abril de 2025, a título de vacaciones, en donde únicamente 

laborará el Lic. Erick Gutiérrez Sandoval, por un tema de disponibilidad de vacaciones. 

En mi lugar les sugiero, para quedar a cargo al Lic. Erick Gutiérrez Sandoval, 

funcionario de esta Auditoría desde hace varios años, lo anterior en caso de que ese 

Honorable Concejo así lo tenga a bien. ------------------------------------------------------------  

Agradeciéndoles mucho su atención.” -------------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la dispensa de 

trámite de comisión del Memorándum 015-2025, suscrito por la Licda. Gisella 

Vargas López, Auditora Interna, la cual por unanimidad se aprueba. ----------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

Memorándum 015-2025, suscrito por la Licda. Gisella Vargas López, Auditora 

Interna, el cual por unanimidad se aprueba. --------------------------------------------------  

La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del Memorándum 015-2025, suscrito por la Licda. Gisella Vargas López, 

Auditora Interna, la cual por unanimidad se aprueba, como se detalla a 

continuación: --------------------------------------------------------------------------------------------  

ACUERDO Nº35 -----------------------------------------------------------------------------------------  

“El Concejo Municipal de Goicoechea acuerda: ---------------------------------------------  

Se concede vacaciones a la Licda. Gisella Vargas López, Auditora Interna los 

días 14, 15 y 16 de abril de 2025, para un total de 3 días. ------------------------------------  

Asimismo, se nombre al Lic. Erick Gutiérrez Sandoval en sustitución de la Licda. 

Vargas López los días 14, 15 y 16 de abril de 2025.” ACUERDO EN FIRME. 

COMUNIQUESE. ----------------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO XIII -------------------------------------------------------------------------------------------  

CONTROL POLÍTICO ----------------------------------------------------------------------------------  
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El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez expresa, yo quería 

aprovechar este espacio político para hacer una felicitación muy efusiva toda la 

participación y a la democracia de todas las gestas que se dieron no tanto en este 

cantón sino todo el país de toda la participación y los procesos electorales que se 

llevaron a cabo el domingo 6 que se llevaron con cívica, se llevaron con respeto no 

hubo nada que lamentar, creo que verdaderamente una participación más que todo 

cívica, participativa, democrática, quiero felicitar a los que ganaron y también a los 

que no ganaron que lo importante en esto a veces no es ganar sino es participar que 

sigan igual, que los vecinos y todos los dirigentes sigan apoyando a cada uno de sus 

dirigentes y sus personas algunos de diferentes distritos lo hicieron muy bien yo 

personalmente quiero felicitarlos y quiero que siga igual, a nosotros nos tocará el 27 

de abril espero que sea de la misma forma cívica y respetuosa y todo eso, yo pido un 

aplauso a toda la Fracción de Liberación por todo esto. ---------------------------------------  

ARTÍCULO XIV -------------------------------------------------------------------------------------------  

COPIAS DE OFICIO PARA CONOCIMIENTO. --------------------------------------------------  

ARTÍCULO XIV.I COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-01910-2025, enviado al 

Concejo de Distrito de Ipís, en atención a lo indicado en documento SM ACUERDO 

0368-2025, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria N° 7-2025, celebrada 

el día 17 de febrero de 2025, artículo X., que refiere al traslado de Oficio FRA-CC-

079-2025 rubricado por el Sr. Estiven Arias Garro, Síndico Propietario del Distrito de 

Ipis y la Sra. Yamileth Serrano, Síndica Suplente del Distrito de Ipis, ambos miembros 

del Concejo Municipal de Goicoechea, me permito hacer entrega de los formularios 

originales entregados según se indica en el citado acuerdo por el señor Arias Garro, 

Síndico Propietario. SE TOMA NOTA. -------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO XIV.II COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-01921-2025, enviado al 

Departamento de Cobros, Licencias y Patentes, en atención al oficio MG-AG-DAD-

CLP-270-2025, recibido en este Despacho el día 28 de marzo de 2025, el cual en 

inspección en el distrito de Calle Blancos, Barrio San Gabriel, se solicita a los 

propietarios de las casas quemadas el pasada 01 de enero de 2025, cerrar lotes y 

limpiar escombros, informan que en visita el día 14 de enero de 2025 se procedió a 
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notificar a los siguientes propietarios: • Compañía de Desarrollo Mobiliario S.A., la 

cuenta con prórroga hasta el 1 O de julio de 2025, autorizado por la Alcaldía Municipal. 

• Cecilia Dávila Duarte a quien se procedió incluir multa por tapia sin construir (rubro 

12), lote sucio (rubro 13) con boleta número 902. • Martha Cambronera Cambronera 

en este caso se procedió hacer la notificación y al día de hoy no se han corregido las 

faltas, por lo que se ha intentado proceder con la notificación para la imposición de 

las multas correspondientes, pero ha sido difícil ya que la señora labora en una soda 

en San José e ingresa a partir de las 6:00 a.m., el compañero Julio Méndez está 

coordinando con el inspector del sector para proceder con la notificación. Indican que 

se estará dando seguimiento al caso y se estará informando. Este Despacho toma 

nota, agradece la información brindada y queda a la espera del informe de los trámites 

realizados. SE TOMA NOTA. -------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO XIV.III COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-01971-2025, enviado a 

Arlene Cordero, Jefa de Recursos Humanos, adjunto copia del oficio MG-AG-

01602-2025, de fecha 17 de marzo de 2025, oficio que se refiere al Acto Final del 

Procedimiento Administrativo Expediente ODP 050-2024, seguido en contra del señor 

BGA, en el cual se resuelve: "PRIMERO: Se ordena el archivo del presente asunto 

sin mayor tramite. " (sic) Lo anterior para que se incluya dentro del expediente 

personal del señor BG. SE TOMA NOTA. ---------------------------------------------------------  

ARTÍCULO XIV.IV COPIA ROBERTO ACOSTA, ENCARGADO DE PRENSA, 

OFICIO PA-O18-2025, enviado a Fernando Chavarría, alcalde Municipal, Reciba 

un saludo cordial en ocasión de referirme al oficio DAD 00853-2025, que está 

directamente relacionado con el oficio MG-AG-01658-2025, con fecha del 19 de 

marzo del 2025, que adjunta el SM ACUERDO 0599-2025 (oficio 0717-2025) suscrito 

por la secretaria municipal Yoselyn Mora Calderón, el 18 de marzo del 2025. Cabe 

mencionar que esta Unidad atendió en tiempo y forma lo instruido por el Concejo 

Municipal, al que remitió el oficio PA-016-2025, con fecha del 20 de marzo del 2025. 

Entre otras consideraciones, dicho escrito, cito textual, mencionaba lo siguiente: • Con 

respecto al punto tres de la moción citada, es importante tomar en cuenta que la 

Unidad de Comunicación no desarrolla soluciones tecnológicas, ni se destaca en la 
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programación de dichas soluciones en la página web, pues es una tarea relacionada 

con el área ingenieril y de tecnologías de la información, por lo que me permito sugerir 

que la administración y el Departamento de Cómputo valoren si esto es posible y cuál 

sería el costo de la habilitación de un mecanismo digital sencillo para que los 

ciudadanos puedan presentar postulaciones de la manera más accesible. 

Atinadamente, el Lic. Sahid Salazar manifiesta que se está a la espera de una 

valoración de costos sobre lo que representaría para este gobierno local una 

erogación en el sentido que lo cita el Concejo Municipal. Tal como indiqué en el oficio 

PA-016-2025, y reitero en esta comunicación, si me lo permiten como sugerencia, me 

parece que el Departamento de Informática debería hacer dicho análisis, pues lo que 

se pretende abarca un tema del área ingenieril y de tecnologías de la información. 

Aprovecho el presente escrito para indicar que esta Unidad aún no ha recibido los 

materiales que manifestó el Concejo que deben ser socializados, tales como: • 

Reglamento de la Comisión de Asuntos Honoríficos. • Tipos de reconocimientos 

disponibles. • Requisitos y procedimiento para postular personas u organizaciones. • 

El enlace directo donde se puede acceder al reglamento en la página web. Quedo a 

disposición para lo que se requiera relacionado con este proceso. SE TOMA NOTA.  

ARTÍCULO XIV.V COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-01976-2025, enviado al 

Director Administrativo Financiero, anexo oficio SM ACUERDO 0713-2025, que 

comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-2025, celebrada el día 31 de 

marzo de 2025, artículo VIII.XI, donde se aprobó el Por Tanto del Dictamen N° 017-

2025 de la Comisión de Asuntos Sociales, que señala: "1.Aprobar la solicitud de beca 

del funcionario Manrique Solano Arroyo para el I Cuatrimestre 2025, en la carrera de 

Ingeniería Civil, en la Universidad Central. 2. Que la Convención Colectiva vigente en 

su artículo 37' indica: "Cubre un 50% del costo de matrícula y materias", por lo que el 

costo a pagar del funcionario Manrique Solano Arroyo será de (₵111.477,50 (ciento 

once mí/ cuatrocientos setenta y siete con 50/100). 3. Para hacer efectiva la beca del 

funcionario Manrique Solano Arroyo deberá aportar constancia de matrícula al 

Departamento de Personal, a la Dirección Administrativa y a esta Comisión. 

Adicionalmente deberá aportar la certificación del rendimiento académico al momento 
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de solicitar la continuación de beca para el siguiente nivel, del cual se enviará copia 

a esta Comisión. 4. Sujeto a contenido presupuestario y al marco de legalidad". (sic) 

Lo anterior para que proceda según el por tanto. SE TOMA NOTA. -----------------------  

ARTÍCULO XIV.VI COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-01986-2025, enviado al 

Director Jurídico y Director de Ingeniería y Operaciones, anexo oficio SM 

ACUERDO 0712-2025, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-

2025, celebrada el día 31 de marzo de 2025, artículo VIII.X., donde se aprobó el Por 

Tanto del Dictamen Nº 016-2025 de la Comisión de Asuntos Sociales que otorga en 

administración a la Asociación Cívica y Cultural de lpís, señor Francisco Castaing 

Bustillos, Presidente, finca 328051, destinado a zona comunal, edificación 005 y 007, 

Parque Infantil Nº 013 y Edificación 003 (Centro de Formación), conforme al artículo 

40 de la Ley de Planificación Urbana Zona Municipal. -----------------------------------------  

Lo anterior para que procedan según el Por Tanto. SE TOMA NOTA. ---------------------  

ARTÍCULO XIV.VII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-01987-2025, enviado al 

Director Administrativo Financiero, anexo oficio SM ACUERDO 0717-2025, que 

comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria N° 13-2025, celebrada el día 31 de 

marzo de 2025, artículo X., donde se aprobó el Por Tanto del oficio DAD 00843-2025, 

suscrito por Director Administrativo-Financiero con el VBº del Alcalde Municipal, que 

señala: "Informar que el Concejo Municipal de Goicoechea conoce y aprueba 

expresamente la información plurianual 2025-2028, actualizada con los movimientos 

originados por la Modificación 01-2025 y ampliado lo correspondiente al Presupuesto 

Extraordinario 01-2025, así como se considera y actualiza en lo pertinente aspectos 

de política macroeconómica a enero 2025 que posee incidencia en esta, según se 

detalla:"(sic). Lo anterior para su conocimiento. SE TOMA NOTA. -------------------------  

ARTÍCULO XIV.VIII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-01988-2025, enviado al 

señor Kevin Montero Giralt, anexo oficio SM ACUERDO 0711-2025, que comunica 

acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-2025, celebrada el día 31 de marzo de 

2025, artículo Vlll,IX, donde se aprobó el Por Tanto del Dictamen Nº 03-2025 de la 

Comisión de Turismo que señala: "Se toma nota, se solicita a la administración que  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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ante cualquier información adicional se le comunique al Concejo Municipal y a la 

Comisión de Turismo". (sic) Lo anterior para su conocimiento. SE TOMA NOTA. ------  

ARTÍCULO XIV.IX COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-02016-2025, enviado al 

Director de Ingeniería y Operaciones, anexo oficio SM ACUERDO 664-2025, que 

comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-2025, celebrada el día 31 de 

marzo de 2025, artículo III, inciso 8), que traslada a la Administración correo 

electrónico suscrito por el señor Sebastián Sequeira Morales. Lo anterior para su 

inspección e informe. SE TOMA NOTA. -----------------------------------------------------------  

ARTÍCULO XIV.X COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-02018-2025, enviado a 

Roberto Acosta, Encargado de Prensa, anexo oficio SM ACUERDO 667-2025, que 

comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-2025, celebrada el día 31 de 

marzo de 2025, artículo III, inciso 11), que traslada a la Administración correo 

electrónico suscrito por la señora Karla Trejas Campos, Asistente Administrativa de 

IFAM. Lo anterior para que brinde la colaboración necesaria. SE TOMA NOTA. -------  

ARTÍCULO XIV.XI COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-02023-2025, enviado al 

Director de Ingeniería y Operaciones, anexo oficio SM ACUERDO 681-2025, que 

comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria N° 13-2025, celebrada el día 31 de 

marzo de 2025, artículo III, inciso 25), que traslada a la Administración nota suscrita 

por la Asociación Específica Pro Mejora La Floresta, lpís. Lo anterior para su 

inspección e informe. SE TOMA NOTA. -----------------------------------------------------------  

ARTÍCULO XIV.XII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-02025-2025, enviado al 

Director de Ingeniería y Operaciones, anexo oficio SM ACUERDO 683-2025, que 

comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-2025, celebrada el día 31 de 

marzo de 2025, artículo III, inciso 27), que traslada a la Administración nota suscrita 

por la señora Cecilia Angulo Aguilar. Lo anterior para su estudio e informe. SE TOMA 

NOTA.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

ARTÍCULO XIV.XIII COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-02026-2025, enviado al 

Departamento de Cobros, Licencias y Patentes, anexo oficio SM ACUERDO 686-

2025, que comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-2025, celebrada el 

día 31 de marzo de 2025, artículo III, inciso 30), que traslada a la Administración 
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correo electrónico enviado por persona denunciante. Lo anterior para su inspección e 

informe. SE TOMA NOTA.------------------------------------------------------------------------------

ARTÍCULO XIV.XIV COPIA ALCALDE MUNICIPAL MG-AG-02027-2025, enviado al 

Director de Ingeniería y Operaciones, anexo oficio SM ACUERDO 694-2025, que 

comunica acuerdo tomado en Sesión Ordinaria Nº 13-2025, celebrada el día 31 de 

marzo de 2025, artículo 111, inciso 38), que traslada a la Administración correo 

electrónico enviado por persona denunciante. Lo anterior para su estudio e informe. 

SE TOMA NOTA.------------------------------------------------------------------------------------------

AI ser las veintiún horas con nueve minutos la Presidenta del Concejo Municipal, 

da por concluida la sesión.------------------------------ ------------------

Carmona Seravalli 

Presidencia del Concejo Municipal 
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